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ПЕРМИНОВОЙ Елены Александровны 

Кирово-Чепецкий одномандатный избирательный округ № 18. 

 

Работа председателя комитета по экологической безопасности, 

природопользованию и лесному комплексу 

 

В 2022 году комитетом проведено 7 заседаний, в ходе которых рассмотрено 20 вопросов 

(5 законопроектов, законодательных предложений – 1, проектов постановлений – 2, 10 

контрольных вопросов, иных – 2).  

Деятельность комитета, направленная на совершенствование регионального 

законодательства в сфере экологии и охраны окружающей среды, приведение его в 

соответствие с федеральным, осуществлялась на основании примерного плана работы 

комитета на 2022 год, который был рассмотрен и утвержден на заседании комитета в 

январе. 

По профилю комитета в течение 2021 года были рассмотрены и приняты 3 закона 

Кировской области: 

- Проект закона Кировской области № 72-7 «О внесении изменений в Закон Кировской 

области «О порядке распределения разрешений на добычу охотничьих ресурсов между 

физическими лицами, осуществляющими охоту в общедоступных охотничьих угодьях 

Кировской области».  

- Проект закона Кировской области № 91-7 «О внесении изменений в отдельные законы 

Кировской области».  

- Проект закона Кировской области № 114-7 «О внесении изменения в статью 6 Закона 

Кировской области «О пользовании участками недр местного значения на территории 

Кировской области».  

В рамках реализации комитетом контрольных функций за отчетный период была 

заслушана информация по актуальным вопросам и вопросам, находящимся на контроле 

комитета: 

- Информация министерства лесного хозяйства Кировской области о результатах 

надзорной деятельности за соблюдением лесного законодательства в рамках 

государственной программы Кировской области «Развитие лесного хозяйства» за 2021 

год, в том числе в части пресечения нарушений, связанных с захламлением лесов 

бытовыми и промышленными отходами.  

http://www.zsko.ru/general/regions/detail.php?ID=21244


- Информация министерства охраны окружающей среды Кировской области об основных 

направлениях и мероприятиях по развитию охотничьего хозяйства, сохранению и 

использованию охотничьих ресурсов, в том числе о регулировании численности волков, 

на территории Кировской области.  

- Информация Правительства Кировской области о реализации реформы в сфере 

обращения с твердыми коммунальными отходами, в том числе о системе раздельного 

накопления и сбора твердых коммунальных отходов, на территории Кировской области, 

а также информация регионального оператора по обращению с твердыми 

коммунальными отходами в Кировской области АО «Куприт» о результатах 

деятельности за 2021 год в сфере обращения с твердыми коммунальными отходами. 

- Информация Правительства Кировской области о результатах мероприятий по борьбе с 

распространением и ликвидации борщевика Сосновского в 2022 году и планах на 2023 

год.  

- Информация Правительства Кировской области об исполнении Закона Кировской 

области «Об охране окружающей среды на территории Кировской области» в части 

организации непрерывного экологического воспитания и образования граждан, 

формирования экологической культуры населения. 

Среди других направлений деятельности можно отметить участие депутатов комитета в 

мероприятиях Общественной палаты Кировской области, экологических акциях, Дне 

посадки леса. В рамках межпарламентского сотрудничества готовились отзывы на 

инициативы законодателей других регионов, направляемые на федеральный уровень.  

За отчетный период комитет выполнил все, что было запланировано, при этом всегда 

оперативно реагировал на острые актуальные проблемы по компетенции комитета.  

Работа в составе комитета по социальным вопросам 

В 2022 году проведено 11 заседаний, в ходе которых рассмотрено 48 вопросов. 

Деятельность комитета, направленная на совершенствование регионального 

законодательства в социальной сфере, приведение его в соответствие с федеральным, 

осуществлялась на основании примерного плана работы комитета на 2022 год, который 

был рассмотрен и утвержден на заседании комитета в январе. 

За отчетный период комитетом рассмотрено 25 профильных законопроектов, среди 

которых можно выделить наиболее важные проекты законов Кировской области, 

принятые Законодательным Собранием в 2022 году при непосредственном участии 

комитета. Ряд законопроектов предусматривает меры поддержки отдельных категорий 

граждан. 

- Проект закона Кировской области № 50-7 «О внесении изменений в отдельные законы 

Кировской области» расширяет в Кировской области меры социальной поддержки для 

многодетных семей, предоставив возможность получать взамен бесплатного земельного 



участка единовременную однократную денежную выплату, которая носит целевой 

характер, связанный с улучшением жилищных условий.  

- Проект закона Кировской области № 149-7 «О внесении изменений в Закон Кировской 

области «О мерах социальной поддержки семей, имеющих детей». В Кировской области 

с 1 января 2023 года установлено универсальное ежемесячное пособие в связи с 

рождением и воспитанием ребенка.  

- Проект закона Кировской области № 102-7 «О внесении изменений в Закон Кировской 

области «О социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 

детей, попавших в сложную жизненную ситуацию».  

- Проект закона Кировской области № 116-7 «О внесении изменений в отдельные законы 

Кировской области». 

- Проект закона Кировской области № 135-7 «О внесении изменений в Закон Кировской 

области «О социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 

детей, попавших в сложную жизненную ситуацию».   

- Проект закона Кировской области № 44-7 «О внесении изменений в Закон Кировской 

области «Об охране здоровья граждан в Кировской области».    

- Проект закона Кировской области № 98-7 «О внесении изменения в статью 9 Закона 

Кировской области «Об охране здоровья граждан в Кировской области». 

8. Проект закона Кировской области № 99-7 «О внесении изменений в Закон Кировской 

области «О социальной поддержке отдельных категорий граждан в Кировской области». 

9. Проект закона Кировской области № 125-7 «О внесении изменения в статью 11 Закона 

Кировской области «Об образовании в Кировской области». 

10. В отчетном году была продолжена работа над проектом закона Кировской области № 

16-7 «О молодежной политике в Кировской области», который был принят в первом 

чтении в ноябре 2021 года. Для доработки проект закона была создана рабочая группа с 

участием представителей министерств, которые занимаются вопросами реализации 

молодежной политики. Благодаря конструктивной работе, качественно подготовленным 

поправкам законопроект был принят в окончательной редакции в феврале 2022 года. 

В рамках реализации комитетом контрольных функций за отчетный период было 

заслушано 11 информаций по актуальным вопросам и вопросам, находящимся на 

контроле комитета. 

В контрольной деятельности депутаты уделяют особое внимание расходованию 

бюджетных средств, направленных на социальную сферу.  

https://zsko.ru/documents/draft-laws/8954.html


Кроме того, на заседаниях комитета активно обсуждались вопросы формирования 

бюджета, был рассмотрен проект закона Кировской области № 129-7 «Об областном 

бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов».  

Подводя итоги отчетного периода, необходимо отметить, что комитет выполнил все, что 

было запланировано, при этом всегда оперативно реагировал на острые актуальные 

социальные проблемы, касающиеся населения Кировской области.  

Работа общественной приёмной 

 

Организация работы в течение года с обращениями граждан в Общественной приёмной 

осуществлялась в соответствии с требованиями Закона Кировской области от 26 мая 

2022 г. № 78-ЗО «О статусе депутата Законодательного Собрания Кировской области». 

За отчётный период своим правом обратиться в адрес депутата ОЗС Е.А. Перминовой 

воспользовались 509 граждан 18-го избирательного округа.  

 

Общее количество поступивших обращений за отчётный период - 129. 

 

Общая доля обращений, поступивших от городского населения за отчётный год, 

составила 20,2 % (103 чел.). От жителей сельских территорий поступило 79,8% (406 чел.) 

заявлений.  

Обратились лично 75 (14, 7%), письменно 400 (78,6 %), по телефону 34 (6,7 %) граждан.  

В отчётном году было зарегистрировано: заявлений - 125(96,9%), жалоб - 4 (3,1%) и 

предложений-0 (0,0%). 

Из 129 обращений: 

 поддержано - 93 (72,1%),  

 не поддержано, ввиду противоречия действующему законодательству - 36 (27,9%). 

Обращения рассмотрены с результатом: 

 обратившимся даны разъяснения законодательства - 494 (74,4%),  

 проведены беседы и рекомендовано обратиться в другие органы по компетенции-

95 (14, 3%) заявителям,  

 оказана консультативная помощь в составлении письменных обращений - 6 (0,9%) 

гражданам. 

В рамках рассмотрения писем и жалоб граждан направлено 12 депутатских обращений в 

органы регионального, местного самоуправления и 17 депутатских ответов заявителям. 

Получено от органов государственной власти и местного самоуправления 12 ответов на 

депутатские обращения. 

Большая часть решённых проблем населения пришлась на правовые консультации, 

разъяснения и подготовку различных документов. Общее количество оказанных услуг, 

обратившимся гражданам в адрес депутата составило 674.  

Основными заявителями являлись люди старшего поколения, а также работающие 

(категория другие), молодые семьи и социально незащищённые граждане.  

 



Категории обратившихся граждан 
Кол-во 

(чел.)* 
% 

Пенсионеры  257 49,3 

Лица предпенсионного возраста 0 0,0 

Инвалиды 27 5,2 

Инвалиды детства 0 0,0 

Участники ВОВ, боевых действий и локальных  

конфликтов, семьи погибших 
0 0,0 

Беженцы 0 0,0 

Многодетные семьи 3 0,6 

Семьи с детьми-инвалидами 0 0,0 

Молодые семьи 45 8,6 

Сирота 0 0,0 

Категории обратившихся граждан 
Кол-во 

(чел.)* 
% 

Безработные и временно неработающие 0 0,0 

Другие категории 189 36,3 

*Один обратившийся мог относиться к двум и более категориям 

 

Все обращения граждан, поступившие к депутату Законодательного Собрания 

Кировской области Е.А. Перминовой, были зарегистрированы в установленном порядке 

и рассматривались в соответствии со сроками, определенными федеральным и 

региональным законодательством. 

В ходе личных приёмов населения выявились наиболее волнующие вопросы жителей г. 

Кирово-Чепецка и Кирово-Чепецкого района в отчётном году. 

Проведённый анализ обращений граждан в тематическом аспекте позволил выявить 

наиболее значимые и волнующие избирателей 18-го округа вопросы.  

Среди обращений свою актуальность на территории избирательного округа по-прежнему 

сохраняют проблемы следующей тематической направленности:  

 

Рейтинг тематики обращений 

 

Часто

та 
% 

Содержание и эксплуатация жилого фонда 28 21,7 

Транспорт, безопасность дорожного движения, гаражи и 

автостоянки 

20 15,5 

Защита прав и свобод граждан 18 14,0 

Социальная защита населения 17 13,2 

Здравоохранение 11 8,5 

Природные ресурсы и экология 8 6,2 

Спонсорская помощь, благотворительность 6 4,7 

Бытовое обслуживание, торговля, общественное питание 5 3,9 



Налоги, арендная плата, кредиты, микрозаймы 3 2,3 

Землепользование. Строительство. Садоводство. 2 1,6  

Благоустройство придомовых территорий 2 1,6 

Образование, ДДУ 2 1,6 

Письменные/устные благодарности обратившихся за оказанную 

помощь 

2 1,6 

Безопасность, охрана правопорядка 1 0,8 

Трудоустройство (занятость, безработица, вопросы труда) 1 0,8 

Капитальный ремонт 1 0,8 

Спорт 1 0,8 

Защита семьи, детей, женщин 1 0,8 

Жилищные вопросы 0 0,0 

Пенсионное обеспечение, социальное страхование    0 0,0 

Культура  0 0,0 

 

Анализ поступивших обращений показывает, что лидирующую позицию занимают 

вопросы жилищно-коммунального хозяйства, транспорта, безопасности дорожного и 

пешеходного движения, защиты прав и свобод граждан, социальной защиты населения, 

здравоохранения, природных ресурсов и экологии. 

 В отчётном году по вопросам, касающимся содержания и эксплуатации жилого фонда 

поступило 28 (21,7%) обращений. Заявления касались следующих вопросов: 

 "Как потребовать перерасчета суммы счета за отопление?" 

 "Почему в д. Шутовщина Федяковского сельского поселения при похолодании 

летом не включили отопление в МКД?" 

 "Будет ли в ближайшее время решён вопрос по перерасчёту за ТКО, если 

собственник более 5 дней проживал по-другому адресу» (2 обращения). 

 "Кто должен платить за установку ОДПУ в МКД?" 

 "Можно ли не платить за вывоз мусора в деревне, если зимой живу только в 

городе?" 

 "По какому тарифу начисляются пени за долги по коммунальным услугам в 2022 

году?" 

 "Мне 83 года, так почему мне не возвращают100% оплаты за капремонт?" 

 "Я являюсь собственником одной доли в квартире, где проживает сейчас мой сын. 

Сама живу в другой квартире. Лицевые счета по первой квартире у нас разделены. Куда 

обратиться, чтобы квитанции по оплате КУ и капремонту мне присылали на мой новый 

адрес? "  

 "Хочу продать одну свою квартиру и прописаться в трёхкомнатной квартире, где в 

долевой собственности у меня её 1/3 часть. Меня смогут прописать в ней?" 

 "Я собственница двух квартир: одна у меня в городе, а другая в селе Ильинском. 

Хотела написать в УК заявление, так как слышала, что вышел новый закон о 



возможности перерасчёта за ТКО при временном отсутствии в городской квартире, но 

мне отказали. Почему?" 

 "Просим депутата направить ходатайство в министерство энергетики и ЖКХ о 

включении д. Салтыки Чепецкого с/п" в программу газификации".  

 "Может ли общее собрание собственников установить фиксированную сумму, а не 

с квадратного метра за услуги вахтёра? " 

 "Сосед делал ремонт пола в своей квартире. Каким образом мне доказать, что 

повреждение моего потолка случилось из-за его ремонта?" 

По вопросам транспорта, безопасности дорожного движения обратилось- 20 (15,5 %) 

избирателей. Граждане обращались по следующим вопросам: 

 "Прошу помочь составить обращение в администрацию Кирово-Чепецкого района 

об оборудовании крытой автобусной остановки в д. Исуповщина Фатеевского с/п"(2 

обращения). 

 "Когда же всё-таки отремонтируют дорогу от кладбища "Злобино" до кладбища 

"Каркино"?" (4 обращения). 

 "Безобразие! Кругом гололёд, кто должен посыпать тротуары песком?"(6 

обращений). 

 "Почему до сих пор нет решения от министерства транспорта о высадке 

пассажиров межмуниципальных маршрутов на автовокзале г. Кирово-Чепецка? Недавно 

разговаривал с С.В. Елькиным, он опять повторил, что вопрос должен быть решён 

положительно. Просим Елену Александровну помочь прояснить данный вопрос". 

 "Просим помочь в вопросе обустройства тротуара, так как рядом с нашим домом 

нет пешеходной дорожки" (3 обращения). 

По вопросам защиты прав и свобод граждан обратилось – 18 (14,0%) человек. 

Обратившихся, в основном, волновали вопросы такого характера:  

 "Прошу помочь вернуть вложенные мной деньги в КПК " Народная касса".  

 "Фирма не возвращает мой вклад, ссылаясь на временные трудности и на то, что 

сумма к возврату слишком большая. Что делать?" 

 "Можно ли, примерно на месяц, взять родственницу из дома престарелых? Будет 

ли ей выплачиваться пенсия во время проживания у нас?" 

 "Почему за путёвку в пионерский лагерь надо платить? Говорят, что есть и 

бесплатные путёвки!" 

 "Почему на мой вопрос администрация города не дала ответ по существу?" 

 "Как отправить письмо или посылку военнослужащему в зону спецоперации?" 

 "Прошу подсказать хорошего адвоката по наследственным делам". 

 "Какая плата за аренду земли в 2022 году в г. Кирове и Кирово-Чепецке?" 

 "Какие меры предпринимаются депутатами для оказания помощи семьям 

мобилизованных и призванных по ошибке на СВО?" 

 "Как продлить прописку, если собственник жилья признан "без вести 

пропавшим"?" 



 "Почему УСЗН неправильно мне рассчитывает возврат компенсации за 

капремонт?". 

По вопросам социального обеспечения населения поступило 17 (13,2 %) обращений. В 

заявлениях граждан часто поднимались следующие вопросы: 

 "Куда можно передать посылку с теплыми носками для наших мобилизованных?" 

 "Как мобилизованному, во время операции СВО, оплачивать коммунальные 

услуги, чтобы не было долгов?" 

 "На какие новые льготы может рассчитывать семья мобилизованного на СВО?" 

 "Куда можно обратиться по вопросам частичной мобилизации?" 

 "Почему ЕДВ ветеранам труда никогда не индексируют?" 

 "Когда, всё-таки, будут приняты ОЗС льготы детям войны?" 

 "Я проработала всю жизнь в ОРСе химкомбината. За неделю до выхода на пенсию, 

нас перевели в ООО "Дина". Я - ветеран труда, так почему я не могу встать на учёт в 

Совет ветеранов КЧХК?" 

 "Профсоюз КЧХК отказал мне в выдаче путёвки в санаторий "Перекоп", 

сославшись, что я до пенсии, из-за профзаболевания, была вынуждена уволиться с 

химкомбината".  

 "При увольнении в 2020 г. руководство санатория "Перекоп" вручило мне 

удостоверение "Ветеран труда химкомбината", тогда почему мне не положена выплата в 

размере 500 рублей в Совете ветеранов КЧХК"? 

 "Слышала, что выплачивают компенсационные выплаты ветеранам Великой 

Отечественной войны, а детям войны что-нибудь будут выплачивать?"  

По вопросам здравоохранения поступило 11 (8,5%) обращений. Вопросы, которые 

волновали граждан, были самыми разнообразными: 

– "Почему нет никаких льгот по протезированию для ветеранов труда и инвалидов 1, 

2,3 групп?" 

 "Куда обращаться, если не согласна с установленной мне со стороны МСЭ группой 

инвалидности?" 

 "Прошу помочь составить письменное обращение в Главное бюро медико-

социальной экспертизы по Кировской области". 

 "Почему в ФБУЗ "МСЧ № 52" нет врача УЗИ? Терапевт предлагает мне пройти 

обследование платно в частной клинике."(2 обращения). 

 "Почему ФБУЗ "МСЧ № 52" не выполняет Закон Кировской области о 

внеочередном обслуживании детей войны?"(3 обращения). 

 "Куда обращаться, если я считаю, что в больнице г. Омутнинска врачи оказали 

моей тетё некачественную медицинскую помощь?" 

 "Ранее мне была назначена пенсия по инвалидности. Прошу разъяснить, правильно 

ли мне отказали?" 

По вопросам природы и экологии поступило 8 обращений (6,2%). В основном обращения 

были связаны со следующими заявлениями ". 



 "Подскажите, пожалуйста, адреса приютов для животных, чтобы можно было 

устроить мою собаку. Мне самому уже тяжело за ней ухаживать". 

 " На центральной улице в мкр. Жемчужный большая груда строительного мусора". 

 " На границе с моим участком находится сухой тополь соседки. Очень боюсь, что 

из-за старости или урагана дерево упадёт на крышу моего дома. Соседка отказывается 

его спилить. Как можно решить данный вопрос?" 

 "Администрация Просницкого с/п, на мою просьбу скосить борщевик около моего 

садового участка, предложила мне сделать это самой, хотя борщевик растет на 

муниципальной земле. Прошу оказать мне содействие в решении этого вопроса". 

 "Мусор с конечной автобусной остановки "Кладбище Каркино" не убирается. Даже 

контейнера нет большого.  Кто должен следить за чистотой автобусных остановок?"  

 "Почему хозяева собак устроили место выгула на Вятской Набережной для своих 

питомцев?"  

 "Куда можно сдать батарейки, так как магазины и фирма "Ключ здоровья" 

перестали их принимать?" 

 " В 200 метрах от дома стоят гаражи. Там ежедневно сжигают какую-то резину. 

Запах стоит ужасный. Такое продолжается не один месяц. Подскажите, пожалуйста, куда 

можно пожаловаться, чтобы прекратили это безобразие? " 

По вопросам материальной помощи, благотворительности поступило 6 обращений 

(4,7%). В основном обращения были связаны со следующими просьбами " 

 "Просим рассмотреть возможность выделения продукции Кирово-Чепецкого 

хлебокомбината на празднование юбилея организации "Аэропорт Победилово". 

 "Просьба оказать спонсорскую помощь для реализации образовательной 

программы по физическому воспитанию". 

 "Почему мне, ветерану труда химкомбината, Совет ветеранов КЧХК не выдает 

сентябрьскую материальную помощь в размере 500 рублей?"  

 "Мне не пришло приглашение "Добрый урожай""(2 обращения). 

По вопросам бытового обслуживания населения, торговли, общественного питания 

поступило 5 обращений (3,9%).   

 "Купил в киоске молоко 13.10.2022 г. Дата его выпуска 06.10.22г. Дома открыв 

пакет обнаружил, что молоко кислое. Руководство киоска отказало мне вернуть деньги. 

Как мне поступить в такой ситуации?" 

 "Мы, собственники дома по ул. Горького12. Торец нашего дома выходит на торец 

дома по ул. Горького, д.10, где открылся магазин ритуальных услуг. Можем ли мы 

решением общего собрания закрыть данный магазин?" 

 "Может ли Россельхозбанк не выплачивать мне дивиденды, если у меня заключён 

договор с ними на пять лет?" 

 "Какая организация должна проводить техническое обслуживание газовых плит? 

Как должна оплачиваться данная услуга?" 

 "У меня наболевший вопрос по провайдерам.  Есть ли у нас в городе случаи, когда 

провайдеры платят МКД за размещение своего оборудования в нём?" 



     По другим вопросам поступило менее 5 обращений.  

Обращения граждан с вопросами, не отнесенными к полномочиям депутата ОЗС, 

направлялись по компетенции в органы регионального и местного самоуправления, с 

обязательным информированием заявителей, направивших обращения.  

За отчетный период депутатские обращения были направлены: 

 министру строительства, энергетики и ЖКХ (2 обращения), 

 министрам министерств финансов и транспорта Кировской области, 

 министерству здравоохранения Кировской области,  

 главе администрации муниципального образования "Город Кирово-Чепецк" 

Кировской области, 

 главе администрации Кирово-Чепецкого района Кировской области, 

 главе администрации Федяковского с/п Кирово-Чепецкого района,  

 руководителю АО "Кировская региональная ипотечная корпорация ",  

 начальнику ФБУЗ «МСЧ №52» ФМБА России, 

 конкурсному управляющему АО "Кировская региональная ипотечная корпорация 

г. Кирова",  

 управляющему "Кировским" филиалом АО «Московское Протезно-ортопедическое 

предприятие".  

В письменных обращениях к депутату Законодательного Собрания Кировской области 

Е.А. Перминовой инициативные группы избирателей затрагивали различные проблемы.  

 

Основные из них:  

1. Администрация МКОУ СОШ с. Филиппово обратилась с просьбой оказать 

спонсорскую помощь для реализации образовательной программы по физическому 

воспитанию: для приобретения лыжного инвентаря, так как лыжная база школы 

обветшала и нет возможности реализовать программу по лыжной подготовке учащихся 

на уроках физкультуры, особенно в старших классах. Катастрофически не хватает 

лыжных ботинок, лыжных палок и креплений. 

2. Общественный совет микрорайона Лянгасово Первомайского района г. Кирова 

обратился от имени жителей к депутату с просьбой оказать содействие в ремонте 

дорожного покрытия автомобильной дороги между населёнными пунктами Пасегово-

Лянгасово, через деревни Степановы, Шалаевы, так как сильно разрушено асфальтовое 

покрытие, имеются многочисленные ямы, выбоины, которые не соответствуют ГОСТу Р 

50597-2017, отсутствуют пешие и подъездные пути для жителей к указанным 

населённым пунктам (200 чел.).  

Принятые меры. Направлено депутатское ходатайство в адрес администрации 

Пасеговского сельского поселения Кирово-Чепецкого района для принятия необходимых 

мер по обеспечению дорожной безопасности на вышеуказанной дороге.  

Результат. Администрацией Кирово-Чепецкого района составлен локальный сметный 

расчёт на ремонт дороги. Сметная стоимость ремонта составляет 54,4 млр. рублей. 

Вопрос ремонта дороги Пасегово-Лянгасово будет рассмотрен при условии увеличения 

бюджетных ассигнований по итогам исполнения бюджета регионального дорожного 



фонда. В адрес министерства транспорта и Правительства Кировской области 

администрацией района направлены ходатайства о необходимости выделения 

дополнительных денежных средств на её ремонт. 

3. Жители сёл Филиппово, Марковцы и члены Филипповского, Марковского 

Обществ инвалидов Кирово-Чепецкого района обратились с просьбой помочь решить 

вопрос о переносе конечной автобусной остановки для высадки 

пассажиров межмуниципальных маршрутов Кирово-Чепецкого района на прежнее место 

- на автовокзал г. Кирово-Чепецка (59 чел.). 

Принятые меры. По обращению сельских жителей были направлены депутатские 

ходатайства главам администраций МО "Город Кирово-Чепецк" Кировской области и 

Кирово-Чепецкого района (2021 г.). В 2022 году в адрес министра транспорта Кировской 

области. 

 Результат. В 2022 году достигнута договоренность организовать высадку пассажиров 

межмуниципальных маршрутов на территории автовокзала г. Кирово-Чепецка, и 

сохранить высадку пассажиров на остановочном пункте "Музей" г. Кирово-Чепецка. 

4. Жители д. Шутовщина Федяковского сельского поселения Кирово-Чепецкого 

района попросили с целью создания комфортных условий проживания, помочь 

возобновить в межотопительный период подачу горячей воды для бытовых нужд в 

многоквартирные дома (24 чел.).  

Принятые меры. В рамках работы с обращением были направлены депутатские запросы 

в адрес АО "Кировская региональная ипотечная корпорация", администрации 

Федяковского сельского поселения и УК ООО "Сервиском". 

Результат. Получены официальные ответы от администраций Федяковского сельского 

поселения и Кирово-Чепецкого района. По договору с АО «КРИК» обслуживанием 

данной газовой котельной занималось с сентября 2021 г. по 15 мая 2022 г. предприятие 

КОГУП «Облкоммунсервис».  15 мая 2022 г. закончился договор по её обслуживанию. В 

настоящее время котельная, расположенная в микрорайоне, не состоит на 

имущественном балансе муниципального образования, и новый собственник её ещё не 

определён. Ответа от АО "Кировская региональная ипотечная корпорация" не поступило, 

в виду процедуры банкротства компании. 

5. Глава администрации Кирово-Чепецкого района С.В. Елькин и председатель 

Совета директоров АО "Кирово-Чепецкий кирпичный завод" С.Л. Зыков обратились в 

адрес депутата с просьбой оказать содействие в решении вопроса выделения денежных 

средств из областного бюджета для ремонта дороги "Злобино - ст. Бумкомбинат".  

Принятые меры. Учитывая огромную социальную значимость решения данного вопроса, 

как для жителей прилегающих садоводств и деревень, так и для кирпичного завода, были 

направлены депутатские ходатайства в адрес министерств транспорта и финансов 

Кировской области. 

Результат. Получены ответы от министерств финансов и транспорта Кировской области: 

«Из регионального дорожного фонда в рамках субсидий на осуществление дорожной 

деятельности в отношении автомобильных дорог общего пользования местного значения 

Кирово-Чепецкому району в 2022 году распределены средства в сумме 48,07 млн. 



рублей. Указанные средства распределены согласно порядку предоставления и 

распределения субсидий, в том числе, исходя из протяженности автомобильных дорог 

общего пользования местного значения вне границ населенных пунктов муниципального 

образования. Возможность выделения дополнительных средств на реализацию 

мероприятия может быть рассмотрена при формировании проекта областного бюджета 

на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов, в пределах планируемых объемов 

доходов дорожного фонда Кировской области. 

6. Гражданка К. обратилась с просьбой разобраться в следующем вопросе: «Почему 

работы по благоустройству дороги на ул. Подсолнечной  микрорайона Лянгасово 

выполнены только до поворота на кольцевую улицу?" (Начало работы по обращению 

ноябрь 2021 г., а окончание работы в январе 2022 г.) 

Принятые меры. Для прояснения и принятия, дальнейших мер по обращению, в 

соответствии с действующим законодательством РФ, депутатом был направлен 

депутатский запрос в Территориальное управление администрации г. Кирова по 

Ленинскому району. 

Результат. Заявительнице сообщено, что ремонтные работы по неотремонтированному 

участку дороги запланированы на 2023 г., а устройство наружного освещения 

подъездной дороги будет выполнено в 2022 г. 

7. Глава администрации Федяковского сельского поселения Кирово-Чепецкого 

района обратилась с просьбой оказать содействие в организации уличного освещения и 

устройства тротуаров на автодороге Киров-Малмыж-Вятские Поляны в д. Березино 

Федяковского сельского поселения Кирово-Чепецкого района. (Работа по обращению 

начата в 2021, а закончена в 2022 году). 

Принятые меры. Учитывая огромную социальную значимость решения данного вопроса 

для различных групп населения д. Березино были направлены депутатские ходатайства в 

адрес министерства транспорта и КОГКУ "Дорожный комитет Кировской области", с 

просьбой оказать содействие по организации уличного освещения и устройства 

тротуаров на автодороге Киров-Малмыж-Вятские Поляны в д. Березино Федяковского 

сельского поселения Кирово-Чепецкого района. 

Результат. Получен ответ за подписью заместителя директора КОГКУ "Дорожный 

комитет Кировской области, в котором заявительнице сообщено, что план работ по 

капитальному ремонту автодорог общего пользования Кировской области регионального 

или межмуниципального значения на 2021-2023 г. уже сформирован. Вопрос 

обустройства стационарного наружного освещения и тротуаров на участке 

автомобильной дороги «Киров-Малмыж-Вятские Поляны», в границах д. Березино, 

будет рассмотрен при формировании плана дорожных работ на 2024 год. 

8. Жительница города Кирово-Чепецка обратилась к Елене Александровне по поводу 

отказа «Советом ветеранов войны и труда и объединенного комитета профсоюза 

неработающих пенсионеров КЧХК» в выделении ей путёвки в санаторий-профилакторий 

«Перекоп».  

Принятые меры. Заявительнице сообщено, что в ходе рассмотрения её обращения об 

отказе в выделении путёвки в санаторий-профилакторий членами Совета ветеранов 



КЧХК был выявлен факт, ошибочной постановки её на учёт в общественную 

организацию. 

9. Жители д. Салтыки Чепецкого сельского поселения Кирово-Чепецкого района 

обратились к депутату с просьбой оказать содействие в ускорении решения вопроса о 

газификации их деревни. На протяжении нескольких лет жители безуспешно пытаются 

газифицировать свои домохозяйства. Они обращались за помощью в различные 

инстанции, собирали подписи, оформляли необходимые документы, составляли планы 

подключения, но всё безрезультатно. Велико было их разочарование, когда пришёл 

официальный ответ от компании «Газпром газораспределение Киров», что их деревня не 

включена в реестр по газификации (30 чел.). 

Принятые меры. С просьбой оказать содействие в решение вопроса о включении 

мероприятий по газификации д. Салтыки Кирово-Чепецкого района в «Программу 

газификации жилищно-коммунального хозяйства, промышленных и иных организаций 

на 2022-2031 годы» были направлены депутатские ходатайства в адрес министра 

строительства, энергетики и ЖКХ Кировской области и главы администрации Кирово-

Чепецкого района.  

  Результат. Получен ответ от министерства строительства, энергетики и ЖКХ 

Кировской области: «В настоящее время рассматривается вопрос о выделении денежных 

средств из областного бюджета на реализацию мероприятий по проектированию и 

строительству объектов газификации в соответствии с проектом постановления. В случае 

принятия положительного решения и выделения необходимых бюджетных ассигнований 

соответствующие мероприятия будут включены в Подпрограмму с планируемым сроком 

завершения разработки проектно-сметной документации по объектам газификации в дер. 

Салтыки в 2024 году, завершения строительно-монтажных работ- 2025 году».  

10. В связи с объявленной в стране мобилизацией граждан на СВО поступило 

обращение от жителя города Кирова с вопросом к депутату: "Какие в стране и регионе в 

настоящее время принимаются меры для оказания помощи семьям мобилизованных и по 

предупреждению крайне поспешных действий военкоматов по сбору мобилизованных и 

отправке их в воинские части? " 

Результат. Обратившему сообщено, что к исправлению допущенных ошибок 

подключены все органы государственной, надзорной, исполнительной власти и местного 

самоуправления. Дана подробная информация о работе в этом направлении депутатов 

ОЗС Кировской области. 

11. Председатель первичной ветеранской организации "Аэропорт Победилово" 

обратилась с просьбой к Елене Александровне оказать помощь в выделении продукции 

Кирово-Чепецкого хлебокомбината для организации чаепития на поздравлении 

работников, которые отработали на предприятии много лет, в честь 85- летия 

авиапредприятия "Аэропорт Победилово"  

Результат. Оказана благотворительная финансовая помощь организации. 

12. В адрес депутата обратился житель Коныпского с/п, обслуживающийся в ФБУЗ 

"МСЧ № 52", по вопросу нарушения прав при оказании ему медицинской услуги. 

Заявителю пришлось платно пройти УЗИ органов брюшной полости (1100 руб.) и 



мочевого пузыря (600 руб.) в медицинском центре «Новый взгляд» г. Кирово-Чепецка, 

так как больше месяца он не мог получить направление на бесплатное обследование в 

ФБУЗ "МСЧ № 52". 

Принятые меры. Направлен депутатский запрос начальнику ФБУЗ "МСЧ № 52" с 

просьбой проверить доводы заявителя, дать правовую оценку действиям отдельных 

работников МСЧ №52, в соответствии с действующим законодательством. В случае 

необходимости, принять необходимые меры, для разрешения данной ситуации в 

интересах не только заявителя, но и всех пациентов ФБУЗ «МСЧ №52» ФМБА России. 

Результат. Получен официальный ответ за подписью начальника ФБУЗ "МСЧ № 52": 

«По фактам, изложенным в обращении гр. П., проведён разбор в поликлинике. Обращено 

внимание сотрудников на недопустимость рекомендовать пациентам, имеющим полис 

ОМС, проходить обследование на платной основе». 

13. Гражданка Н. г. Кирово-Чепецка обратилась к депутату с просьбой помочь 

ускорить срок замены её экопротеза. После онкологической операции (удаление левой 

молочной железы) она, как имеющая группу инвалидности, имела право на получение 

бесплатного протезного изделия. В 2011 году группу инвалидности сняли, но до 2019 

года проблем по срокам получения протезных изделий у неё не было. При обращении в 

«Кировский» филиал АО «Московское Протезно-ортопедическое предприятие» в 2021 

году её записали 258-ой в лист ожидания на замену протезного изделия.  

Принятые меры. Направлено депутатское ходатайство в адрес управляющего 

«Кировский» филиал АО «Московское ПрОП». 

Результат. Решение вопроса находится на контроле депутата. 

14. Жительница г. Кирово-Чепецка обратилась по вопросу законности начисления ей 

платы за ТКО за период отсутствия её в жилом городском помещении более 5 полных 

календарных дней подряд, так как это время она жила в загородном доме. 

Принятые меры. Заявительнице направлен депутатский ответ по существу поставленного 

вопроса: "Российским законодательством не предусмотрен порядок перерасчёта при 

временном отсутствии проживающих, если услуга по вывозу мусора оплачивается 

на основании общей площади домохозяйства. Временно уехав со своей городской 

квартиры, собственник обязан оплачивать услугу по обращению с ТКО. Изменять 

действующие федеральные нормативно-правовые акты, применяемые на всей 

территории Российской Федерации, регионы самостоятельно не имеют право (ст. 76 

Конституции РФ) ".  Заявительнице сообщено, что с 1 марта 2023 года такой перерасчёт 

будет возможен. 

При устном обращении граждан велась активная разъяснительная работа о компетенции 

органов местного самоуправления и государственной власти, где решаются те или иные 

вопросы. После этого некоторые из обратившихся избирателей самостоятельно 

обращались с письменными заявлениями в надзорные органы, другие просили 

подключиться к решению их вопроса депутата ОЗС - Елену Александровну Перминову. 

Все замечания и предложения, поступающие во время личных приёмов, встреч, как в 

устной, так и письменной форме, обобщались и анализировались.  



Почти по всем обращениям граждане выражали искреннюю благодарность депутату за 

своевременно оказанную им поддержку и помощь, за внимательное отношение и 

понимание проблем своих избирателей.  

За всё время работы Общественной приёмной (с 2013 по 2022 гг.) было принято 2501 

избирателей. 

За отчётный период в адрес депутата поступили два благодарственных письма: 

БЛАГОДАРСТВЕННОЕ ПИСЬМО 

 

Коллектив ветеранов больницы Лянгасово выражает 

искреннюю благодарность и признательность депутату 

Законодательного Собрания Перминовой Елене 

Александровне за материальную и моральную поддержку 

деятельности ветеранской организации с 2016 по 2020 гг. 

(156 ветеранов больницы оказались не нужными ни ж/д 

больнице, ни больнице № 7 г. Кирова после 

реорганизации). Впервые за много лет наши медики 

получили поздравления и подарки в честь юбилея - 80 лет. 

Это Махнёва Галина Николаевна (отличник 

здравоохранения, врач высшей категории) и Канайкина 

Галина Александровна (бывший главврач больницы). С приобретением фотоаппарата 

«Никон» мы создали альбом «История ветеранского движения» и фильм «Медики 

Лянгасово - труженики фронта и тыла», уголок ветерана на 2 этаже поликлиники 

Лянгасово, ещё один фильм «История больницы Лянгасово» в честь 60-летия больницы 

Лянгасово и 120–летия больницы ж/д от Кирова. 

В честь 75-летия Победы в ВОВ вручили на дому подарки, цветы и медали 42-м 

ветеранам-труженикам тыла и «детям войны» с 1927 по 1941 г.р. (Аэропорт-2 чел., 

д.Шалаевы-1 чел., д.Захарищевы-2чел., д. Дороничи-1 чел., п. Лянгасово-36 чел.). 

Юбиляров поздравили с 95-летием (1 чел.), 90-летием (4 чел.), 85-летием (11 чел.), 80-

летием (32 чел.) с вручением грамот, цветов и подарков. 

Спасибо за экскурсии на химкомбинат, приглашение на КВН, празднование Дня 

пожилого человека, благоустройство сквера воинам-землякам, организацию детской 

площадки, удобрения для садоводов!!! 

Огромное Вас спасибо! Успехов Вам в Вашем нелегком труде, здоровья и счастья Вам! 

 

С уважением, Л.А. Смердова, председатель Совета ветеранов больницы Лянгасово  

06.09. 2022 г. 

 

 

 

 

 



Участие депутата в общественной жизни, медийная активность  

в г. Кирово-Чепецке и Кировской области в 2022 году 

 

1. Январь 2022 

«Уралхим» подписал традиционные соглашения о социальном партнерстве с 

районами Кировской области, 28.01.2022 

Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» подписал соглашения о социальном партнерстве 

с девятью муниципальными образованиями региона, интересы жителей которых в 

Законодательном собрании Кировской области представляют депутаты-сотрудники 

компании. 

Мероприятие состоялось 27 января в Кирове. В нем приняли участие губернатор 

Кировской области Игорь Васильев, председатель областного Законодательного 

Собрания Роман Береснев, депутаты ОЗС от компании «Уралхим» Елена Перминова, 

Александр Иванишин, Елена Горшкова, Валерий Метелев, Виктор Медведков и Борис 

Веснин, а также, исполняющий обязанности директора филиала «КЧХК» Андрей 

Северюхин; главы Афанасьевского, Верхнекамского, Мурашинского, Юрьянского, 

Опаринского, Подосиновского, Лузского, Кирово-Чепецкого районов и глава города 

Кирово-Чепецка. 

«Уралхим» является давним и надежным партнером Правительства Кировской области в 

сфере реализации программ и мероприятий, имеющих особую социальную значимость. 

Очень важно, что в сегодняшних сложных условиях, вызванных пандемией, компания 

продолжает благотворительность и развитие социальной инфраструктуры. Успешный 

опыт сотрудничества компании является основой и примером для других предприятий 

региона», — подчеркнул губернатор Кировской области Игорь Васильев. 

Поддержку районам в рамках социального партнерства компания «Уралхим» оказывает 

регулярно с 2011 года. Так, в 2021 году каждому из девяти районов было выделено 

порядка одного миллиона рублей на реализацию социально ориентированных проектов в 

сфере образования, физкультуры и спорта, культуры, транспортной инфраструктуры, 

охраны окружающей среды, молодежной политики. В прошлом году «Уралхим» 

безвозмездно передал в собственность Кировской области 296 квартир, в которых со 

своими семьями проживают педагоги, медики, работники социальной сферы. 

«Наше предприятие работает стабильно, мы выполняем как производственную 

программу, так и программу модернизации и технического перевооружения 

производства. Ежегодно мы вкладываем значительные ресурсы в инвестиционный и 

кадровый потенциал завода. Результаты работы позволяют нам выполнять все взятые на 

себя социальные обязательства как в Кирово-Чепецке, так и еще в восьми районах 

Кировской области», — рассказал и.о. директора филиала «КЧХК» Андрей Северюхин.  



Главы районов рассказали о проектах, реализованных в рамках социального партнерства 

в 2021 году. При поддержке компании ремонтировались дороги, в сельских школах 

удалось ликвидировать предписания надзорных органов к началу учебного года и 

сделать ремонт, обновить спортивный инвентарь и весомую часть компьютерной 

техники, что стало острой необходимостью в условиях пандемии и дистанционного 

обучения.   

«Сказать отдельное спасибо хочется за традиционную весеннюю акцию «Добрый 

урожай». Женщины в возрасте 55+ бесплатно получают удобрения производства 

компании «Уралхим». Используют их на своих садовых участках», — рассказала глава 

Лузского муниципального округа Людмила Беляева. 

Ежегодно в рамках социального партнерства с компанией «Уралхим» районы получают 

поддержку в решении социально значимых вопросов, а предприятие год от года 

повышает кадровый потенциал региона, создавая более комфортные условия жизни для 

населения. 

 https://zsko.ru/press-center/press/aktualnye-temy/uralkhim-podpisal-traditsionnye-

soglasheniya-o-sotsialnom-partnerstve-s-rayonami-kirovskoy-oblasti.html 

 

«Уралхим» подписал традиционные соглашения о социальном партнерстве с 

районами Кировской области 

Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» подписал соглашения о социальном партнерстве 

с девятью муниципальными образованиями региона, интересы жителей которых в 

Законодательном собрании Кировской области представляют депутаты-сотрудники 

компании. 

Мероприятие состоялось 27 января в Кирове. В нем приняли участие губернатор 

Кировской области Игорь Васильев, председатель областного Законодательного 

Собрания Роман Береснев, депутаты ОЗС от компании «Уралхим» Елена Перминова, 

Александр Иванишин, Елена Горшкова, Валерий Метелев, Виктор Медведков и Борис 

Веснин, а также, исполняющий обязанности директора филиала «КЧХК» Андрей 

Северюхин; главы Афанасьевского, Верхнекамского, Мурашинского, Юрьянского, 

Опаринского, Подосиновского, Лузского, Кирово-Чепецкого районов и глава города 

Кирово-Чепецка. 

«Уралхим» является давним и надежным партнером Правительства Кировской области в 

сфере реализации программ и мероприятий, имеющих особую социальную значимость. 

Очень важно, что в сегодняшних сложных условиях, вызванных пандемией, компания 

продолжает благотворительность и развитие социальной инфраструктуры. Успешный 

опыт сотрудничества компании является основой и примером для других предприятий 

региона», – подчеркнул губернатор Кировской области Игорь Васильев. 



Поддержку районам в рамках социального партнерства компания «Уралхим» оказывает 

регулярно с 2011 года. Так, в 2021 году каждому из девяти районов было выделено 

порядка одного миллиона рублей на реализацию социально ориентированных проектов в 

сфере образования, физкультуры и спорта, культуры, транспортной инфраструктуры, 

охраны окружающей среды, молодежной политики. В прошлом году «Уралхим» 

безвозмездно передал в собственность Кировской области 296 квартир, в которых со 

своими семьями проживают педагоги, медики, работники социальной сферы. 

«Наше предприятие работает стабильно, мы выполняем как производственную 

программу, так и программу модернизации и технического перевооружения 

производства. Ежегодно мы вкладываем значительные ресурсы в инвестиционный и 

кадровый потенциал завода. Результаты работы позволяют нам выполнять все взятые на 

себя социальные обязательства как в Кирово-Чепецке, так и еще в восьми районах 

Кировской области», – рассказал и.о. директора филиала «КЧХК» Андрей Северюхин. 

Главы районов рассказали о проектах, реализованных в рамках социального партнерства 

в 2021 году. При поддержке компании ремонтировались дороги, в сельских школах 

удалось ликвидировать предписания надзорных органов к началу учебного года и 

сделать ремонт, обновить спортивный инвентарь и весомую часть компьютерной 

техники, что стало острой необходимостью в условиях пандемии и дистанционного 

обучения. 

«Сказать отдельное спасибо хочется за традиционную весеннюю акцию «Добрый 

урожай». Женщины в возрасте 55+ бесплатно получают удобрения производства 

компании «Уралхим». Используют их на своих садовых участках», – рассказала глава 

Лузского муниципального округа Людмила Беляева. 

Ежегодно в рамках социального партнерства с компанией «Уралхим» районы получают 

поддержку в решении социально значимых вопросов, а предприятие год от года 

повышает кадровый потенциал региона, создавая более комфортные условия жизни для 

населения. 

 https://devyatka.ru/news/policy/uralhim-podpisal-tradicionnye-soglasheniya-o-socialnom-

partnerstve-s-rajonami-kirovskoj-oblasti/ 

 http://gorod-che.ru/new/2022/01/28/98593 

 https://echokirova.ru/news/uralkhim-podpisal-traditsionnye-soglasheniya-o-sotsialnom-

partnerstve-s-rayonami-kirovskoy-oblasti 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-podpisal-tradicionnye-soglasheniya-o-socialnom-

partnerstve-s-rajonami-kirovskoj-oblasti/ 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/uralhim-podpisal-tradicionnye-soglasheniya-o-

socialnom-partnyorstve-s-rajonami-kirovskoj-oblasti-18511/ 



 https://kirov.online/press-relizy/uralhim-podpisal-tradicionnye-soglasenia-o-socialnom-

partnerstve-s-rajonami-kirovskoj-oblasti 

 https://www.ikirov.ru/news/51067-uralhim-podpisal-traditsionnye-soglasheniya-o-

sotsialnom-partnerstve-s-rayonami-kirovskoy-oblasti 

 https://www.newsler.ru/society/2022/01/28/uralhim-podpisal-tradicionnye-soglasheniya-o-

socialnom-partnerstve-s-rajonami-kirovskoj-oblasti 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4607547/ 

 http://new-pressa.ru/new/2022/01/19782/ 

 https://kirovpravda.ru/uralhim-podpisal-traditsionnye-soglasheniya-o-sotsialnom-

partnerstve-s-rayonami-kirovskoy-oblasti/ 

 http://vk43.ru/news/uralhim-podpisal-tradicionnye-soglasenia-o-socialnom-partnerstve-s-

rajonami-kirovskoj-oblasti 

 https://prochepetsk.ru/news/26134 

 https://www.k4gorod.ru/about/info/news/41699/ 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-podpisal-tradicionnye-soglasenia-o-socialnom-

partnerstve-s-rajonami-kirovskoj-oblasti 
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«Уралхим» вновь поддержит инновационные проекты школ, 26.02.2022 

«Уралхим» объявил о старте грантовых конкурсов среди школ Кирово-Чепецка и 

Кирово-Чепецкого района в 2022 году. По итогу грантовый фонд в размере более 

четырех млн рублей будет направлен на реализацию лучших проектов. 

С 2011 года компания помогает в воплощении лучших инициатив учебных заведений 

Кирово-Чепецка. С 2018 года филиал «КЧХК» проводит грантовый конкурс среди школ 

города, с 2019 года и среди школ Кирово-Чепецкого района. Учреждения ежегодно 

представляют на конкурс свои образовательные проекты, благодаря реализации которых 

растет качество образования и мотивация школьников к обучению. 

https://www.k4gorod.ru/about/info/news/41699/


В прошлом году реализовать свои проекты смогли 11 образовательных учреждений 

Кирово-Чепецка, Кировский кадетский корпус ПФО им. А. Я. Опарина и 2 школы 

района. В январе представители филиала «КЧХК» оценили итоги некоторых из них. 

В школе №6 на грантовые деньги оборудовали четвертый этаж школы. Рекреацию 

поделили на несколько зон, посвященных истории, географии и патриотическому 

воспитанию. На стенах разместилась объемная карта мира из натурального дерева. 

Страны на ней разделены по цвету, каждая столица выделена. Отдельная зона посвящена 

патриотическому воспитанию. Там расположились стенды с информацией о 

выпускниках школы, погибших в локальных войнах. Рекреацию используют в 

образовательных целях. Школьники могут изучать географию и историю не на обычных 

уроках, а на квестах, задания и станции которых располагают в тематических зонах 

четвертого этажа. 

Оценили обновления и в Кировском кадетском корпусе им. Героя Советского Союза 

А.Я. Опарина. В новом учебном году там появилась видеостудия, современное 

снаряжение для игры «Лазертаг», форма и все необходимое для занятий армейским 

рукопашным боем, а также выхолощенное (безопасное) оружие для тактических занятий. 

«Образование детей – это одно из приоритетных направлений работы «Уралхима». 

Проекты компании не просто помогают улучшать учебный процесс в школах, а дают 

возможность проявить инициативу и творческий потенциал школьных коллективов», – 

прокомментировала Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» АО 

«ОХК «Уралхим» по персоналу, депутат ОЗС. 

Защита проектов на гранты компании «Уралхим» среди школ города и района состоится 

уже в марте. 

 https://devyatka.ru/news/formation/uralhim-vnov-podderzhit-innovacionnye-proekty-shkol/ 

 http://gorod-che.ru/new/2022/01/26/98555 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-vnov-podderzhit-innovacionnye-proekty-shkol/ 

 https://kirov.online/press-relizy/uralhim-vnov-podderzit-innovacionnye-proekty-skol 

 https://www.ikirov.ru/news/51053-uralhim-vnov-podderzhit-innovatsionnye-proekty-shkol 

 https://echokirova.ru/news/uralkhim-vnov-podderzhit-innovatsionnye-proekty-

shkol?sphrase_id=42725243 

 https://www.newsler.ru/economics/2022/01/26/uralhim-vnov-podderzhit-innovacionnye-

proekty-shkol 

 http://new-pressa.ru/new/2022/01/19776/ 

 http://vk43.ru/news/uralhim-vnov-podderzit-innovacionnye-proekty-skol 



 https://prochepetsk.ru/news/26116 

 http://gorod-che.ru/new/2022/01/27/98564 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-vnov-podderzit-innovacionnye-proekty-skol 
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2. Февраль 2022 

Фракция «Единая Россия» обсудила с Губернатором бюджетные предложения, 

Официальный сайт Законодательного Собрания Кировской области, 10.02.2022 

10 февраля состоялась встреча депутатов фракции «Единая Россия» с Губернатором 

Кировской области Игорем Васильевым. К работе также присоединились члены 

областного Правительства. 

- По итогам исполнения областного бюджета за 2021 год сложились остатки средств, в 

том числе за счет перевыполнения собственных доходов в сумме почти 2 млрд. рублей, 

которые возможно направить на решение первоочередных задач, - заявил Игорь 

Васильев. 

Глава региона обозначил отрасли, финансирование которых можно увеличить в рамках 

бюджетных поправок 2022 года. Первые такие поправки могут быть внесены уже в 

феврале. Среди ведущих направлений для бюджетных корректировок – ремонт дорог, 

строительство спортивных объектов в муниципальных образованиях, а также 

финансирование программы догазификации, в рамках которой малоимущие граждане 

получают помощь в газификации домовладений. 

Далее свои предложения по корректировкам бюджета высказали депутаты. Дорожный 

вопрос для них не менее актуален: от жителей постоянно поступают обращения на эту 

тему. Сергей Чурин предложил выделить средства на ремонт дороги до пос. Дубровка в 

Белохолуницком районе, а также попросил повысить внимание к содержанию местных 

дорог. 

Игорь Суворов и Виктор Медведков напомнили об аварийном состоянии дороги Кирс – 

Лесной. Владимир Шулаев отметил, что особого внимания требуют дороги в аграрных 

районах. Равиль Нургалеев рассказал, что нужно решить вопрос с мостом через р. 

Ошторма в Вятских Полянах. Александр Иванишин тоже высказался про мост – его 

необходимо построить через р. Чепца. 

- Необходимо предоставлять муниципальным образованиям межбюджетные трансферты 

на ремонт автомобильных дорог общего пользования местного значения. Как и ко всем, 

ко мне поступает очень много обращений о нехватке муниципальных средств в 

http://gorod-che.ru/new/2022/01/27/98564
http://gorod-che.ru/new/2022/01/27/98564


дорожной отрасли. Решения требуют ситуации в Свечинском, Даровском, Орловском 

районах, - обозначил свое предложение Сергей Киселев. 

Многие депутаты передали главе региона обращения жителей по развитию спорта. Игорь 

Бибиков и Равиль Нургалеев надеются, что в Яранске и в Вятских Полянах появятся 

ледовые катки. Сергей Киселев отмечает, что нужно строить новый спорткомплекс в пгт. 

Ленинское Шабалинского района: сейчас спортшкола находится в здании 1934 года 

постройки. 

Александр Уткин предлагает предусмотреть в бюджете средства на ремонт лыжероллер-

ной трассы в Омутнинске, а также на строительство дополнительной петли трассы. 

Роман Титов предложил финансово поддержать инициативу по созданию пристроя к 

спорткомплексу «Красный якорь» в Слободском, выделив средства на доработку 

проектно-сметной документации. 

Часть предложений касалась коммунальной инфраструктуры. Это направление 

затронули Роман Титов, Борис Веснин, Игорь Бибиков. 

- В целом за 2021 год на подготовку муниципальных образований к отопительному 

сезону было выделено 133 млн. рублей. В бюджете текущего года предусмотрены 

средства в размере 20 млн. рублей. Считаю, что в целях обеспечения бесперебойной 

работы по подготовке муниципальных образований к отопительному сезону должны 

быть предусмотрены дополнительные средства в ходе корректировки областного 

бюджета в феврале 2022 года, - заявил Игорь Бибиков. 

Елена Перминова предлагает поддержать муниципалитеты в борьбе со стихийными 

свалками в лесах. Сейчас в областном бюджете средства на эти цели не предусмотрены, 

и депутат просит выделить финансирование в ходе бюджетных корректировок. 

Ирина Морозова обратила внимание на поддержку многодетных семей. Предлагается 

ввести для этой категории единовременную денежную выплату взамен предоставления 

земельного участка. Это станет возможным, если предусмотреть в бюджете 

необходимые средства. «Предлагаю внимательно подойти к суммам компенсации. 

Методики расчета могут быть разными, зависеть от кадастровой, от рыночной 

стоимости, поэтому важно определить такую сумму, чтобы мера была востребованной у 

наших семей», - подчеркнула Ирина Морозова. 

Юрий Терешков обозначил комплексный вопрос, значимый для агропромышленного 

комплекса. 

- Аграрии хотят видеть на территории области программу, которая будет поддерживать 

ввод в оборот новых земель. Это важно для развития территорий, это инвестиционная 

составляющая, которая повлечет приобретение новой техники, создание новых рабочих 

мест, поступление дополнительных налогов в местные бюджеты в виде арендной платы 

и отчислений за землю. У нас уже существует мероприятие по поддержке приобретения 

новой сельхозтехники. Вместе с вводом земель мы получим своего рода комплекс мер, 



направленный на привлечение инвесторов в аграрный сектор. Надеемся, что это 

направление будет учтено при формировании поправок в ходе исполнения бюджета, - 

заявил Юрий Терешков. 

Главная задача при принятии и исполнении бюджета – выполнить социальные 

обязательства. Поэтому многие вопросы парламентариев касались развития социальной 

сферы – ремонтов городских поликлиник и детских садов, строительства новых школ, 

кадрового обеспечения отраслей образования и здравоохранения. Например, Ильгиз 

Бурханов призвал руководителей исполнительных органов помочь со строительством 

школы в Малмыже, а Согомон Аракелян – предусмотреть дополнительные средства на 

развитие культуры. 

Отдельная тема – социальная поддержка граждан. Об этом говорил Роман Береснев, 

обозначив, что необходима индексация мер социальной поддержки. 

- У меня есть обращение из моего округа, из поселка Арбаж, от ветерана труда, который 

получает надбавку к пенсии и говорит о том, что сумма не менялась на протяжении 

многих лет, и спрашивает, почему ее не индексируют. Давайте рассмотрим все 

возможности для индексации мер соцподдержки, - подчеркнул Роман Береснев. 

По итогам рабочей встречи глава региона Игорь Васильев отметил, что все поступившие 

от депутатов предложения будут направлены в министерство финансов Кировской 

области для проработки. 

 https://zsko.ru/structure/fractions/news/fraktsiya-edinaya-rossiya-obsudila-s-gubernatorom-

byudzhetnye-predlozheniya-.html?sphrase_id=7412 

 

«Уралхим»: внедряем современные методы подготовки кадров, 15.02.2022 

В филиале «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» завершается внедрение виртуального 

тренажера для подготовки персонала отделения синтеза производства аммиака и 

абсорбционно-холодильных установок. 

VR-тренажер включает в себя панорамы с основными технологическими позициями 

агрегатов аммиака, по которым аппаратчики совершают обход в течение смены. В 

виртуальной реальности во время обхода на позициях агрегата возникают отклонения, 

которые сотрудник должен обнаружить, а затем принять верное решение. 

Практическая подготовка сотрудника занимает минимум шесть месяцев, но для того, 

чтобы узнать все тонкости, нужны годы практики. VR – это серьезный инструмент, 

который поможет существенно повысить качество адаптации специалистов 

технологической службы, – прокомментировал Александр Иванишин, начальник участка 

№4 цеха производства аммиака филиала «КЧХК». 



Персонал цеха уже провел первые опробования цифрового тренажера. Отмечают, что он 

удобен в использовании и отлично подходит для подготовки молодых аппаратчиков с 

недостаточным опытом работы. В дальнейшем его можно будет развивать и 

совершенствовать, вводить новые операции. 

Доказано, что информация усваивается лучше, когда мы не только слышим и видим, но и 

применяем на практике. В условиях учебного кабинета подобные тренажеры – отличная 

возможность сразу отработать полученные знания. Более того, цифровизация 

профессионального обучения и современные методы подготовки позволяют по-новому 

раскрыть профессию аппаратчика, привить интерес к ней молодым сотрудникам, – 

прокомментировала Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по 

персоналу. 

Разработанный тренажер – не единственный VR-симулятор на предприятии. Проект 

«Цифровизация профессионального обучения» реализуется уже несколько лет. 

Подготовка кадров с применением новых методов ведется по нескольким 

производственным операциям, а опыт разработки подобных тренажеров транслируется и 

на другие площадки холдинга. 

 https://devyatka.ru/news/society/uralhim-vnedryaem-sovremennye-metody-podgotovki-

kadrov/ 

 https://echokirova.ru/news/uralkhim-vnedryaem-sovremennye-metody-podgotovki-kadrov 

 http://vk43.ru/news/uralhim-vnedraem-sovremennye-metody-podgotovki-kadrov 

 https://www.newsler.ru/society/2022/02/15/uralhim-vnedryaem-sovremennye-metody-

podgotovki-kadrov 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-vnedraem-sovremennye-metody-podgotovki-

kadrov 

 http://gorod-che.ru/new/2022/02/15/98964 

 https://prochepetsk.ru/news/26290 

 https://www.ikirov.ru/news/51168-uralhim-vnedryaem-sovremennye-metody-podgotovki-

kadrov 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-vnedryaem-sovremennye-metody-podgotovki-kadrov/ 

 https://kirov.online/press-relizy/uralhim-vnedraem-sovremennye-metody-podgotovki-kadrov 

 http://new-pressa.ru/new/2022/02/19826/ 
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3. Март 2022 

Лучшие из женщин: Кирово-Чепецкий район подвел итоги конкурса «Женщина 

года-2021», 03.03.2022 

3 марта в администрации Кирово-Чепецкого района подвели итоги конкурса «Женщина 

года-2021». Награждение лауреатов состоялось в кабинете главы района. Награды полу-

чили представительницы самых разных профессий, но всех их объединяет успех и 

стремление развиваться, делать жизнь людей на селе разнообразнее, интереснее и 

комфортнее. 

«Символично, что в преддверии замечательного женского праздника мы подводим итоги 

конкурса «Женщина года». Благодарю вас за ваш труд, за ваш вклад в развитие Кирово-

Чепецкого района. Помимо основной профессии, вы активно занимаетесь общественной 

работой, и за это вам тоже большое спасибо! Желаю вам крепкого здоровья, счастья, 

успехов во всех делах, пусть мужчины носят вас на руках!» – обратился к лауреатам 

конкурса глава Кирово-Чепецкого района Сергей Елькин. 

В этом году в конкурсе восемь номинаций. В некоторых из них не по одной 

победительнице, поэтому лауреатов 12. Будь то семейный врач, библиотекарь, 

руководитель учреждения, социальный работник, учитель, воспитатель или многодетная 

мама, каждая из награжденных женщин незаурядна и талантлива. 

«Дорогие женщины, мне очень приятно сегодня поздравить вас. Желаю вам весеннего 

настроения, пусть вас радуют ваши мужчины, дети и внуки. Пусть ваш внутренний 

настрой и оптимизм, несмотря имеющееся в сегодняшней жизни напряжение, позволяют 

вам всегда быть на высоте!» – поздравила присутствующих депутат Законодательного 

Собрания Кировской области, заместитель директора филиала КЧХК по персоналу 

Елена Перминова. 

Филиал «КЧХК» компании «Уралхим» в течение многих лет оказывает поддержку 

Совету женщин Кирово-Чепецкого района и помогает в реализации различных 

мероприятий районного уровня. Среди награжденных, к примеру, учитель химии и 

биологии школы села Полом Тамара Палешева, чей проект стал победителем грантового 

конкурса среди общеобразовательных организаций Кирово-Чепецкого района 

«Эффективная школа». На реализацию проекта «Мини-лаборатория для исследований 

объектов и явлений природы» школа получила 100 000 рублей. 

«Самое ценное в моей жизни – это семья; вторая ценность – это моя работа, которую я 

очень люблю. Так случилось, что все естествознание на моих плечах – я преподаю 

химию, биологию и географию, поэтому приходится проводить в школе много времени и 

заниматься еще исследовательской и проектной работой. В этом мне и детям очень 

помогает новая лаборатория, оборудованная на средства гранта», — рассказала Тамара 

Николаевна. 



Есть среди лауреатов конкурса и те, кто добился победы не впервые. Татьяна Дудина в 

прошлые годы становилась лауреатом городского конкурса «Женщина года». Она 25 лет 

работает в Межрайонном комплексном центре социального обслуживания населения в 

Кирово-Чепецком районе. Следит за передовым опытом, внедряет новые методы в своей 

практике, участвует в проектной деятельности по оказанию социальной помощи. 

«Я давно вхожу в состав Совета женщин. Организация действительно позволяет 

оказывать реальную помощь на местах, ведь женщины более отзывчивы, активны и 

быстрее откликаются на любую проблему», — поделилась заместитель директора 

Межрайонного комплексного центра социального обслуживания населения Татьяна 

Дудина. 

В этом году на областном уровне принято решение о введении номинации «Успех в 

образовании: дошкольное образование», поскольку номинантов от сферы образования 

бывает очень много. Вот и в районном конкурсе «Женщина года» сразу два победителя 

—  воспитатели детских садов села Филиппово и станции Просница. 

У Наталии Огородниковой одна запись в трудовой книжке —  37 лет она работает в 

детском саду. Ранее также возглавляла Совет женщин в Просницком сельском 

поселении. 

«Как педагоги мы довольно часто участвуем в различных конкурсах, а Совет женщин 

дает возможность развиваться женщинам из разных сфер занятости, продвигает их, 

независимо от рода деятельности», — сказала Наталия Алексеевна. 

Просницу в этом году представили сразу два лауреата – победу в районном конкурсе 

одержала также библиотекарь Просницкой библиотеки Татьяна Шубина. 

«В настоящее время я возглавляю Совет женщин Просницкого сельского поселения. 

Убеждена, что жизнь женщины не должна ограничиваться работой и домом, для нас 

очень важно саморазвитие, и Совет женщин в этом нам очень помогает», — отметила 

Татьяна Владимировна. 

Все лауреаты районного конкурса «Женщина года-2021» награждены дипломами и 

подарками. 

 http://gorod-che.ru/new/2022/03/03/99312 

 http://www.admkchr.ru/press-service/news/14980/ 
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Добрый урожай от «Уралхим» 

Нескончаемым потоком идут люди в центр "Дружба" в Кирово-Чепецке. В руках держат 

открытки и меняют их на удобрения от компании "Уралхим". Это акция "Добрый 



урожай", пакет удобрений для грядок полагается в подарок каждой жительнице Кирово-

Чепецка старше 55 лет. Полезно и практично, говорят женщины. Например, чепчанка 

Галина уже не первый год получает такой подарок от компании. Говорит, упаковка 

большая, надолго хватит. 

ГАЛИНА 

Очень правильно, молодцы. Нам пенсионерам вообще очень хорошо. Не первый раз уже 

получаем, нормально. Мы получаем еще за соседей. Сами не могут, мы поможем 

получить. Хорошо, спасибо, всем хорошо.  

За минеральной подкормкой по поручению женщин приходят мужья, дети, внуки. 

Многие забирают подарки для своих соседей, родственников. Акция "Добрый урожай" 

проходит уже восьмой год. Все о ней знают и ждут. В Кирово-Чепецке беспатные 

удобрения получат почти 17 тысяч женщин. При этом, подарки от Уралхима получают 

также жительницы еще 8 районов Кировской области 

АЛЕКСАНДР ИВАНИШИН, ДЕПУТАТ ОЗС, ГЛАВНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ПО 

РАЗВИТИЮ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ СИСТЕМ И ПРОЦЕССОВ ОТДЕЛА 

РЕКОНСТРУКЦИИ И МОДЕРНИЗАЦИИ ФИЛИАЛА "КЧХК АО "ОХК "УРАЛХИМ" 

Так мы благодарим всех женщин за их труд, за любовь к родной земле. Пусть наши 

удобрения станут прекрасным подарком и реальной поддержкой для вас. Надеемся, что 

они помогут получить хороший урожай для владельцев дач и приусадебных участков 

Всего по области подарки от Уралхима получат около 40 тысяч женщин-садоводов. 

Специалисты подбирают такие удобрения, которые подойдут для любого огорода и 

никогда не будут лишними. И вносить их в почву нужно как раз весной. А в 

эффективности родных чепецких удобрений люди уверены - который год такая 

подкормка помогает собрать со своего огорода добрый урожай. 

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА, ДЕПУТАТ ОТЗС, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА 

"КЧХК АО "ОХК "УРАЛХИМ" ПО ПЕРСОНАЛУ 

Для нас это традиционное мероприятие. Мы понимаем, что получаем хорошие отзывы на 

эту акцию и думаем, что все делаем правильно. В этом году акция продолжается и все 

женщины получат добрый урожай. Я думаю, что по окончанию сезона они вспомнят нас 

добрым словом. И мы конечно будет продолжать эту акцию каждый год. 

Также сотрудники компании "Уралхим" подарки дополняют поздравлениями в 

преддверии 8 марта. И желают прекрасной половине богатого урожая, счастливых 

моментов и хорошего здоровья.  

 Бюро новостей «Давеча», 04.03.2022 

 

Добрый урожай от «Уралхим» 



В этот будний день у домов культуры особенно многолюдно. К международному 

женскому дню жительниц Кирово-Чепецка в возрасте от 55 лет ждет полезный подарок. 

Компания "Уралхим" организовала пункты по раздаче минеральных удобрений.  

АЛЕКСАНДР ИВАНИШИН, ГЛАВНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ПО РАЗВИТИЮ 

ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ СИСТЕМ И ПРОЦЕССОВ ОТДЕЛА РЕКОНСТРУКЦИИ И 

МОДЕРНИЗАЦИИ ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК "УРАЛХИМ", ДЕПУТАТ ОЗС  

К 8 марта женщины могут получить наиболее эффективные удобрения для внесения в 

почву весной. Так мы благодарим всех женщин за их руд, за любовь к родной земле и за 

вклад в ее развитие. Милые женщины, поздравляю вас с самым прекрасным, ярким, 

светлым праздником - международным женским днем. Пусть наши удобрения станут 

подарком и реальной поддержкой для вас. Надеемся, что они помогут получить хороший 

урожай. И пусть урожай будет по-настоящему добрым! 

Акция "Добрый урожай" стала для Кировской области уже традиционной. Это одно из 

направлений социального партнерства кирово-чепецкого завода с муниципалитетами 

региона. Среди участников Кирово-Чепецк и еще восемь районов. А организаторы - 

депутаты Законодательного собрания - представители компании "Уралхим".   

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК 

"УРАЛХИМ" ПО ПЕРСОНАЛУ, ДЕПУТАТ ОЗС 

Акцию Добрый Урожай проводим уже 8-ой год. Для нас это традиционное мероприятие. 

Мы получаем хорошие отзывы на эту акцию. Мне бы хотелось сказать, что мы будем 

продолжать эту акцию каждый год. Конечно же, в преддверии 8 марта я от всей души 

поздравляю наших замечательных женщин с праздником. Хорошего здоровья, мира, 

спокойствия в семьях, как можно больше счастливых минут. 

Жительницы говорят, для них такой подарок от Уралхима уже стало приметой весны. 

Акцию полюбили и ждут. Трех килограммов минеральных удобрений как раз хватает на 

сезон и помогает выращивать добрый урожай.  

- Очень полезный подарок. Благодарю за поддержку наших трудов на огородах и в садах. 

- Большое спасибо. хороший подарок. пригодится для огородничества.  

- Конечно спасибо скажем. цветочки выращивать хорошо. люблю цветы очень.  

- Спасибо родному предприятию. Очень полезный подарок. Я пользуюсь. У меня 6 соток 

и мне хватает, понемножку. 

- Спасибо компании Уралхим. Каждый год нам дарят такие подарки. Очень довольны. 

- Огромное спасибо. Конечно, пригодится. у меня сад есть. Как только снега останется 

немного так проливаю весь огород. 



В этом году компания "Уралхим" приготовила для жительниц региона более 120 тонн 

минеральных удобрений. Для удобства организованно два пункта выдачи - в Дружбе и 

Янтаре. Акция продлится до 6 марта. Получить такой подарок к празднику смогут более 

40 тысяч женщин-садоводов области. 

 АКТВ-Вести, 04.03.2022 

 

В ПФО стартовала стратегическая сессия женщин-депутатов, 11.03.2022 

10 марта состоялось пленарное заседание стратегической сессии женщин-депутатов 

региональных парламентов Приволжского федерального округа. Мероприятие, 

организованное Государственным Советом Республики Татарстан, прошло в онлайн-

формате. К работе также присоединились женщины-депутаты местных 

представительных органов. 

Кировскую область представили заместитель Председателя Законодательного Собрания 

Ирина Морозова, председатель комитета по экологии и природопользованию ОЗС Елена 

Перминова, а также женщины, которые возглавляют городские и районные думы в 

нашем регионе, в том числе глава города Кирово-Чепецка Елена Савина. 

- Объединение женщин-депутатов в Приволжском федеральном округе сложилось год 

назад, в марте 2021 года. За такой короткий срок удалось организовать слаженную 

работу. На онлайн-дискуссиях обсуждаются важные вопросы – женское здоровье, 

поддержка женщин на селе, социальная политика, которая реализуется в защиту семьи и 

детства. Такой формат позволяет обобщить и в дальнейшем использовать 

законодательный опыт наших регионов, - рассказала Ирина Морозова. 

Стратегическая сессия усилит законотворческое направление совместной работы, 

уверена Ирина Морозова. Сессия будет открыта два месяца. За это время пройдут 

заседания шести рабочих групп. Будет представлен анализ ситуации по ведущим сферам, 

среди которых культура, образование, здоровье, экономика, развитие сельских 

территорий, социальная поддержка. Кировская область будет отвечать за площадку 

«Здоровье человека». 

- Основная задача – с помощью наших коллег из местных представительных органов, из 

других регионов обозначить проблемы, которые в нынешних условиях требуют быстрого 

решения, и совместно разработать законодательные инициативы, которые помогут с 

этими вызовами справиться, - подчеркнула Ирина Морозова. 

 https://zsko.ru/press-center/news/v-pfo-startovala-strategicheskaya-sessiya-zhenshchin-

deputatov-.html 

 

«Добрый урожай» от компании «Уралхим», 09.03.2022 

https://zsko.ru/press-center/news/v-pfo-startovala-strategicheskaya-sessiya-zhenshchin-deputatov-.html
https://zsko.ru/press-center/news/v-pfo-startovala-strategicheskaya-sessiya-zhenshchin-deputatov-.html


Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» провел традиционную акцию «Добрый урожай» в 

Кировской области. К 8 Марта компания подарила более 120 тонн минеральных 

удобрений женщинам-садоводам региона. 

Весенняя акция приурочена к Международному женскому дню и проходит с 2016 года. 

Женщины города Кирово-Чепецка и восьми муниципальных образований Кировской 

области в возрасте старше 55 лет получили в подарок удобрение, наиболее эффективное 

для подкормки почвы в весенний период. 

Организаторами акции ежегодно выступают депутаты Законодательного собрания – 

представители компании «Уралхим», которых жители районов избрали в областной 

парламент: Александр Иванишин, Елена Перминова, Елена Горшкова, Борис Веснин, 

Виктор Медведков, Валерий Метелев. 

«Добрый урожай» стал отличной традицией сотрудничества между компанией 

«Уралхим» и жителями города и районов. Мы получаем положительные отклики от 

женщин, поэтому постараемся и впредь продолжать эту акцию», – подчеркнула Елена 

Перминова, депутат ОЗС, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу. 

«Добрый урожай» – хороший способ поблагодарить всех женщин за их труд, за любовь к 

родной земле и за вклад в ее развитие, а также поздравить с весенним праздником – 

Международным женским днем. Надеемся, наше удобрение станет хорошим подарком и 

реальной поддержкой для них», – прокомментировал Александр Иванишин, депутат 

ОЗС, главный специалист по развитию производственных систем и процессов отдела 

реконструкции и модернизации филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим». 

За время проведения акции более 40 тысяч женщин региона получили расфасованные по 

три килограмма пакеты с известково-аммиачной селитрой от компании «Уралхим». 

 https://devyatka.ru/news/society/dobryj-urozhaj-ot-kompanii-uralhim/ 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4657730/ 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/dobryj-urozhaj-ot-kompanii-uralhim-18511/ 

 http://vk43.ru/news/dobryj-urozaj-ot-kompanii-uralhim 

 http://gorod-che.ru/new/2022/03/09/99445 

 https://www.newsler.ru/society/2022/03/09/dobryj-urozhaj-ot-kompanii-uralhim 

 http://new-pressa.ru/new/2022/03/19885/ 

 https://kirov.online/press-relizy/03/dobryj-urozaj-ot-kompanii-uralhim 

 https://www.ikirov.ru/news/51267-dobryy-urozhay-ot-kompanii-uralhim 

 https://kirovpravda.ru/dobryy-urozhay-ot-kompanii-uralhim/ 



 https://gorodkirov.ru/news/dobryj-urozhaj-ot-kompanii-uralhim/ 

 https://prochepetsk.ru/news/26479 
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Родителям компенсируют 50% стоимости путевок в детские оздоровительные 

лагеря, 16.03.2022 

По поручению Президента Владимира Путина в России возобновляется программа 

кешбэка на детский отдых. Родителям будет возмещаться половина стоимости путевки в 

детский лагерь. 

Сохраняется механизм 2021 года. Родитель покупает путевку в детский лагерь с 

помощью карты «Мир» и получает возврат 50% от ее стоимости, но не более 20 тыс. 

рублей, сообщили в Правительстве России. 

Количество поездок на одного ребенка не ограничено – можно поехать на любое 

количество смен. Если в семье несколько детей, половину стоимости также можно 

вернуть с каждой приобретенной путевки. 

Первая смена в детских лагерях по программе кешбэка должна начать работу уже с 1 

мая. В прошлом году в рамках программы удалось организовать отдых для 420 тыс. 

детей. 

Мнения 

Депутат Законодательного Собрания Анастасия Скурихина возможностями «детского 

кешбэка» раньше не пользовалась. «Это, безусловно, хорошая инициатива. Считаю, что 

нужно усилить информационную кампанию, чтобы о программе узнало, как можно 

больше родителей», - отметила Анастасия Скурихина. 

Депутат ОЗС Елена Перминова поддерживает решение продлить действие программы. 

- Мы только за, чтобы родителям возвращалась часть средств, это хорошая поддержка, 

особенно если в семье несколько детей. Сейчас, когда все дорожает, родителям нужно и 

отправить детей на отдых, и собрать их к новому учебному году, думаю, что кешбэк в 

этом очень поможет, - считает Елена Перминова. 

По опыту прошлого года программа кешбэка на детский отдых оказалась у родителей 

очень востребованной, сообщила Елена Перминова. Этим поддержка кировчан не 

ограничивается: детский отдых субсидируется из областного бюджета, также в покупке 

путевок помогают предприятия. 

Каждый ребенок должен иметь возможности для отдыха, отмечает, в свою очередь, 

депутат Ольга Борисова. 



- Поддержка от государства в этом вопросе необходима, так же, как и контроль за 

реализацией этой программы – власти должны контролировать рост цен на путевки в 

оздоровительные учреждения, чтобы отдых оставался доступным. Окончательный 

перечень организаций, которые примут участие в программе кешбэка, пока не 

утвержден. Хотелось бы видеть в этом списке как можно больше кировских детских 

лагерей, это также будет хорошим стимулом для развития туристической сферы нашего 

региона, - подчеркнула Ольга Борисова. 

Детская оздоровительная кампания обеспечивает не только отдых, но и развитие 

ребенка, подчеркивает заместитель председателя Общественной палаты Кировской 

области Наталья Шедько. Поэтому на первом месте всегда остается доступность 

детского отдыха. 

- Оплата путевки – это серьезная часть семейного бюджета. Многие родители 

задумываются о том, чтобы потратить эти деньги на более важные нужды или 

проведение более бюджетного, но семейного выезда. И это приводит к тому, что число 

детей, побывавших в загородных лагерях, сокращается, особенно на третью и четвертую 

смены. Думаю, что детский туристический кешбэк именно для загородных лагерей – это 

правильный ход. Это и поддержка родителей, и гарантии для самих лагерей, которые 

смогут получить дополнительные средства на развитие материальной базы и содержание 

своих программ, - считает Наталья Шедько. 

Организация и прохождение летней оздоровительной кампании – одно из направлений 

депутатского контроля, напоминает заместитель Председателя Законодательного 

Собрания Ирина Морозова, которая входит в состав профильной межведомственной 

комиссии. 

- Опыт двух лет пандемии подтвердил, что централизованная оздоровительная кампания 

просто необходима. В первую очередь, с точки зрения безопасности детей. В загородном 

лагере они под присмотром специалистов, с ними занимаются, их развивают. Это и мера 

поддержки для семей с небольшими доходами. Отправив ребенка в детский лагерь, 

родители могут быть уверены, что у него там налажен досуг, обеспечивается 

качественное питание, - подчеркивает Ирина Морозова. – Ежегодно в оздоровительных 

лагерях Кировской области отдыхают тысячи детей. Наша задача как депутатов – 

проследить, чтобы организации были к этому полностью готовы. А задача родителей – 

максимально использовать возможности, которые сегодня предоставляет государство. 

Воспользоваться кешбэком, отправить ребенка не на одну, а на две смены или за счет 

компенсации обеспечить ему какие-то дополнительные занятия. 

 https://zsko.ru/press-center/news/roditelyam-kompensiruyut-50-stoimosti-putevok-v-detskie-

ozdorovitelnye-lagerya-.html 

 

Спартакиада ветеранов 



Будь здоров! Сегодня состоялась традиционная спартакиада для ветеранов кирово-

чепецого химкомбината. Спортсмены золотого возраста продемонстрировали свою 

скорость, ловкость, силу. Как проходили состязания - увидела наша съемочная группа.   

Открытие спартакиады для них по-настоящему яркое и долгожданное событие. 

Соскучившиеся по активному отдыху и спортивному азарту участники дружно 

танцевали и скандировали речёвки, заражая всех своей бодростью, позитивом, 

жизнелюбием. 

Спартакиада ветеранов химкомбината - традиционно собирает десятки участников. И это 

уже 9-ый турнир для спортсменов золотого возраста. Поддерживают и помогают создать 

условия, чтобы старшее поколение как можно дольше сохраняло активность, позитив, а 

значит и здоровье крупнейшие предприятия города.  

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА, заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» 

по персоналу, депутат ОЗС. 

Уважаемые наши ветераны, приятно, что вы за два пандемийных года не растеряли свой 

оптимизм, что вы такие же спортивные, веселые. Мы заряжаемся от вас, вы молодцы.  

Оптимизма вам, здоровья и чтобы вы всегда были рядом с нами.  

Поспорить за титул победителя спартакиады в этом году решили 8 команд. Они 

померились силами в эстафете, бросках в цель, мегаволейболе, перетягивании каната. А 

самый высокий накал борьбы получился в гонках на ватрушках.  

Серьезные нагрузки спортсмены золотого возраста преодолевали с легкостью молодых 

атлетов. А секрет их бодрости прост.  

- Мы не первый год уже соревнуемся. и нам это нравится.  

- Вы знаете, это такой заряд бодрости для нас, мы очень рады, что нас каждый год сюда 

приглашают.   

- Дает здоровье, настроение и хочу сказать, мы снова все стали молодыми. посмотрите на 

нас!   

- Погода - лучше не придумаешь, а какие участники - солнышки! 

Помимо спортивных результатов участники спартакиады получают новые впечатления, 

позитивные эмоции и такое важное общение. Кто стал победителем спартакиады, жюри 

подсчитало. Но как говорят сами спортсмены, первая и самая значимая победа одержана 

каждым - победа над стереотипом. Ведь возраст спорту не помеха. 

 АКТВ-Вести, 23.03.2022 

 http://gorod-che.ru/new/2022/03/25/99752 

 Газета «Вперед», 25.03.2022 



 

4. Апрель 2022 

«Уралхим» продолжает поддерживать школы Кирово-Чепецкого района, 13.04.2022 

Филиал «КЧХК» провел традиционный грантовый конкурс среди школ города, в рамках 

которого руководители учебных заведений представили проекты по развитию 

образования.  

Компания много лет поддерживает школы Кирово-Чепецка. Грантовый конкурс является 

частью благотворительной программы «Уралхим» – детям», направлен на создание 

благоприятной образовательной среды и развитие творческого потенциала учеников.  

На конкурс были представлены проекты шести школ Кирово-Чепецкого района.  

Выступающие поделились своими предложениями и рассказали о трудностях, с 

которыми сталкиваются в процессе обучения. Комиссия в лице представителей 

«Уралхима» и администрации Кирово-Чепецкого района высоко оценила презентации 

проектов.  

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим», 

отметила:  

«Радует, что руководители и коллективы школ в очередной раз приняли участие в нашем 

грантовом конкурсе. Чем больше количество инициатив, тем выше соревновательный 

дух. Компания уделяет пристальное внимание развитию образования в регионах 

присутствия, финансируя проекты в рамках благотворительных программ «Уралхим» – 

детям» и «Уралхим» – образование и наука». Мы понимаем, что действительно нужно 

педагогам и школьникам для организации учебного процесса, средства идут на самые 

актуальные направления. Только вместе мы сможем сделать школы центрами 

интересного обучения и полезного досуга, которые объединили бы детей, их родителей и 

учителей».  

До конца учебного года комиссия конкурса выберет двух победителей, каждый из 

которых получит грант на реализацию проекта в размере 100 тысяч рублей. Проект 

должен быть завершен до 1 сентября 2022 года. 

 https://devyatka.ru/news/society/uralhim-prodolzhaet-podderzhivat-shkoly-kirovo-

chepeckogo-rajona/ 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/shkoly-kirovo-chepecka-uchastvuyut-v-

grantovom-konkurse-ot-kompanii-uralhim-18511/ 

 http://gorod-che.ru/new/2022/04/13/100197 

 https://kirov.online/press-relizy/04/uralhim-prodolzaet-podderzivat-skoly-kirovo-cepeckogo-

rajona 



 https://prochepetsk.ru/news/26823 

 http://new-pressa.ru/new/2022/04/19942/ 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4705084/ 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-prodolzhaet-podderzhivat-shkoly-kirovo-chepeckogo-

rajona/ 

 https://kirovpravda.ru/uralhim-prodolzhaet-podderzhivat-shkoly-kirovo-chepetskogo-rayona/ 

 https://www.newsler.ru/society/2022/04/13/uralhim-prodolzhaet-podderzhivat-shkoly-

kirovo-chepeckogo-rajona 

 http://vk43.ru/news/uralhim-prodolzaet-podderzivat-skoly-kirovo-cepeckogo-rajona 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-prodolzaet-podderzivat-skoly-kirovo-cepeckogo-

rajona 

 https://www.ikirov.ru/news/51419-uralhim-prodolzhaet-podderzhivat-shkoly-kirovo-

chepetskogo-rayona 

 Газета «Вперед», 15.04.2022 

 

Это жизнь, семья и второй дом 

В этом году Совет ветеранов КЧХК отмечает 35-летний юбилей. 12 апреля в КОА 

«Дружба» по этому случаю состоялось торжественное мероприятие. В «Дружбе» в этот 

день не было свободных мест, что неудивительно. Ведь ветеранская организация 

Кирово-Чепецкого химкомбината – одна из крупнейших в стране. Сегодня в нее входит 

более семи тысяч человек. 

Несмотря на то, что актовый зал был заполнен до отказа, он вместил лишь небольшую 

часть этого огромного ветеранского коллектива. Смотришь на них и восхищаешься: 

откуда столько энергии и жажды жизни? Когда человек светится изнутри, он, 

несомненно, красив, и неважно, сколько ему лет. 

«Раньше деятельность совета ветеранов в основном была направлена на их социальную 

поддержку, а сейчас мы также стараемся большое внимание уделять организации досуга 

наших пенсионеров, чтобы каждый мог найти занятие по душе и не сидел дома в 

четырех стенах. Возможностей для этого масса: дни здоровья, концерты, турслеты, 

соревнования, рыбалка и т.д.», — говорит председатель Совета ветеранов КЧХК 

Людмила Мальцева. 

Людмила Серафимовна 10-й год является председателем этой большой организации и 

признается, что работа с ветеранами для нее – это жизнь. Приходят новые люди, которые 



делятся своими идеями и воплощают их, делая жизнь коллег насыщеннее и интереснее. 

Так, к 35-летнему юбилею был создан фильм. Над ним несколько месяцев работал 

Александр Федорович Береснев. Он пока еще новичок, но у него важная миссия – писать 

историю совета ветеранов. 

«На ЗМУ я отработал почти 40 лет, на одном и том же месте – в производстве аммиака. 

Первые годы на пенсии занимался домом, огородом, в совет ветеранов вступил лишь в 

июне прошлого года. Увлечение фотографией у меня с детства – как-то брат подарил мне 

на день рождения фотоаппарат «Смена». Это хобби я пронес через всю жизнь, а сейчас 

мое увлечение фото- и видеосъемкой еще и на пользу совету ветеранов», — рассказал 

Александр Федорович. 

Ветеранская организация КЧХК разделена на семь первичных советов по микрорайонам: 

в каждом ЖЭКе есть актив, который старается охватить заботой и вниманием всех своих 

ветеранов. 

«Работе на предприятии я отдала 34 года, из них 18 лет работала в 71-м цехе, потом 

перешла на должность начальника кассы химкомбината, — поделилась Елена 

Кормщикова. — Посидела дома пару лет и решила, что хватит — надо заниматься 

общественной деятельностью, помогать людям. Сейчас являюсь председателем совета 

ветеранов ЖЭК — 2/5, который стал для меня родным домом». 

О том, что ветеранская организация – второй дом и семья, говорит и Надежда Федоровна 

Пономарева, ее стаж на заводе — 36 лет. Раньше работа и семья занимали все время, а 

сейчас наступил период самореализации: новые занятия, встречи, общение – словом, 

интересная жизнь, в которой хватает времени и на троих внуков, и наконец-то на себя. 

Большую поддержку оказывают ветеранской организации шефствующие предприятия: 

филиал «КЧХК» компании «Уралхим», ООО «ГалоПолимер Кирово-Чепецк», ООО 

«Уралхим-Транс» и их профсоюзы. Такой заботой о своих бывших сотрудниках может 

похвастаться далеко не каждый работодатель. 

«От руководства предприятия, от нашего большого коллектива и от себя лично сердечно 

поздравляю вас с 35-летием нашей ветеранской организации, — обратилась к ветеранам 

заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат ОЗС Елена Перминова. 

– Желаем вам бодрости духа, крепкого здоровья, благополучия, ясного неба и мира. 

Пусть в вашей деятельности будет много интересных увлечений, праздников и 

мероприятий. Спасибо за ваш труд, за пример молодым заводчанам!» 

Совет ветеранов КЧХК уже не первый раз признан лучшей в атомной отрасли первичной 

ветеранской организацией. И представители всех шефствующих предприятий отметили 

бесценный вклад ветеранов в развитие химического производства. Ведь именно люди 

делают историю любого предприятия или города. 

«Желаю вашей организации благополучия и процветания, — поздравила коллег 

председатель Кирово-Чепецкого городского совета ветеранов Елена Горшкова. — А вам, 



дорогие ветераны, здоровья, активного долголетия и творческих сил для реализации 

новых проектов и планов!» 

Нет никаких сомнений, что у ветеранов КЧХК новых проектов и планов припасено на 

не-сколько лет вперед. И их душевной молодости и запала хватит еще не на один 

юбилей. 

 https://gorod-che.ru/new/2022/04/16/100294 

 Газета «Вперед», 15.04.2022 

 

Совету ветеранов КЧХК – 35 лет, 20.04.2022 

Совет ветеранов КЧХК отметил 35-летие со дня образования. Торжественное 

мероприятие, посвященное юбилею, состоялось в культурно-обучающей ассоциации 

«Дружба» 

Ветеранов поздравили председатель Совета ветеранов КЧХК Людмила Мальцева, 

заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат Законодательного 

собрания Кировской области Елена Перминова, заместитель директора по работе с 

персоналом ООО «ГалоПолимер Кирово-Чепецк» Ирина Цыбульская, председатель 

первичной профсоюзной организации КЧХК Евгений Колмогоров, председатель Кирово-

Чепецкого городского совета ветеранов Елена Горшкова. 

Председателем Совета ветеранов КЧХК более девяти лет является Людмила Мальцева. 

За это время он удостоился многих наград. В том числе, стал победителем смотра-

конкурса на лучшую первичную ветеранскую организацию с 2013 по 2020 годы. 

В настоящее время Совет ветеранов объединяет более семи тысяч неработающих 

пенсионеров. Члены организации традиционно принимают участие во всех городских 

мероприятиях: весенних субботниках, акции «Сады победы», праздновании Дня города, 

в «Вахте памяти» у мемориала «Вечный огонь» 9 Мая, экологической акции «Чистые 

игры», конкурсе «С любовью к городу», ежегодно организуют и проводят спортивный 

праздник «Будь здоров, ветеран», участвуют в интеллектуальных играх «Мозгобойня», 

«Час с капучино 55+» и так далее. 

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат 

Законодательного собрания Кировской области: 

«От руководства предприятия, от нашего большого коллектива и от себя лично сердечно 

поздравляю с 35-летием нашей ветеранской организации. Желаю бодрости духа, 

крепкого здоровья, благополучия, ясного неба и мира. Пусть в деятельности 

представителей старшего поколения будет много интересных увлечений, праздников и 

мероприятий. Спасибо за их труд, за пример молодым заводчанам». 



Большую поддержку ветеранской организации оказывают шефствующие предприятия: 

филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим», ООО «ГалоПолимер Кирово-Чепецк» и ООО 

«Уралхим-Транс», профсоюзная организация КЧХК. Благодаря этому на постоянной 

основе удается производить материальные выплаты нуждающимся ветеранам, 

частичную оплату медицинских услуг, оказывать поддержку при ремонте квартир, 

благотворительную помощь ко Дню пожилых людей и имеющим звание «Ветеран труда 

комбината», оплату путевок в санаторий-профилакторий «Перекоп», частичную оплату 

медикаментов, операций и др. 

Ветеранская организация КЧХК разделена на семь первичных советов по микрорайонам: 

в каждом ЖЭКе есть актив, который реализует меры поддержки неработающих 

пенсионеров. 

 http://new-pressa.ru/new/2022/04/19951/ 

 https://www.newsler.ru/society/2022/04/20/sovetu-veteranov-kchhk-35-let 

 https://kirov.online/press-relizy/04/sovetu-veteranov-kchk-35-let 

 https://devyatka.ru/news/society/sovetu-veteranov-kchkhk-35-let/ 

 https://devyatka.ru/news/society/v-filiale-kchkhk-proshel-audit-integrirovannoj-sistemy-

menedzhmenta/ 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-kirov/sovetu_veteranov_kchkhk_35_let/ 

 

5. Май 2022 

«Добрый урожай» от компании «Уралхим» 

Весенняя акция приурочена к Международному женскому дню и проходит с 2016 года. 

Женщины города Кирово-Чепецка и восьми муниципальных образований Кировской 

области в возрасте старше 55 лет получили в подарок удобрение, наиболее эффективное 

для подкормки почвы в весенний период. 

Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» провел традиционную акцию «Добрый урожай» в 

Кировской области. К 8 Марта компания подарила более 120 тонн минеральных 

удобрений женщинам-садоводам региона. 

Организаторами акции ежегодно выступают депутаты Законодательного собрания – 

представители компании «Уралхим», которых жители районов избрали в областной 

парламент: Александр Иванишин, Елена Перминова, Елена Горшкова, Борис Веснин, 

Виктор Медведков, Валерий Метелев. 

«Добрый урожай» стал отличной традицией сотрудничества между компанией 

«Уралхим» и жителями города и районов. Мы получаем положительные отклики от 



женщин, поэтому постараемся и впредь продолжать эту акцию», – подчеркнула Елена 

Перминова, депутат ОЗС, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу. 

«Добрый урожай» – хороший способ поблагодарить всех женщин за их труд, за любовь к 

родной земле и за вклад в ее развитие, а также поздравить с весенним праздником – 

Международным женским днем. Надеемся, наше удобрение станет хорошим подарком и 

реальной поддержкой для них», – прокомментировал Александр Иванишин, депутат 

ОЗС, главный специалист по развитию производственных систем и процессов отдела 

реконструкции и модернизации филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим». 

За время проведения акции более 40 тысяч женщин региона получили расфасованные по 

три килограмма пакеты с известково-аммиачной селитрой от компании «Уралхим». 

 https://zsko.ru/press-center/press/aktualnye-temy/dobryy-urozhay-ot-kompanii-

uralkhim.html 

 

 

День Победы в Кирово-Чепецке 

Видео-поздравления горожан от сотрудников компании «Уралхим» 

 АКВТ-Вести, 09.05.2022 

 

«Уралхим» поздравил Кирово-Чепецк с Днем Победы, 11.05.2022 

Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» ежегодно принимает активное участие в 

подготовке и праздновании 9 Мая. В год 77-летия Великой Победы предприятие приняло 

участие в тематических мероприятиях, организованных для работников филиала, 

ветеранов завода и жителей Кирово-Чепецка.  

Так, накануне 9 Мая в школах Кирово-Чепецка прошли традиционные «Уроки 

мужества». Их провели представители Совета ветеранов КЧХК и Совета молодежи 

филиала «КЧХК». Они стали первыми в программе мероприятий, посвященных 

празднованию Дня Победы.  

Также компания традиционно присоединилась к Всероссийской акции «Георгиевская 

ленточка». У проходных завода каждый работник мог получить символ победы. 

Волонтеры – члены Совета молодежи предприятия – поздравляли сотрудников с 

наступающим праздником и вручали черно-оранжевую ленту.  

Депутаты городской Думы-сотрудники филиала «КЧХК» в канун Дня Победы 

поздравили ветеранов Великой Отечественной войны и вручили подарки от депутатов 

Государственной Думы Рахима Азимова и Олега Валенчука, Губернатора Кировской 



области Игоря Васильева, администрации Кирово-Чепецка, компаний «Уралхим» и 

«ГалоПолимер», кирово-чепецких предприятий АО «Кирово-Чепецкий хлебокомбинат» 

и ООО «Абсолют вкуса».  

По многолетней традиции накануне 9 Мая сотрудники филиала «КЧХК» стали 

участниками Вахты памяти – почетного караула у мемориала Вечный огонь в Кирово-

Чепецке. Молодежь предприятия вместе с ветеранами КЧХК с большим энтузиазмом 

относится к этому благородному делу.  

Традиционно в Совете ветеранов КЧХК состоялась выдача материальной помощи 

участникам войны и вдовам.  

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат 

ОЗС: 

«К празднику Дня Победы и к ветеранам Великой Отечественной войны мы относимся с 

большим трепетом. Ветераны – настоящий пример того, как надо любить свою Родину, 

связь поколений в этот день очень важна. Приятно видеть, как к Вечному огню жители 

приходят вместе с детьми, которые с ранних лет узнают, что это за праздник и почему он 

так важен для нас».  

9 Мая сотрудники филиала приняли участие в праздничном шествии. Вместе с 

ветеранами КЧХК они проследовали к Вечному огню, возложили цветы и почтили 

память погибших. Кроме того, многие заводчане встали в ряды «Бессмертного полка». 

«Уралхим» поддерживает проведение этой Всероссийской акции в Кирово-Чепецке, 

выступая партнером мероприятия. 

 https://devyatka.ru/news/gorod/uralhim-pozdravil-kirovo-chepeck-s-dnem-pobedy/ 

 https://www.newsler.ru/society/2022/05/11/uralhim-pozdravil-kirovo-chepeck-s-dnem-

pobedy 

 https://www.ikirov.ru/news/51529-uralhim-pozdravil-kirovo-chepetsk-s-dnem-pobedy 

 https://gorod-che.ru/new/2022/05/11/100841 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/uralhim-pozdravil-kirovo-chepeck-s-dnyom-

pobedy-18511/ 

 https://kirovpravda.ru/uralhim-pozdravil-kirovo-chepetsk-s-dnem-pobedy/ 

 http://new-pressa.ru/new/2022/05/19986/ 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-pozdravil-kirovo-chepeck-s-dnem-pobedy/ 

 https://kirov.online/press-relizy/05/uralhim-pozdravil-kirovo-cepeck-s-dnem-pobedy-2 

 https://prochepetsk.ru/news/27103 



 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4741474/ 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/uralkhim_pozdravil_kirovo_chepetsk_s_dnem_pobedy/ 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-pozdravil-kirovo-cepeck-s-dnem-pobedy-2 

 http://vk43.ru/news/uralhim-pozdravil-kirovo-cepeck-s-dnem-pobedy-3 
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В Кировской области появится свыше 400 новых площадок для мусора, 25.05.2022 

В 2022 году в Кировской области планируют создать 414 мест накопления твердых 

коммунальных отходов. На это потребуется 44,4 млн. рублей, причем основная сумма – 

40 млн. рублей – должна быть выделена из областного бюджета. 

Об этом депутатам Законодательного Собрания сообщил министр строительства, 

энергетики и ЖКХ Игорь Селезнев. 25 мая на заседании комитета по экологии и 

природопользованию обсуждалось, как в Кировской области реализуется новая система 

обращения с отходами. 

В 2022 году продолжается работа по созданию и обустройству мест накопления ТКО на 

территориях муниципальных образований Кировской области. Средства областного 

бюджета распределены между 27 муниципальными образованиями Кировской области, 

осуществляющими бесконтейнерный сбор отходов. 

Игорь Селезнев сообщил депутатам, что в 2021 году было начато строительство нового 

полигона в Шабалинском районе – на сегодня сдана первая очередь объекта, полигон 

начал функционировать в мае текущего года. Размещены заявки на проектирование еще 

8-ми площадок, в том числе – с мусоросортировочными линиями. 

Еще одно направление – закупка мусорных контейнеров. В 2022 году региональный 

оператор по обращению с отходами «Куприт» планировал приобрести 1492 контейнера. 

Средства на эти цели ежегодно выделяются за счет выручки регоператора. 

На сегодняшний день коммунальной услугой по обращению с отходами охвачено 98% 

жителей Кировской области. Продолжается работа по созданию новых объектов, 

необходимых для развития этой услуги. Развивается система раздельного сбора мусора. 

Устанавливаются контейнеры для раздельного накопления ТКО, открываются пункты 

сбора вторсырья, ведется экологическое просвещение. 

Также на заседании комитета с отчетом выступил глава АО «Куприт» Эдуард Патрушев, 

который рассказал депутатам о результатах деятельности регоператора за 2021 год в 

сфере обращения с твердыми коммунальными отходами. 



Доклады Игоря Селезнева и Эдуарда Патрушева вызвали оживленную дискуссию среди 

депутатов: свои вопросы и мнения озвучили Елена Перминова, Дмитрий Русских, 

Владимир Костин, Анастасия Скурихина, Александр Иванишин. 

 https://zsko.ru/press-center/news/v-kirovskoy-oblasti-poyavitsya-svyshe-400-novykh-

ploshchadok-dlya-musora-.html 

 

Праздник для химиков: в «Перекопе» в разгаре «Зеленый фестиваль», 28.05.2022 

Сегодня, 28 мая, в «Перекопе» сотрудники филиала «КЧХК» компании «Уралхим» 

отмечают День химика. В этом году корпоративный праздник проходит в формате 

экофестиваля. Погода переменчива, но это не помешало химикам собраться на свой 

праздник. 

«Уважаемые коллеги, я рад сегодня поздравить всех с профессиональным праздником – 

Днем химика! – обратился к присутствующим директор филиала «КЧХК» компании 

«Уралхим» Юрий Шульга. — Прошедший год был непростым, но продуктивным для 

предприятия и всех нас. Мы продолжили нашу традицию – поддерживать 

производственные показатели на высоком уровне. Наша гордость – это коллектив завода, 

прекрасная команда, которая выполняет работу профессионально и на высоком уровне. 

Благодарю всех сотрудников филиала за труд и неравнодушное отношение к делу. 

Большое спасибо нашим ветеранам, кто заложил традиции, своим трудом внес большой 

вклад в развитие предприятия и передал бесценный опыт молодому поколению. Желаю 

всем химикам Кирово-Чепецка свежих идей, достижения намеченных целей и успешной 

реализации перспективных проектов. Крепкого здоровья вам и вашим семьям!» 

Каждый год организаторы придумывают все новые темы и форматы празднования, но 

неизменно мероприятие остается семейным. 

«Уважаемые коллеги, горожане, наш город – поистине город химиков. И сегодня наш 

общий праздник, — сказала Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» 

АО «ОХК «Уралхим» по персоналу, депутат ОЗС. — Я восхищаюсь нашим коллективом 

— на предприятии работают уникальные люди, профессионалы, знающие свое дело. От 

всей души я поздравляю всех с праздником. Коллеги, желаю вам здоровья, счастья и 

добра!» 

В День химика на праздник приехал врио губернатора Кировской области Александр 

Соколов. Он посетил анимационные площадки и присоединился к поздравлениям: 

«Хочу поздравить с праздником всех причастных к Дню химика. Уверен, собравшиеся не 

просто зарабатывают деньги на заводе, а с гордостью носят звание химика. Филиал 

«КЧХК» — это основа Кирово-Чепецка и гордость Кировской области. Поздравляю всех 

с праздником, всем хорошего настроения! Пусть полученный заряд бодрости и 

оптимизма сохранится надолго!» 

https://zsko.ru/press-center/news/v-kirovskoy-oblasti-poyavitsya-svyshe-400-novykh-ploshchadok-dlya-musora-.html
https://zsko.ru/press-center/news/v-kirovskoy-oblasti-poyavitsya-svyshe-400-novykh-ploshchadok-dlya-musora-.html


Где самый экологически чистый воздух и самые полезные продукты? Правильно, – в 

деревне. Именно поэтому для гостей «Зеленого фестиваля» организаторы подготовили 

сразу несколько площадок деревенской тематики. Посетители «Деревеньки», помимо 

знакомства с деревенским бытом, имели возможность попробовать сбитень. В этот день 

было выпито около 40 литров этого вкуснейшего и полезного напитка. 

«Сегодня мы приготовили для гостей настоящий русский напиток, который называется 

сбитень. Это чай на основе иван-чая, мяты. мелисы, смородины с добавлением имбиря, 

гвоздики и корицы. Все это заваривалось с медом в 15-литровом самоваре, — поделился 

рецептом директор Музея вятского самовара Евгений Комаров. – Этим напитком с 

сушками и баранками мы угощали желающих». 

Дети и взрослые могли сделать фотоснимки на память в тематических фотозонах, а 

также проявить ловкость, участвуя в шуточных активностях. 

Для любителей ощущений поострее — забавы поактивнее. В «Деревне Вятского 

воеводы» можно понаблюдать за мастерами фланкировки (казачий «танец», упражнение 

с клинковым оружием), метания топоров, копий, стрельбы из лука. Здесь же для 

желающих проходит мастер-класс по кожевенному и кузнечному ремеслу. 

В «Перекопе» работали десятки развлекательных площадок. Одна из них — «Эко-сено» с 

большой фотозоной и лабиринтом из экологически чистого материала. 

«Так здорово все придумано, особенно для детей, пришедших сюда отдохнуть. Они 

валялись в сене, как в деревне на сеновале, — поделилась Татьяна Луппова. — 

Чувствуется атмосфера праздника: деревня, воссоединение с природой… Даже птички 

здесь летают, маленькие птенчики пробегают. Спасибо «Уралхиму» за такой чудесный 

праздник». 

Огромные очереди выстроились перед батутами на площадке «ДИНОЗАВРиЯ». Все 

желающие могли посетить «Зеленый кинотеатр и лекторий», где показывали 

короткометражные фильмы о природе, рассказывали про ландшафтный дизайн и 

представителей флоры и фауны нашего региона, занесенных в Красную книгу. А на 

площадке «Энергия жизни» можно было сделать замеры качества воздуха и воды и 

заняться творчеством, например, расписать эко-сумки. 

«Даже не ожидали, что будет такой ажиотаж. Каждый участник может забрать 

изготовленный шоппер с собой и ходить с ним в магазин», — рассказали организаторы 

площадки. 

На мастер-классах посетители создавали конфеты ручной работы и дегустировали 

варенье из одуванчиков, а еще расписывали скворечники. Поиграть в деревянные игры 

можно было на площадке «Деревяшки». Джампинг, фитнес на батутах, настольный 

футбол и флорбол (хоккей с мячом) – это далеко не полный перечень развлечений. 

Поскольку важное место в вопросах экологии занимает вторичное использование вещей, 

организаторы подготовили дефиле в костюмах из бросового материала. 



Для посетителей организаторы также подготовили бесплатное угощение. 

Действие праздника продолжилось на главной сцене. 

 https://gorod-che.ru/new/2022/05/28/101240 

 

День Химика 2022 

Русская деревенька, поселение вятского воеводы, лабиринт из сена и золотые хиты. В 

Перекопе с размахом отметили День химика. Праздник традиционно собирает тысячи 

жителей Кирово-Чепецка. В этом году работники компании «Уралхим» со своими 

семьями провели его на Зеленом фестивале.  

Не только побегать в лабиринте, но и поваляться на сухой траве и сделать снимки у 

гигантских фигур. И все это из экологически чистого материала. Эко-сено - одна из 

множества локаций на празднике в Перекопе. Масштабы Дня химика, организованного 

компанией «Уралхим», традиционные. Тысячи гостей и море развлечений для всей 

семьи. 

 В этом году все гости оказались на экофестивале. Где самый чистый воздух и полезные 

продукты? - конечно, в деревне. Именно поэтому организаторы подготовили сразу 

несколько площадок деревенской тематики. Посетители знакомились с сельским бытом, 

участвовали в шуточных активностях.  

А рядом забавы для любителей ощущений поострее. В поселении вятского воеводы 

можно понаблюдать за упражнениями с клинковым оружием, метанием топоров, копий. 

Самому пострелять из лука. Здесь же мастер-класс по кожевенному и кузнечному 

ремеслу. 

Пока одни прыгали на гигантских батутах, танцевали под живую музыку и играли в 

гольф на площадке Динозаврия, другие участвовали в мастер-классах - создавали 

конфеты ручной работы, собирали мозаику из вторсырья, погружались в культуру 

Индии. Праздник - День химика - это не на час, не на два. Приятно, что не надо 

задумываться о перекусе. Он на каждом шагу. 

В Перекопе сегодня чудесно. Народ веселится, концерты, мороженое, чай, квас, вода - 

все для нас. Пусть с утра был дождик, но сейчас солнце. 

В День химика на праздник приехал врио губернатора Кировской области Александр 

Соколов. Он посетил анимационные площадки и присоединился к поздравлениям. 

Александр Соколов, врио губернатора Кировской области  

Здесь собрались люди не равнодушные, которые не просто зарабатывают деньги, 

трудятся на предприятии, а с гордостью носят звание химика. Это основа Кирово-

Чепецка и гордость кировской области. 



ЮРИЙ ШУЛЬГА, ДИРЕКТОР ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК "УРАЛХИМ" 

Я хочу поздравить всех с днем химика. Год для нас был непростой, но тем не менее 

получился с хорошими результатами. Хочу отметить отличный коллектив, который 

отличается работоспособностью и профессионализмом в любом деле. 

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК 

"УРАЛХИМ", ДЕПУТАТ ОЗС 

От всего сердца я поздравляю наш коллектив с нашим праздником. Коллеги, вам и 

вашим семьям желаю здоровья, счастья, добра. Очень хочу, чтобы вы отдохнули, 

насладились этим днем и почувствовали снова, что мы все вместе. 

Ближе к вечеру - все к главной сцене. Обязательная часть праздника - чествование 

лучших химиков, а также победителей конкурсов, что устраивала компания «Уралхим» в 

течение года. Затем действие на главной сцене продолжил большой концерт для всех 

заводчан и их семей. Кроме местных коллективов с праздником поздравил Вятский 

симфонический оркестр.  Музыканты и вокалисты исполнили музыкальные 

произведения из кинофильмов и мультфильмов, которые всем хорошо знакомы. 

Музыкальная программа завершилась выступлением кавер-коллектива из Кирова. Он 

порадовал чепчан хитами в разных стилях. 

 АКТВ-Вести, 30.05.2022 

 

День Химика 2022 

От земли небывалых контрастов – Индии до деревни вятского воеводы на празднике по 

случаю Дня химика рукой подать. Хочешь, индийский танец изучай, а можно и в 

сражении русских богатырей поучаствовать. 

День химика в Перекопе традиционно отмечают с размахом. Только на территории 

вэлком-зоны работало больше 10 анимационных площадок. 

Вот, например, старинная русская забава - битва подушками на бревне. 

Вообщем, погружаешься в атмосферу праздника, что называется "с ходу". Традиционно 

День химика в Перекопе посещают тысячи горожан - сотрудники Кирово-Чепецкого 

филиала компании "Уралхим" и их семьи. И каждый здесь находит развлечение по душе. 

На главной площадке праздника - настоящая дискотека под открытым небом. Танцы на 

любой вкус и возраст. 

В этом году День химика состоялся, наконец, без каких-либо ограничений из-за 

пандемии. Как всегда при поддержке компании "Уралхим". Этого события чепчане 

ждали два года. И важно, чтобы работники чепецкого предприятия видели - мы вместе, 

отметили руководители филиала "Уралхим". 



ЮРИЙ ШУЛЬГА ДИРЕКТОР ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК "УРАЛХИМ" 

ХОЧУ ОТМЕТИТЬ ОТЛИЧНЫЙ КОЛЛЕКТИВ ПРЕДПРИЯТИЯ, КОТОРЫЙ 

ОТЛИЧАЕТСЯ СВОЕЙ ТРУДОСПОСОБНОСТЬЮ И ПРОФЕССИОНАЛИЗМОМ. 

ХОЧУ ПОБЛАГОДАРИТЬ ВЕТЕРАНОВ , КОТОРЫЕ ЗАЛОЖИЛИ ТРУДОВЫЕ 

ТРАДИЦИИ. ОНИ ОБУЧИЛИ, ВОСПИТАЛИ, ПЕРЕДАЛИ СВОЙ ОПЫТ МОЛОДОМУ 

ПОКОЛЕНИЮ. 

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК 

"УРАЛХИМ" ПО ПЕРСОНАЛУ 

НАШ КОЛЛЕКТИВ ДЕЙСТВИТЕЛЬНО УНИКАЛЬНЫЙ, ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ. 

ОН ЗНАЕТ СВОЕ ДЕЛО. НЕСМОТРЯ НА ВСЕ НЕВЗГОДЫ ДВУХ ЛЕТ, МЫ 

ПРОДОЛЖАЛИ РАБОТАТЬ. ДЕЛАЛИ СВОЮ РАБОТУ И ДЕЛАЛИ ЭТО 

ПРОФЕССИОНАЛЬНО. ПОЭТОМУ СЕГОДНЯ ОТ ВСЕЙ ДУШИ И ОТ ВСЕГО 

СЕРДЦА Я ПОЗДРАВЛЯЮ НАШ КОЛЛЕКТИВ С НАШИМ ПРАЗДНИКОМ. 

Посетил День химика в Перекопе и ВРИО губернатора Кировской области Александр 

Соколов. Пообщался с молодыми специалистами Кирово-чепецкого филиала "Уралхим". 

Как позже отметил в соцсетях, социальная программа предприятия отлично работает на 

привлечение молодых квалифицированных кадров. 

АЛЕКСАНДР СОКОЛОВ ВРИО ГУБЕРНАТОРА КИРОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ЗДЕСЬ СОБРАЛИСЬ ЛЮДИ НЕРАВНОДУШЫНЕ. ОНИ С ГОРДОСТЬЮ НОСЯТ 

ЗВАНИЕ ХИМИКА. И ЭТО ОСНОВА КИРОВО-ЧЕПЕЦКА И ГОРОДОСТЬ 

КИРОВСКОЙ ОБЛАСТИ. ПОЭТОМУ ВСЕХ С ПРАЗДНИКОМ! 

Вечером гостей праздника ждала масштабная концертная программа. На главной сцене 

выступил Вятский симфонический оркестр с симфоническим шоу «Золотые хиты». 

Завершилась музыкальная часть Дня химика выступлением коллектива «FUNKYES 

MONKEYS». Кировская кавер-группа исполнила западные и отечественные хиты. 

 Бюро новостей «Давеча», 30.05.2022 

 

«Уралхим» выделил гранты школам Кирово-Чепецкого района, 31.05.2022 

В Кирово-Чепецке подвели итоги грантового конкурса среди образовательных 

учреждений Кирово-Чепецкого района, организованного филиалом «КЧХК» АО «ОХК 

«Уралхим».  

Традиционный конкурс, куратором которого выступает Елена Перминова, заместитель 

директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат ОЗС, состоялся в апреле этого года. 

Руководители учебных заведений представили проекты по развитию образования перед 

комиссией в лице представителей «Уралхима» и администрации Кирово-Чепецкого 

района. Всего на конкурс было заявлено 6 проектов.  



Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по 

персоналу, депутат ОЗС:  

«Компания «Уралхим» много лет поддерживает школы города Кирово-Чепецка и района. 

Грантовый конкурс является частью благотворительной программы «Уралхим» – детям». 

Радует, что руководители и коллективы школ принимают участие в защите проектов и 

своей активностью помогают развивать потенциал учеников школ».  

Гранты в размере 100 тысяч рублей получили два образовательных учреждения района. 

Школа поселка Ключи направит средства на благоустройство местного стадиона. 

Благодаря поддержке компании «Уралхим» там будут обновлены и размещены зоны для 

игры в волейбол, скамейки для зрителей, площадка для прыжков в длину, 

гимнастическое бревно, городок велосипедиста и пешехода для изучения ПДД. Школа 

села Кстинино получит средства на проект создания кухни-лаборатории для проведения 

уроков кулинарии.  

Проекты должны быть реализованы до 1 сентября 2022 года. 

 https://devyatka.ru/news/society/uralhim-vydelil-granty-shkolam-kirovo-chepeckogo-rajona/ 

 https://gorod-che.ru/new/2022/05/31/101475 

 https://prochepetsk.ru/news/27321 

 https://www.newsler.ru/society/2022/05/31/uralhim-vydelil-granty-shkolam-kirovo-

chepeckogo-rajona 

 https://www.ikirov.ru/news/51629-uralhim-vydelil-granty-shkolam-kirovo-chepetskogo-

rayona 

 https://kirov.online/press-relizy/05/uralhim-vydelil-granty-skolam-kirovo-cepeckogo-rajona 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-vydelil-granty-shkolam-kirovo-chepeckogo-rajona/ 

 http://new-pressa.ru/new/2022/05/20023/ 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-vydelil-granty-skolam-kirovo-cepeckogo-rajona 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/uralkhim_vydelil_granty_shkolam_kirovo_chepetskogo_rayona/ 

 https://zsko.ru/structure/fractions/news/pri-sodeystvii-eleny-perminovoy-shkolam-kirovo-

chepetskogo-rayona-vydeleny-granty-.html 
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Пенсии, МРОТ и прожиточный минимум возрастают на 10%, 01.06.2022 

С 1 июня в России увеличивается минимальный размер оплаты труда (МРОТ), 

прожиточный минимум и страховые пенсии неработающих пенсионеров. Индексация 

составит 10%. Соответствующее постановление Правительства РФ было подписано на 

прошлой неделе. 

Принятое решение поддержит свыше 50 млн. человек, в том числе 35 млн. пенсионеров. 

Увеличение МРОТ позволит повысить зарплаты, что, по расчетам федерального 

Правительства, коснется 4 млн. человек. А вслед за повышением прожиточного 

минимума увеличатся размеры привязанных к нему выплат – в общей сложности их 

получают 15 млн. россиян. 

После индексации средний размер пенсии для неработающих пенсионеров составит 19,3 

тыс. рублей, МРОТ увеличится до 15,2 тыс. рублей, прожиточный минимум на душу 

населения – до 13,9 тыс. рублей. 

Мнения 

Председатель комитета по социальным вопросам ОЗС Согомон Аракелян: 

«Инициированная Президентом индексация социальных выплат является показателем 

реагирования власти на происходящие в стране изменения и готовности оказать 

поддержку наиболее уязвимым категориям населения. Повышение минимального 

размера оплаты труда, прожиточного минимума и страховых пенсий неработающих 

пенсионеров – очень важный сейчас шаг, который поможет людям спокойнее и 

увереннее смотреть в завтрашний день». 

Председатель комитета по экологии и природопользованию ОЗС Елена Перминова: 

«Федеральным законодательством закреплена индексация пенсий, соответствующие 

решения принимаются регулярно. В январе страховые пенсии были дополнительно 

проиндексированы выше уровня инфляции. Сейчас – тоже по поручению Президента – 

пенсии увеличиваются еще на 10%. Эти изменения очень своевременны и актуальны, 

они касаются миллионов людей, их поддержки со стороны государства». 

Депутат Законодательного Собрания Татьяна Ердякова: «Поддерживаю решение об 

индексации на 10%. Отдельно хочу отметить, что возрастут пенсии для неработающих 

пенсионеров. Для них это основной источник доходов, и при нынешнем уровне 

инфляции людям очень нужна эта поддержка, тем более, что они честно отработали годы 

на благо государства и заслуживают достойных выплат. Индексация также поможет 

семьям с детьми до 17 лет – пособия для них тоже станут больше, а это сейчас, когда 

товары дорожают и расходы на детей растут, очень актуально». 

 https://zsko.ru/press-center/news/pensii-mrot-i-prozhitochnyy-minimum-vozrastayut-na-10-

.html 

 



Это жизнь, семья и второй дом 

В этом году Совет ветеранов КЧХК отмечает 35-летний юбилей. 12 апреля в КОА 

«Дружба» по этому случаю состоялось торжественное мероприятие. В «Дружбе» в этот 

день не было свободных мест, что неудивительно. Ведь ветеранская организация 

Кирово-Чепецкого химкомбината – одна из крупнейших в стране. Сегодня в нее входит 

более семи тысяч человек.  

Несмотря на то, что актовый зал был заполнен до отказа, он вместил лишь небольшую 

часть этого огромного ветеранского коллектива. Смотришь на них и восхищаешься: 

откуда столько энергии и жажды жизни? Когда человек светится изнутри, он, 

несомненно, красив, и неважно, сколько ему лет. 

«Раньше деятельность совета ветеранов в основном была направлена на их социальную 

поддержку, а сейчас мы также стараемся большое внимание уделять организации досуга 

наших пенсионеров, чтобы каждый мог найти занятие по душе и не сидел дома в 

четырех стенах. Возможностей для этого масса: дни здоровья, концерты, турслеты, 

соревнования, рыбалка и т.д.», — говорит председатель Совета ветеранов КЧХК 

Людмила Мальцева.» 

Людмила Серафимовна 10-й год является председателем этой большой организации и 

признается, что работа с ветеранами для нее – это жизнь. Приходят новые люди, которые 

делятся своими идеями и воплощают их, делая жизнь коллег насыщеннее и интереснее. 

Так, к 35-летнему юбилею был создан фильм. Над ним несколько месяцев работал 

Александр Федорович Береснев. Он пока еще новичок, но у него важная миссия – писать 

историю совета ветеранов.  

«На ЗМУ я отработал почти 40 лет, на одном и том же месте – в производстве аммиака. 

Первые годы на пенсии занимался домом, огородом, в совет ветеранов вступил лишь в 

июне прошлого года. Увлечение фотографией у меня с детства – как-то брат подарил мне 

на день рождения фотоаппарат «Смена». Это хобби я пронес через всю жизнь, а сейчас 

мое увлечение фото- и видеосъемкой еще и на пользу совету ветеранов», — рассказал 

Александр Федорович.» 

Ветеранская организация КЧХК разделена на семь первичных советов по микрорайонам: 

в каждом ЖЭКе есть актив, который старается охватить заботой и вниманием всех своих 

ветеранов. 

«Работе на предприятии я отдала 34 года, из них 18 лет работала в 71-м цехе, потом 

перешла на должность начальника кассы химкомбината, — поделилась Елена 

Кормщикова. — Посидела дома пару лет и решила, что хватит — надо заниматься 

общественной деятельностью, помогать людям. Сейчас являюсь председателем совета 

ветеранов ЖЭК — 2/5, который стал для меня родным домом». 

О том, что ветеранская организация – второй дом и семья, говорит и Надежда Федоровна 

Пономарева, ее стаж на заводе — 36 лет. Раньше работа и семья занимали все время, а 



сейчас наступил период самореализации: новые занятия, встречи, общение – словом, 

интересная жизнь, в которой хватает времени и на троих внуков, и наконец-то на себя. 

Большую поддержку оказывают ветеранской организации шефствующие предприятия: 

филиал «КЧХК» компании «Уралхим», ООО «ГалоПолимер Кирово-Чепецк», ООО 

«Уралхим-Транс» и их профсоюзы. Такой заботой о своих бывших сотрудниках может 

похвастаться далеко не каждый работодатель. 

«От руководства предприятия, от нашего большого коллектива и от себя лично сердечно 

поздравляю вас с 35-летием нашей ветеранской организации, — обратилась к ветеранам 

заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат ОЗС Елена Перминова. 

– Желаем вам бодрости духа, крепкого здоровья, благополучия, ясного неба и мира. 

Пусть в вашей деятельности будет много интересных увлечений, праздников и 

мероприятий. Спасибо за ваш труд, за пример молодым заводчанам!» 

Совет ветеранов КЧХК уже не первый раз признан лучшей в атомной отрасли первичной 

ветеранской организацией. И представители всех шефствующих предприятий отметили 

бесценный вклад ветеранов в развитие химического производства. Ведь именно люди 

делают историю любого предприятия или города. 

«Желаю вашей организации благополучия и процветания, — поздравила коллег 

председатель Кирово-Чепецкого городского совета ветеранов Елена Горшкова. — А вам, 

дорогие ветераны, здоровья, активного долголетия и творческих сил для реализации 

новых проектов и планов!» 

Нет никаких сомнений, что у ветеранов КЧХК новых проектов и планов припасено на 

несколько лет вперед. И их душевной молодости и запала хватит еще не на один юбилей. 

 https://gorod-che.ru/novosti/eto-zhizn,-semya-i-vtoroj-domyo 

 Газета «Вперед», 03.06.2022 

 

Отправление детей в лагерь 

Илья и его сестра Лиза через несколько минут отправятся в свое первое в жизни 

загородное оздоровительное путешествие. Все самое необходимое собрано.  

Женя тоже в предвкушении поездки. Ведь лагерь - это не только полноценный отдых, но 

свобода, самостоятельность, новые впечатления и эмоции.  

В первую смену в "Юность" отправятся почти 300 девчонок и мальчишек. На территории 

санатория - профилактория "Перекоп", где и размещается лагерь все готово к встрече. В 

этом году удастся даже больше принять детей, чем в пандемийный и даже до 

пандемийный период. Все благодаря реконструкции еще одного корпуса. В комнатах 



чисто, комфортно, созданы все условия. Готовы и детские игровые, спортивные 

площадки, клуб, бассейн, составлено вкусное и полезное меню. 

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА 

Пионерский лагерь Юность моя юность. Я ездила каждый год, каждое лето. Поэтому я 

очень трепетно отношусь к тому, чтобы у нас был лагерь, чтобы он объединял детей не 

только работников нашего предприятия, но и нашего города. Это очень здорово, что мы 

сохранили его. 

Поэтому и путевки разошлись быстро. Помог детский кэшбэк и поддержка компании 

Уралхим своих работников. 59 детей сотрудников предприятия отдохнут в первую 

смену.  

Не волнуйтесь дети, мамы и папы. Почти три недели лагерной смены пролетят 

незаметно. Скучать ребятам некогда, каждый день расписан по часам. Программа будет 

насыщенная все четыре смены и посвящена пионерии.   

ЕЛЕНА ГОРШКОВА, НАЧАЛЬНИК ДОЛ "ЮНОСТЬ" 

Каждое утро планируем начинать с гимна России и гимна лагеря, покажем ребятам как 

было в то время и как сейчас. То, что новое мы никуда не деваем. И квесты будут и 

лазертаг, дискотеки в первую очередь. Вот сегодня первая дискотека. 

Дети уже готовы к новым приключениям и впечатлениям. Совсем скоро автобус умчит 

их навстречу лету. Набраться сил, проявить свои таланты - взрослые желают свои чадам 

и  незабываемого отдыха, чтобы в памяти сохранились самые яркие и приятные эмоции. 

 АКТВ-Вести, 03.6.2022 

 

60 лет заботы о детях: юбилейная летняя оздоровительная кампания от 

«Уралхима», 8.06.2022 

При поддержке филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» детский оздоровительный лагерь 

«Юность» (ДОЛ «Юность») принял школьников в юбилейный 60-тый раз. Впервые 

летний отдых детей на реке Просница был организован в июне 1962 года.  

Летом 2022 года предприятие в очередной раз создало все необходимые условия для 

комфортного и безопасного отдыха в ДОЛ «Юность» в период каникул. 3 июня в лагере 

открылась первая смена. В «Юности» будет четыре смены: первая (с 3 по 21 июня) 

пройдет под девизом «Салют ПИОНЕРИЯ»; главная тема второй смены (с 24 июня по 12 

июля) – «Мы дети России»; третья (с 15 июля по 2 августа) будет носить название 

«Республика детства», заключительную смену посвятят теме связи времен и поколений. 

В каждую смену ДОЛ «Юность» примет на отдых около трехсот школьников от 7 до 14 

лет.  



Лагерь организован на базе санатория-профилактория «Перекоп», на территории 

которого была проведена дополнительная обработка от клещей. В лагере действует 

пропускной режим и строгие правила посещения. Педагогический состав тщательно 

подобран и прошел тестирование. Пятиразовое питание в «Юности» сформировано в 

соответствии с требованиями и нормами СанПиН. Также школьники, находящиеся на 

отдыхе, имеют возможность пройти курс оздоровительных процедур: ингаляции, 

массажи, ароматерапия и многие другие.  

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат 

Законодательного собрания Кировской области: 

«Каждый год компания «Уралхим» тщательно готовится к летнему отдыху детей в ДОЛ 

«Юность». Ограничения, связанные с пандемией коронавируса, сняты и лагерь может 

принять большее количество детей. Вместимость увеличена за счет реконструкции 

корпусов. Дети будут жить по 3-4 человека в номерах с отдельным туалетом и душевой. 

Желаю им хорошо отдохнуть, набраться сил и зарядиться здоровьем! В лагере работает 

замечательная команда воспитателей и вожатых, поэтому мы ждем, что все смены 

пройдут на хорошем уровне». В ДОЛ «Юность» будут отдыхать и дети сотрудников 

филиала «КЧХК». 

Предприятие традиционно компенсирует работникам часть средств, затраченных на 

приобретение путевок для своих детей. Летом 2022 года действует программа детского 

туристического кэшбэка на отдых в лагерях на территории страны (Постановление 

Правительства РФ от 28.03.2022 N 489).  

 https://devyatka.ru/news/society/60-let-zaboty-o-detyah-yubilejnaya-letnyaya-

ozdorovitelnaya-kampaniya-ot-uralhima/ 

 https://gorod-che.ru/new/2022/06/08/101660 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/60_let_zaboty_o_detyakh_yubileynaya_letnyaya_ozdorovitelnaya_kampaniya_ot_ural

khima/ 

 https://kirov.online/press-relizy/06/60-let-zaboty-o-detah 

 https://gorodkirov.ru/news/60-let-zaboty-o-detyah-yubilejnaya-letnyaya-ozdorovitelnaya-

kampaniya-ot-uralhima/ 

 https://www.ikirov.ru/news/51681-60-let-zaboty-o-detyah-yubileynaya-letnyaya-

ozdorovitelnaya-kampaniya-ot-uralhima 

 https://www.newsler.ru/society/2022/06/08/60-let-zaboty-o-detyah-yubilejnaya-letnyaya-

ozdorovitelnaya-kampaniya-ot-uralhima 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4781059/ 



 http://new-pressa.ru/new/2022/06/20034/ 

 https://kirovpravda.ru/60-let-zaboty-o-detyah-yubileynaya-letnyaya-ozdorovitelnaya-

kampaniya-ot-uralhima/ 

 http://vk43.ru/news/60-let-zaboty-o-detah-ubilejnaa-letnaa-ozdorovitelnaa-kampania-ot-

uralhima 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/60-let-zaboty-o-detah-ubilejnaa-letnaa-ozdorovitelnaa-

kampania-ot-uralhima 

 https://prochepetsk.ru/news/27405 

 

Умчались в лето 

Каникулы. В детском оздоровительном лагере «Юность» стартовал юбилейный сезон. 

Летний лагерь принял школьников уже в 60-й раз! 

Впервые летний отдых детей на реке Проснице был организован в июне 1962 года. 

Нынешним летом филиал «КЧХК» в очередной раз создал все необходимые условия для 

комфортного и безопасного отдыха ребят. В «Юности» будет четыре смены, и каждую 

посвятят теме патриотизма. 

Елена Горшкова, начальник ДОЛ «Юность»: 

— Продолжительность каждой смены 19 дней. Первая пройдет под девизом: «Салют, 

пионерия!»  

Главная тема второй смены — «Мы дети России». Третья будет называться «Республика 

детства», а заключительную смену мы посвятим связи времен и поколений. В каждый 

заезд «Юность» примет на отдых около трехсот школьников от 7 до 14 лет. 

Лагерь организован на базе санатория-профилактория «Перекоп». Его территорию 

заранее обработали от клещей. Как и в прежние годы, нынешним летом в «Юности» 

действует пропускной режим и строгие правила посещения. С детьми работают 

профессиональные педагоги. В лагере пятиразовое питание. Меню составляли в 

соответствии с требованиями и нормами СанПиН. Кроме отдыха на свежем воздухе, 

насыщенных познавательной и развлекательной программ, дети имеют возможность 

пройти и курс оздоровительных процедур: ингаляций, массажа, ароматерапии и других. 

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат 

Законодательного Собрания Кировской области:  

— Каждый год компания «Уралхим» тщательно готовится к летнему отдыху детей в 

лагере «Юность». Ограничения, связанные с пандемией коронавируса, сняты, и лагерь 

может принять большее количество детей. Вместимость увеличена за счет 



реконструкции корпусов. Дети будут жить по 3-4 человека в номерах с отдельным 

туалетом и душевой. Я желаю им хорошо отдохнуть, набраться сил, укрепить здоровье. 

В лагере работает замечательная команда воспитателей и вожатых, поэтому мы ждем, 

что все смены пройдут на высоком уровне. 

Путевки в «Юность» для своих детей жители Кирово-Чепецка приобретали охотно. Здесь 

сыграла свою роль и действующая с 31 марта программа детского туристического 

кешбэка на отдых в лагерях на территории страны. А сотрудникам «Уралхима» 

отправлять детей в «Юность» выгодно вдвойне. Предприятие и профсоюзная 

организация КЧХК традиционно компенсирует работникам часть средств, затраченных 

на приобретение путевок. 

 Газета «Вперед», 10.06.2022 

 

Дети из Кирово-Чепецка отправились в лагерь «Юность», 10.06.2022 

В детской здравнице Кировской области начался юбилейный, шестидесятый, сезон 

Дети сотрудников КЧХК (филиал компании «Уралхим») отправились на отдых в детский 

оздоровительный лагерь «Юность». Третьего июня здесь началась первая смена 

юбилейного, 60-го, сезона.  Впервые летний отдых детей на реке Просница был 

организован в июне 1962 года. 

Летом этого года Кирово-Чепецкий химкомбинат в очередной раз создал условия для 

комфортного и безопасного отдыха детей сотрудников. В каждой из четырех лагерных 

смен смогут отдохнуть около трехсот детей в возрасте от семи до 14 лет. 

Первая смена, которая продлится до 21 июня, пройдет под девизом «Салют Пионерия». 

Тема второй смены – «Мы дети России», третьей - «Республика детства», 

заключительную смену посвятят связи времен и поколений. 

Лагерь организован на базе санатория-профилактория «Перекоп», в нем действует 

пропускной режим и строгие правила посещения. Педагогический состав тщательно 

подобран и прошел тестирование. Пятиразовое питание в «Юности» сформировано в 

соответствии с требованиями и нормами СанПиН. Школьники, находящиеся на отдыхе, 

имеют возможность пройти курс оздоровительных процедур: ингаляции, массажи, 

ароматерапия и многие другие. 

- Каждый год компания «Уралхим» тщательно готовится к летнему отдыху детей в 

лагере «Юность». Ограничения, связанные с пандемией коронавируса, сняты, и лагерь 

может принять большее количество детей. Вместимость увеличена за счет 

реконструкции корпусов. Дети будут жить в трех и четырехместных номерах, 

оборудованных туалетами и душевыми.  В лагере работает замечательная команда 

воспитателей и вожатых, поэтому мы ждем, что все смены пройдут на хорошем уровне, - 

отметила Елена Перминова, замдиректора КЧХК по персоналу. 



Председатель профсоюзной организации КЧХК Евгений Колмогоров пояснил, что в 

«Юности» могут отдыхать дети сотрудников всех одиннадцати организаций, которые 

входят в структуру ППО КЧХК. 

- Профсоюз радует, что детский отдых набирает обороты и становится более 

качественным. Со своей стороны, мы обеспечим постоянный контроль пребывания детей 

в лагере, - сказал профлидер КЧХК. 

Он добавил, что часть стоимости путевки традиционно компенсируют предприятия и 

профсоюз. 

 http://www.profatom.ru/?cat=131&nid=9941&PHPSESSID=sobum0728hcsm7obtfu4o8dq3
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 https://www.atomic-energy.ru/news/2022/06/10/125490 

 

В «Уралхиме» стартовал проект «Трудовое лето», 15.06.2022 

В филиале «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» началось «Трудовое лето». Всего за период 

каникул предприятие примет на работу 100 детей.  

Ежегодно проект дает возможность трудоустройства подросткам в возрасте от 14 до 18 

лет. Большинство из них – дети сотрудников предприятия.  

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по 

персоналу:  

«За период работы школьники успевают познакомиться с историей филиала, увидеть его 

масштабы, узнать больше о профессиях своих родителей, приобрести новые знания и 

умения. Проект «Трудовое лето» является частью масштабной профориентационной 

программы, которую наше предприятие реализует в образовательных учреждениях 

Кирово-Чепецка».   

В течение трех недель юные заводчане будут выполнять простые операции с 

документами, заниматься благоустройством территории и поддержанием порядка в 

подразделениях. Они будут трудиться в цехах вместе с родителями или помогать 

сотрудникам других подразделений. Участие в проекте позволяет детям познакомиться с 

процедурой трудоустройства: с каждым заключается договор, дважды в месяц 

выплачивается зарплата, начисляется установленная премия. Школьники обеспечены 

дотацией на питание. Также, они получают выплату от Центра занятости населения. 

Рабочий день ребят длится четыре часа (с 8.00 до 12.00).  

Антон Дерендяев, электромеханик по средствам автоматики и приборам 

технологического оборудования цеха автоматизации, механизации и систем филиала 

«КЧХК» АО «ОХК «Уралхим»: 



«Работать в дни каникул сын решил сам. Впервые в проекте «Трудовое лето» он 

участвовал в 2021 году. Желание этот опыт повторить я полностью поддержал, потому 

что считаю, что в 15 лет уже пора начинать вливаться во взрослую жизнь, привыкать 

трудиться, учиться зарабатывать. Наше предприятие дает возможность подросткам 

получить такой опыт, находясь при этом, рядом с родителями».  

Дмитрий Дерендяев, участник проекта «Трудовое лето – 2022»: 

«Мне нравится зарабатывать собственные деньги, занимаясь любимым делом – 

интересно все, что связано с компьютерами. На заводе мы разбираем эту технику, 

знакомимся с ней «изнутри». Приятно осознавать, что трудишься в огромном коллективе 

на масштабном предприятии».  

Летом 2022 года филиал «КЧХК» примет на работу 33 школьника в июне, 33 – в июле и 

34 – в августе.   

 https://devyatka.ru/news/society/v-uralhime-startoval-proekt-trudovoe-leto/ 

 https://gorod-che.ru/new/2022/06/15/101779 

 https://www.newsler.ru/society/2022/06/15/v-uralhime-startoval-proekt-trudovoe-leto 

 https://www.ikirov.ru/news/51703-v-uralhime-startoval-proekt-trudovoe-leto 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-kirov/v_uralkhime_startoval_proekt_trudovoe_leto/ 

 https://kirov.online/press-relizy/06/v-uralhime-startoval-proekt-trudovoe-leto 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4789751/ 

 https://kirovpravda.ru/v-uralhime-startoval-proekt-trudovoe-leto/ 

 https://prochepetsk.ru/news/27462 

 https://gorodkirov.ru/news/v-uralhime-startoval-proekt-trudovoe-leto/ 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/v-uralhime-startoval-proekt-trudovoe-leto 

 http://new-pressa.ru/new/2022/06/20049/ 

 http://vk43.ru/news/v-uralhime-startoval-proekt-trudovoe-leto 

 http://www.profatom.ru/?cat=23&nid=9952 

 https://www.atomic-energy.ru/news/2022/06/17/125589 

 Газета «Вперёд», 17.06.2022 

 

Стипендия талантливым школьникам, 20.06.2022  



Сегодня, 20 июня, состоялась церемония вручения стипендии главы Кирово-Чепецкого 

района - чествование тех, кто, несмотря на свою молодость, уже смог заявить о себе в 

учёбе, спорте, искусстве, добровольчестве, а значит, имеет активную гражданскую 

позицию! Это ежегодное традиционное мероприятие проходит при поддержке кампании 

«Уралхим». 

В этом году обладателями стипендий стали 15 школьников, лучшие из лучших. Каждый 

из них - многократный победитель и призер олимпиад и конкурсов различного уровня, 

многие — достойно представили Кировскую область на Всероссийском уровне. 

На церемонии с поздравительными словами выступили глава района Елькин С.В., 

депутат Законодательного Собрания, заместитель директора Кирово-Чепецкого филиала 

компании УРАЛХИМ по персоналу Перминова Е.А., заместитель главы администрации 

района по социальным вопросам, управляющая делами Копосова М.А., депутат 

районной Думы Сырчина С.А. 

Все выступающие поздравили ребят с успехами, пожелали не останавливаться на 

достигнутом и применить свои знания в будущем на благо родного района, родителям 

выразили благодарность за воспитание замечательных детей. 

После вручения благодарностей и подарков ребятам и их родителям была предоставлена 

возможность пообщаться за чайным столом, в менее формальной обстановке, с главой 

района, представителями администрации и депутатом Законодательного Собрания. 

 http://www.admkchr.ru/press-service/news/ 

 https://infovyatka.ru/?module=articles&action=view&id=16184 

 https://kirov.online/kirovo-cepeck/12-skolnikov-iz-kirovo-cepeckogo-rajona-stali-

stipendiatami 

 https://gorod-che.ru/new/2022/06/25/102008 
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Кирово-Чепецкий филиал «Уралхима» посетил врио губернатора Кировской 

области, 21.06.2022 

Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» посетил с рабочим визитом врио губернатора 

Кировской области Александр Соколов.  

Экскурсию по предприятию провели директор филиала Юрий Шульга и главный 

инженер предприятия Андрей Северюхин. На мероприятии присутствовали заместитель 

председателя Правительства, министр внутренней политики Кировской области Андрей 

Лучинин, министр промышленности, предпринимательства и торговли Кировской 

области Владимир Сысолятин, глава города Кирово-Чепецка Елена Савина и сотрудники 



компании «Уралхим»  депутаты Законодательного собрания Кировской области: Елена 

Перминова, Борис Веснин, Виктор Медведков и Александр Иванишин.  

Программа визита включала посещение учебного центра филиала, где гостям провели 

инструктаж по технике безопасности, показали компьютерные классы, 

продемонстрировали презентацию 3D-моделирования и работу VR-тренажера. Врио 

губернатора Кировской области пообщался с сотрудниками, которые входят в Совет 

наставников предприятия.  

Юрий Шульга, директор филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим»:  

«Экскурсию по предприятию мы начали именно с демонстрации учебного центра, чтобы 

показать, что в филиале сильна традиция преемственности поколений, когда старшие и 

опытные сотрудники передают свой опыт начинающим. Учебный центр – это наша 

особая гордость. Там создана современная материально-техническая база для освоения 

всех специальностей, которые есть на нашем предприятии».  

В ходе экскурсии гостям предприятия продемонстрировали процесс производства 

аммиака, фасовки и погрузки минеральных удобрений, а также современную ремонтную 

базу в одном из цехов завода. В каждой точке маршрута сотрудники предприятия могли 

пообщаться с врио губернатора области и задать интересующие вопросы. Александр 

Соколов интересовался производственными показателями филиала, условиями труда и 

социальной поддержки сотрудников со стороны компании, объемами инвестиций в 

производство и социальную инфраструктуру, рынками сбыта готовой продукции и 

планами развития завода.  

Александр Соколов, врио губернатора Кировской области:  

«Я увидел современное технологичное производство с использованием новейших 

достижений науки. Здесь работают профессиональные инженерные кадры, предприятие 

постоянно занимается повышением квалификации. Здесь слаженный коллектив, 

сотрудники гордятся своим предприятием и городом. Думаю, что не зря «Уралхим» - это 

один из флагманов кировской индустрии». 

 https://devyatka.ru/news/society/kirovo-chepeckij-filial-uralhima-posetil-vrio-gubernatora-

kirovskoj-oblasti/ 

 https://www.newsler.ru/society/2022/06/21/kirovo-chepeckij-filial-uralhima-posetil-vrio-

gubernatora-kirovskoj-oblasti 

 https://www.ikirov.ru/news/51733-kirovo-chepetskiy-filial-uralhima-posetil-vrio-

gubernatora-kirovskoy-oblasti 

 http://new-pressa.ru/new/2022/06/20064/ 

 http://vk43.ru/news/kirovo-cepeckij-filial-uralhima-posetil-vrio-gubernatora-kirovskoj-

oblasti 



 https://istochnik.online/news/kirovo-chepetskij-filial-uralhima-posetil-vrio-gubernatora-

kirovskoj-oblasti 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/kirovo_chepetskiy_filial_uralkhima_posetil_vrio_gubernatora_kirovskoy_oblasti/ 

 https://gorod-che.ru/new/2022/06/21/101907 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/kirovo-cepeckij-filial-uralhima-posetil-vrio-gubernatora-

kirovskoj-oblasti 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/vrio-gubernatora-aleksandr-sokolov-posetil-

kirovo-chepeckij-filial-uralhima-31761/ 

 

Визит врио губернатора в Кирово-Чепецк 

Инструктаж по технике безопасности прежде всего. Здесь так принято. Рабочий, 

чиновник - не важно. По территории промышленных объектов Кирово-Чепецкого 

филиала компании "Уралхим" можно передвигаться только в каске. Не исключение и 

ВРИО губернатора Александр Соколов. Началась экскурсия по площадкам предприятия 

с учебного центра. Здесь специалисты в том числе повышают квалификацию под 

наставничеством опытных работников. 

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА ЗАМ.ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК 

"УРАЛХИМ" ПО ПЕРСОНАЛУ 

ПРИМЕРНО ТАК, ДА. ПОТОМУ ЧТО У НАС КАДРОВЫЙ СОСТАВ МНОГОЛИКИЙ. 

ОЧЕНЬ МНОГО ПРОФЕССИЙ. У НАС ТОЛЬКО АППАРАТЧИКОВ 33 

РАЗНОВИДНОСТИ. 

Далее экскурсия по цехам предприятия. Здесь, к примеру, производят Аммиак. Как 

говорят работники Кирово-Чепецкого филиала компании "Уралхим", это сердце завода. 

Главе региона рассказывают - производство Аммиака очень сложное, но все под 

контролем настоящих профи. С любым специалистом Александр Соколов мог 

пообщаться лично. 

НУ, НА САМОМ ДЕЛЕ СЛОЖНО ПОДГОТОВИТЬ НОРМАЛЬНОГО АМИАЧНИКА. 

ЧТОБЫ ВОТ НАЧАЛЬНИКА СМЕНЫ ПОДГОТОВИТЬ НУЖНО 5-6 ЛЕТ. ЧТОБЫ ОН 

ПРОШЕЛ ВСЕ СТАДИИ.. 

А У ВАС ТУТ НАВЕРНОЕ ЕЩЕ И ДИНАСТИЯМИ РАБОТАЮТ? 

ДА". 

ВРИО губернатора Александру Соколову во время экскурсии по предприятию 

постарались показать все основные производственные площадки. В том числе и цех 



упаковки. Рассказали, что производство минеральных удобрений достигает 2,5 млн тонн 

в год готовой продукции. Удается этого достичь, в том числе, благодаря модернизации 

оборудования. 

ЮРИЙ ШУЛЬГА ДИРЕКТОР ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК "УРАЛХИМ" 

ОДНО ИЗ ИНТЕРЕСНЫХ МЕСТ - ЭТО НАШЕ РМЗ. ОТ КАЧЕСТВА РЕМОНТА 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ОБОРУДОВАНИЯ ЗАВИСИТ СТАБИЛЬНАЯ РАБОТА 

ВСЕГО ПРЕДПРИЯТИЯ. ПОЭТОМУ ВОТ ТАКАЯ ИНТЕРЕСНАЯ ЭКСКУРСИЯ БЫЛА 

Я ДУМАЮ. 

И глава региона это подтвердил. Масштаб производства, техника, люди - все это вкупе 

впечатляет отметил Александр Соколов уже после экскурсии. 

АЛЕКСАНДР СОКОЛОВ ВРИО ГУБЕРНАТОРА КИРОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ГРАНДИОЗНО. Я ПЕРВЫЙ РАЗ НА ПРЕДПРИЯТИЯ ТАКОГО ПРОФИЛЯ И ТАКОГО 

УРОВНЯ. ВПЕЧАТЛЕНИЙ МАССА. СОВРЕМЕННОЕ ТЕХНОЛОГИЧНОЕ 

ПРОИЗВОДСТВО. ОЧЕНЬ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ ИНЖЕНЕРНЫЕ КАДРЫ. 

ПОСТОЯННО ПРЕДПРИЯТИЕ ЗАНИМАЕТСЯ ПОВЫШЕНИЕМ ИХ 

КВАЛИФИКАЦИИ. ВИДНО, ЧТО ЗДЕСЬ РАБОТАЕТ КОЛЛЕКТИВ, КОТОРЫЙ 

ГОРДИТСЯ СВОИМ ПРЕДПРИЯТИЕМ, ГОРДИТСЯ СВОИМ ГОРОДОМ. Я ДУМАЮ, 

ЧТО НЕ ЗРЯ УРАЛХИМ - ЭТО ФЛАГМАН КИРОВСКОЙ ИНДУСТРИИ. 

Компания также участвует в решении социальных задач на территории Кировской 

области. В рамках экономического форума в Санкт Петербурге с руководством региона 

было подписано соглашение о сотрудничестве в области социальной политики. 

Соглашение дает возможность для реализации программ и проектов в сфере социальной 

защиты и занятости, развитии транспортной инфраструктуры, образования, культуры, 

молодежной политики, массового спорта, охраны окружающей среды. 

 Бюро новостей «Давеча», 21.06.2022 

 

Презентация Экоотчета 

В совет ветеранов Кирово-Чепецка входит более 12 с половиной тысяч человек. И все 

эти люди - активисты, выступающие за здоровый образ жизни. Они участвуют в 

общегородских спортивных, интеллектуальных, развлекательных мероприятиях. А также 

проводят свои. О чем и рассказала председатель организации Елена Горшкова. 

Елена Горшкова, депутат ОЗС, председатель городской ветеранской организации 

Большой популярностью пользуются культурно-массовые мероприятия. Это и праздники 

в парке «Лихолесье», и чаепития к 8 марта, познавательная поездка в Советск, дружное 

поздравление семьи Токаевых с 50-летием совместной жизни. 



Отчет о работе Совета ветеранов за 2021ый год заслушали в городской администрации. 

Затем Кирово-Чепецкий филиал компании «Уралхим» презентовал свой экоотчет – итоги 

природоохранной работы за прошлый год. 

Елена Перминова 

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК "УРАЛХИМ" ПО 

ПЕРСОНАЛУ, ДЕПУТАТ ОЗС, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ПО ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ И ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЮ 

Мы ежегодно проводим презентацию экоотчета. опробовали его на разных аудиториях, в 

разных формах. это уже более 10 лет. сегодня хотели бы чтобы наши ветераны городские 

в присутствии вас этот отчет презентовали, Это действительно большая объемная работа. 

Экологический отчет – подведение итогов природоохранной работы за год предприятие 

презентует традиционно. Ведь, это неотъемлемая часть масштабной работы филиала 

ЧКХК в рамках информационной открытости. 

Марина Мельник, заместитель главного инженера филиала «КЧХК» по экологии, 

начальник экологического отдела, член общественной палаты Кировской области 

Ежегодно мы согласно программе производственно-экологического контроля 

осуществляем контроль. В 2021 году этот контроль был за содержанием загрязняющих 

веществ в выбросах производственных подразделениях нашего завода. Контроль за 

содержанием загрязняющих веществ на границе санитарно-защитной зоны, в жилой 

зоне. Программа была выполнена полностью. по результатам этого контроля 

превышений не было зафиксировано. 

Эко - тематика чуть ли не в каждом проекте, причем, как производственном, так и 

образовательном, социальном и общественном. Сотрудники предприятия участвуют в 

субботниках, ежегодном экологическом квесте "Чистые игры" и акции "Добрый росток". 

Подобный отчет дает возможность быть в курсе экополитики предприятия всем 

участникам социального взаимодействия. 

ТАМАРА АШИХМИНА, профессор, доктор технических наук, главный научный 

сотрудник научно-исследовательской лаборатории биомониторинга ВятГУ и Коми НЦ 

УрО РАН, член общественной палаты Кировской области 

Я как председатель комиссии общественной палаты КО по экологии и 

природопользованию очень часто встречаюсь с подобными отчетами. И этот отчет 

говорит о многом. Проводится модернизация на самом предприятии, под действием 

требований экологов. Это и очистных сооружений и модернизация установок по 

промышленным выбросам, сбросам. все это позволяет снижать воздействие на 

окружающую среду. 

И такая работа продолжается. Присутствующим в зале раздали буклеты, которые 

помогут подробнейшим образом ознакомиться с экоотчетом за прошлый год. Ну а 



приятным завершением встречи стали подарки от компании "Уралхим". Все желающие 

пенсионеры смогли получить осенние удобрения для своего сада-огорода. 

 АКТВ-Вести, 29.06.2022 

 

Презентация Экоотчета 

В этом году экологический отчет за 2021ый год Кирово-Чепецкий филиал компании 

«Уралхим» презентовал членам городского совета ветеранов. Больше 10ти лет об итогах 

природоохранной деятельности за год специалисты рассказывают на разных площадках 

разной аудитории. 

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК 

"УРАЛХИМ" ПО ПЕРСОНАЛУ, ДЕПУТАТ ОЗС, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ПО 

ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ И ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЮ 

Очень хотелось бы чтобы вы воспринимали нас, компанию «Уралхим», как компанию, 

которая информационно открыта и ответственна. Сегодня я прошу вас заслушать. И 

благодарю за предоставленную возможность. 

МАРИНА МЕЛЬНИК, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО ИНЖЕНЕРА ФИЛИАЛА "КЧХК" 

ПО ЭКОЛОГИИ, НАЧАЛЬНИК ЭКОЛОГИЧЕСКОГО ОТДЕЛА 

Был проведен отказ от эксплуатации полигона подземного размещения сточных вод. 

Если ранее отработанные воды-рассолы закачивали в глубокие подземные горизонты 

(полигон подземного размещения сточных вод), то сейчас эти воды заводятся обратно в 

производство. Скважины по закачке ликвидированы, полигон остановлен. 

Отдельный блок презентации экоотчета был посвящен анализу воздействия деятельности 

предприятия на окружающую среду и воздух. Также представили экологические проекты 

на будущее. 

ТАМАРА АШИХМИНА, ПРОФЕССОР, ГЛАВНЫЙ НАУЧНЫЙ СОТРУДНИК НИЛ 

БИОМОНИТОРИНГА ВЯТГУ И ИНСТИТУТА БИОЛОГИИ КОМИ НЦ УРО РАН 

Здесь проводится большая серьезная работа с перспективой на будущее с точки зрения 

экологии… 

С отчетом о работе городского совета ветеранов выступила в администрации Кирово-

Чепецка и председатель организации, депутат Областного законодательного собрания - 

Елена Горшкова. Она рассказала, сколько мероприятий было проведено, в каких 

конкурсах участвовали ветераны. 

ЕЛЕНА ГОРШКОВА, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КИРОВО-ЧЕПЕЦКОЙ ГОРОДСКОЙ 

ОРГАНИЗАЦИИ СОВЕТА ВЕТЕРАНОВ 



Большой популярностью среди наших ветеранов пользуются культ массовые и развлек 

мероприятия. Пришлись по душе праздники в парке «Лихолесье». А ставшие хорошей 

традицией чаепития к 8 марта и дню пожилого человека прошли почти во всех 

первичных ветеранских организациях. 

По данным на начало этого года в совете ветеранов Кирово-Чепецка числится более 12 с 

половиной тысяч человек. Приятным завершением встречи стали подарки от компании 

"Уралхим". Все желающие пенсионеры смогли получить осенние удобрения для своего 

сада. 

 Бюро новостей «Давеча», 29.06.2022 

 

7. Июль 2022 

Сохранить природу для будущих поколений 

Презентовать итоги природоохранной работы за год — традиция, которую кирово-

чепецкий филиал «Уралхима» поддерживает уже более десяти лет Экологический отчет, 

в котором подвели итоги за 2021 год и определили основные направления 

природоохранной деятельности, сотрудники компании представили членам городской 

ветеранской организации. Презентация состоялась в рамках отчетной конференции. На 

мероприятии присутствовали глава Кирово-Чепецка Елена Савина, депутаты ОЗС Елена 

Перминова и Елена Горшкова, депутаты городской Думы Ольга Горохова, Александр 

Байдин, Татьяна Ежонкова, руководители общественных организаций города и 

представители СМИ. 

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, председатель 

комитета по экологии и природопользованию Законодательного Собрания Кировской 

области: 

— Выпуск экологического отчета — часть большой работы по информационной 

открытости. Формы презентации каждый год разные: мы знакомили с отчетом 

библиотекарей Кирово-Чепецка и передавали этот отчет в библиотеки, презентовали 

учителям химии и экологии, рассказывали о нем на заседании «Экотрибуны» для 

активной общественности области, приглашали членов общественных советов при 

органах власти, в частности Департамента экологии и природопользования Кировской 

области, встречались с преподавателями и студентами ВятГУ. Мы рассказывали о нем на 

заседании экологического комитета Законодательного Собрания, на заседании городской 

Думы Кирово-Чепецка. В этот раз рассказываем о своей природоохранной деятельности 

самой активной группе горожан — нашим ветеранам. 

Презентацию экоотчета для ветеранов провела заместитель главного инженера филиала 

«КЧХК» по экологии, начальник экологического отдела, член Общественной палаты 

Кировской области Марина Мельник. Она пояснила, что мероприятия 2021 года были 



направлены на повышение надежности оборудования и эффективности процесса 

улавливания загрязняющих веществ из отходящих газов. Кроме того, в соответствии с 

Программой производственного экологического контроля проводился контроль 

содержания загрязняющих веществ в выбросах предприятия, содержания вредных 

веществ на границе санитарно-защитной зоны филиала и в пределах селитебной зоны 

Кирово-Чепецка, в том числе в периоды неблагоприятных метеорологических условий; 

осуществлялся контроль эффективности установок очистки газа. По данным 

экоаналитического контроля в 2021 году превышений нормативов не зафиксировано. 

Тамара Ашихмина, профессор, главный научный сотрудник научно-исследовательской 

лаборатории биомониторинга ВятГУ и «Коми научного центра Уральского отделения 

Российской академии наук» (НЦ УрО РАН), председатель комиссии Общественной 

палаты Кировской области по экологии и природопользованию: 

— Филиал «КЧХК» — образец для многих предприятий, социально ответственный 

бизнес, ведущий масштабную работу, направленную на сохранение экологической 

безопасности для будущих поколений. 

Масштабная работа в прошлом году была проведена предприятием по проекту «Отказ от 

аренды полигона подземного размещения промышленных сточных вод». В результате 

завод прекратил использовать полигон и внедрил новые схемы переработки сточных вод. 

Природоохранная деятельность продолжена и в нынешнем году. 

 https://gorod-che.ru/new/2022/07/02/102191 

 Газета «Вперёд», 01.07.2022 

 

Ветераны не должны быть одиноки 

29 июня Кирово-Чепецкий городской совет ветеранов представил отчет работы за год. 

На мероприятии, кроме ветеранов, присутствовали почетные гости: глава города Елена 

Савина, глава города с 2011 по 2016 годы Владимир Крешетов, депутат ОЗС, заместитель 

директора филиала «КЧХК» по персоналу Елена Перминова, депутаты городской 

Думы, председатель совета Общественного движения «Наш город — Кирово-Чепецк» 

Ольга Горохова, председатель Совета женщин Кирово-Чепецка Наталья Эльская. 

В городской ветеранской организации на учете состоит 12593 человека. В состав 

городской ветеранской организации входят 29 первичных ветеранских организаций, три 

любительских объединения (шахмат-шашек, волейбола и настольного тенниса) и клуб 

активного долголетия «Гармония». 

Работа организации проходит под девизом «Ветераны не должны быть одиноки». 

Значимый аспект деятельности организации — работа со школами в рамках 

патриотического воспитания молодежи. В прошлом году ветераны в режиме онлайн 



оценивали смотр строя и песни учащихся гимназии №1, огромную благодарность 

выразили бессменному члену жюри Василию Токаеву. 

В гимназии №1 был проведен мастер-класс по украшению георгиевских ленточек, вместе 

с ребятами из лицея ветераны несли Вахту памяти на мемориале «Вечный огонь», с 

воспитанниками детского сада №14 сажали яблони и кусты сирени, стояли в скорбном 

молчании 22 июня у Вечного огня. 

Ветераны занимают активную жизненную позицию: участвуют в публичных слушаниях, 

обсуждении пятилетнего плана развития города, голосовании за объекты 

благоустройства по программе «Создание комфортной городской среды», проводят 

субботники. 

— Ваша жизненная позиция формирует имидж города как прогрессивного, 

развивающегося. Вы — участники и инициаторы городских мероприятий, мероприятий 

общегосударственного, политического характера, и спасибо вам за это, — обратилась к 

ветеранам Елена Савина. 

С 2015 года продолжается сотрудничество с Кировским отделением Союза пенсионеров 

России, который реализует региональный проект «Университет третьего возраста —

новые возможности». Кирово-чепецкие ветераны обучаются на курсах компьютерной 

грамотности, осваивают смартфоны, планшеты. Продолжил свою работу клуб активного 

долголетия «Гармония». Под руководством Любови Устиновой проведены мастер-

классы по рукоделию, а сотрудники библиотекиим. Д.С. Лихачева рассказали ветеранам 

о реформах Петра I. Не забывают и про здоровый образ жизни — вновь сформированы 

группы «Здоровье». Массовым мероприятием является сдача норм ГТО и участие в 

спартакиаде. 

По мере возможности продолжается реализация проекта «В гостях у бабушки»: к 1 

сентября проведена акция по подготовке детей из приюта к школе, в канун Нового года 

ветеранами ОАО «ВЭЛКОНТ» был организован пиратский квест, а ко Дню защиты 

детей Любовь Устинова и Лидия Сребницкая вместе со старшими девочками изготовили 

броши из фетра. 

— Благодарим главу города Елену Савину за поддержку, внимание, постоянный интерес 

к ветеранской организации; первого заместителя главы администрации города Игоря 

Гагаринова — за помощь в решении проблем. Отдельные слова благодарности нашим 

спонсорам — компании «Уралхим» за помощь, благодаря которой мы можем проводить 

интересные мероприятия. Бесконечно благодарю активистов-волонтеров, которые, не 

жалея душевного тепла, времени, терпения и сил, помогают ветеранам города не быть 

одинокими. Вместе мы можем многое! — завершила выступление председатель Совета 

ветеранов Кирово-Чепецка Елена Горшкова. 

По итогам работы за 2021 год организацию наградили почетной грамотой Кировского 

областного совета ветеранов.  



 https://gorod-che.ru/new/2022/07/01/102155 

 Газета «Вперёд», 01.067.2022 

 

КЧХК» рассказал об итогах природоохранной деятельности предприятия за 2021 

год, 03.07.2022 

Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» выпустил ежегодный отчет о природоохранной 

деятельности предприятия. 

Экологический отчет, в котором подведены итоги и определены основные направления 

природоохранной деятельности за 2021 год, был представлен членам Кирово-Чепецкой 

городской организации Кировской областной организации Всероссийской общественной 

организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и 

правоохранительных органов в администрации МО «Город Кирово-Чепецк» на отчетной 

конференции. На мероприятии также присутствовали глава города Кирово-Чепецка 

Елена Савина, депутаты Законодательного собрания области Елена Перминова и Елена 

Горшкова, депутаты Городской думы Кирово-Чепецка Ольга Горохова, Александр 

Байдин, Татьяна Ежонкова, руководители ведущих общественных организаций города, 

представители СМИ. 

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по 

персоналу, председатель комитета по экологии и природопользованию Законодательного 

собрания Кировской области: 

«Выпуск экологического отчета – часть большой работы в рамках информационной 

открытости. Такой документ выпускаем более 10 лет. Формы презентации каждый год 

выбираем разные: мы знакомили с отчетом библиотекарей Кирово-Чепецка и передавали 

его в библиотеки, презентовали учителям химии и экологии города, рассказывали о нем 

на заседании «Экотрибуны» для активной общественности нашей области, приглашали 

членов общественных советов при органах власти, в частности Департамента экологии и 

природопользования Кировской области, встречались с преподавателями и студентами 

ВятГУ. Мы рассказывали о нем на заседании экологического комитета Законодательного 

собрания, на заседании Городской думы Кирово-Чепецка. Сегодня рассказываем о своей 

природоохранной деятельности самой активной группе горожан – нашим ветеранам». 

Презентацию отчета провела заместитель главного инженера филиала «КЧХК» по 

экологии, начальник экологического отдела, член общественной палаты Кировской 

области Марина Мельник. Она пояснила, что мероприятия, осуществленные в 2021 году, 

были направлены на повышение надежности эксплуатируемого оборудования и 

повышение эффективности процесса улавливания загрязняющих веществ из отходящих 

газов. Кроме того, в соответствии с Программой производственного экологического 

контроля в 2021 году производился контроль содержания загрязняющих веществ в 

выбросах производств предприятия, содержания вредных веществ на границе санитарно-



защитной зоны филиала и в пределах селитебной зоны города Кирово-Чепецка, в том 

числе в периоды неблагоприятных метеорологических условий, а также осуществлен 

контроль эффективности работы установок очистки газа. По данным эко-аналитического 

контроля в 2021 году превышений нормативов не зафиксировано. 

Масштабная работа была проведена по проекту «Отказ от аренды полигона подземного 

размещения промышленных сточных вод». В результате предприятие прекратило 

использование полигона и внедрило новые схемы переработки сточных вод. 

Традиционно продолжилась работа по повышению экологической компетентности 

персонала: сотрудники проходили обучение в сфере охраны окружающей среды с 

привлечением специализированных организаций и силами специалистов экологического 

отдела. 

Значимыми событиями 2021 года стали участие в экологических мероприятиях и 

субботниках: всероссийский субботник «Зеленая весна», всероссийская акция 

«Сохраним лес», экофлешмоб «Даешь кислород», экологический квест «Чистые игры», а 

также всероссийский экологический диктант. 

Тамара Ашихмина, профессор, доктор технических наук, главный научный сотрудник 

научно-исследовательской лаборатории биомониторинга ВятГУ и «Коми научного 

центра Уральского отделения Российской академии наук» (НЦ УрО РАН), председатель 

комиссии общественной палаты Кировской области по экологии и природопользованию: 

«Филиал «КЧХК» образец для многих предприятий, социально ответственный бизнес, 

ведущий масштабную работу, направленную на сохранение экологической безопасности 

для будущих поколений». 

В 2022 году филиалом также запланирован серьезный объем работ по направлению 

природоохранной деятельности. 

 https://devyatka.ru/news/society/kchkhk-rasskazal-ob-itogah-prirodoohrannoj-deyatelnosti-

predpriyatiya-za-2021-god/ 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/kchkhk_rasskazal_ob_itogakh_prirodookhrannoy_deyatelnosti_predpriyatiya_za_2021

_god/ 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/nadyozhnost-oborudovaniya-ehffektivnost-

processov-i-kotrol-kchkhk-podvyol-itogi-prirodoohrannoj-deyatelnosti-za-2021-god-18511/ 

 http://new-pressa.ru/new/2022/07/20077/ 

 https://kirov.online/press-relizy/kchk-rasskazal-ob-itogah-prirodoohrannoj-deatelnosti-

predpriatia-za-2021-god 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4815775/ 



 https://kirovpravda.ru/kchhk-rasskazal-ob-itogah-prirodoohrannoy-deyatelnosti-

predpriyatiya-za-2021-god/ 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/kchk-rasskazal-ob-itogah-prirodoohrannoj-deatelnosti-

predpriatia-za-2021-god 

 http://vk43.ru/news/kchk-rasskazal-ob-itogah-prirodoohrannoj-deatelnosti-predpriatia-za-

2021-god 

 https://gorodkirov.ru/news/kchhk-ob-itogah-prirodoohrannoj-deyatelnosti-predpriyatiya-za-

2021-god/ 

 https://prochepetsk.ru/news/27650 

 https://istochnik.online/news/kchhk-rasskazal-ob-itogah-prirodoohrannoj-deyatelnosti-

predpriyatiya-za-2021-god 

 https://www.ikirov.ru/news/51783-kchhk-rasskazal-ob-itogah-prirodoohrannoy-deyatelnosti-

predpriyatiya-za-2021-god 

 https://www.newsler.ru/society/2022/07/04/kchhk-rasskazal-ob-itogah-prirodoohrannoj-

deyatelnosti-predpriyatiya-za-2021-god 

 

День молодежи на Вятской Набережной, 03.07.2022 

Вечерние праздничные мероприятия на Вятской Набережной были посвящены кирово-

чепецкой молодежи – активной, талантливой и спортивной. 

На праздничной сцене состоялось торжественное награждение лауреатов Молодежной 

премии главы муниципального образования «Город Кирово-Чепецк» Кировской области: 

Жданова Дмитрия, системного Кирово-Чепецкого реабилитационного центра для детей и 

подростков с ограниченными возможностями. 

Лекомцевой Марии, учителя истории и обществознания многопрофильного лицея. 

Орловой Олеси, преподавателя детской художественной школы имени Л.Т. Брылина. 

Селезнёвой Ольги, педагога-организатора, преподавателя детской художественной 

школы имени Л.Т. Брылина. 

Почетную награду молодым людям вручила глава Кирово-Чепецка Елена Савина. 

Аплодисментами приветствовали горожане появление на сцене замечательные кирово-

чепецкие семьи, пример которых так важен для молодежи: участников регионального 

конкурса  «Семья года» - семью Волковых, семью Москвиных, семью Сребницких и 



семью Решетниковых, и, конечно, победителей конкурса в номинации «Золотая семья» - 

семью Малых. 

Почетная награда - медаль «За любовь и верность» в этот вечер была вручена семьям 

Поздеевых, Минеевых, Шивриных и Погудиных. 

От имени всех горожан их поздравили глава города Елена Савина и заместитель 

директора филиала «КЧХК» компании «Уралхим» в г. Кирово-Чепецке по персоналу 

Елена Перминова. 

В День молодежи город приветствовал своих школьников-медалистов. В этом году 

школы закончили 324 выпускника 11-классника, из них 74 получили медали. Лучших 

выпускников поздравили начальник департамента образования Нина Огородова и 

депутат Законодательного Собрания Кировской области Александр Иванишин. В ответ 

на поздравления и аплодисменты ребята подарили городу танец. 

Кирово-Чепецк гордится своими спортсменами. В этот день спортсменам, которые, 

несмотря на юный возраст, готовы к труду и обороне, вручили золотые знаки ГТО. С 

этим замечательным результатом их поздравил депутат Кирово-Чепецкой городской 

Думы Сергей Завьялов. 

Благодарности были удостоены и активисты волонтерского движения, внесшие большой 

вклад в проведение голосования за благоустройство объектов городской среды: Мария 

Шатунова, Дмитрий Жданов, Кирилл Жолобов, Анастасия Коковина, Людмила 

Погудина, Карина Скопина. 

 Весь вечер на Вятской набережной работали различные точки активности. Горожане 

могли сфотографироваться с гуляющими по набережной мимами, ходулистами, 

«зеркальными» зайцами, заглянуть в фото-будку, попробовать себя в уличном 

аттракционе селфи 360, принять участие в поединках на площадке армрестлинга. 

 https://www.k4gorod.ru/about/info/news/43254/ 

 

«КЧХК» рассказал об итогах природоохранной деятельности предприятия за 2021 

год, 03.07.2022 

Экологический отчет, в котором подведены итоги и определены основные направления 

природоохранной деятельности за 2021 год, был представлен членам Кирово-Чепецкой 

городской ветеранской организации на отчетной конференции, на которой также 

присутствовали глава города Кирово-Чепецка Елена Савина, депутаты Законодательного 

собрания области Елена Перминова и Елена Горшкова, депутаты Кирово-Чепецкой 

городской Думы Городской Думы Ольга Горохова, Александр Байдин, Татьяна 

Ежонкова, руководители ведущих общественных организаций города, представители 

СМИ. 



Выпуск экологического отчета – часть большой работы в рамках информационной 

открытости. Такой документ выпускаем более 10 лет, - отметила Елена Перминова, 

заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по персоналу, 

председатель комитета по экологии и природопользованию Законодательного собрания 

Кировской области. - Формы презентации каждый год выбираем разные: мы знакомили с 

отчетом библиотекарей Кирово-Чепецка и передавали его в библиотеки, презентовали 

учителям химии и экологии города, рассказывали о нем на заседании «Экотрибуны» для 

активной общественности нашей области, приглашали членов общественных советов 

при органах власти, в частности Департамента экологии и природопользования 

Кировской области, встречались с преподавателями и студентами ВятГУ. Мы 

рассказывали о нем на заседании экологического комитета Законодательного собрания, 

на заседании Городской думы Кирово-Чепецка. Сегодня рассказываем о своей 

природоохранной деятельности самой активной группе горожан – нашим ветеранам». 

Презентацию отчета провела заместитель главного инженера филиала «КЧХК» по 

экологии, начальник экологического отдела, член общественной палаты Кировской 

области Марина Мельник. Она пояснила, что мероприятия, осуществленные в 2021 году, 

были направлены на повышение надежности эксплуатируемого оборудования и 

повышение эффективности процесса улавливания загрязняющих веществ из отходящих 

газов. Кроме того, в соответствии с Программой производственного экологического 

контроля в 2021 году производился контроль содержания загрязняющих веществ в 

выбросах производств предприятия, содержания вредных веществ на границе санитарно-

защитной зоны филиала и в пределах селитебной зоны города Кирово-Чепецка, в том 

числе в периоды неблагоприятных метеорологических условий, а также осуществлен 

контроль эффективности работы установок очистки газа. По данным эко-аналитического 

контроля в 2021 году превышений нормативов не зафиксировано. 

Масштабная работа была проведена по проекту «Отказ от аренды полигона подземного 

размещения промышленных сточных вод». В результате предприятие прекратило 

использование полигона и внедрило новые схемы переработки сточных вод. 

Традиционно продолжилась работа по повышению экологической компетентности 

персонала: сотрудники проходили обучение в сфере охраны окружающей среды с 

привлечением специализированных организаций и силами специалистов экологического 

отдела. 

Значимыми событиями 2021 года стали участие в экологических мероприятиях и 

субботниках: всероссийский субботник «Зеленая весна», всероссийская акция 

«Сохраним лес», экофлешмоб «Даешь кислород», экологический квест «Чистые игры», а 

также всероссийский экологический диктант. 

- Филиал «КЧХК» - образец для многих предприятий, социально ответственный бизнес, 

ведущий масштабную работу, направленную на сохранение экологической безопасности 

для будущих поколений, - одобрила деятельность компании Тамара Ашихмина, 



профессор, доктор технических наук, главный научный сотрудник научно-

исследовательской лаборатории биомониторинга ВятГУ и «Коми научного центра 

Уральского отделения Российской академии наук» (НЦ УрО РАН), председатель 

комиссии общественной палаты Кировской области по экологии и природопользованию. 

В 2022 году филиалом также запланирован серьезный объем работ по направлению 

природоохранной деятельности. 

 https://www.k4gorod.ru/about/info/news/43268/ 

 

Выплаты на детей-сирот предложили увеличить на 20%, 07.06.2022 

В Кировской области предложили увеличить размеры выплат детям-сиротам и детям, 

оставшимся без попечения родителей. Соответствующий законопроект внес в 

Законодательное Собрание врио Губернатора Кировской области Александр Соколов, 

документ планируется к рассмотрению на пленарном заседании 14 июля. 

По областному закону дети-сироты и дети, оставшиеся без попечения родителей, 

которые воспитываются в приемных семьях или находятся под опекой 

(попечительством), получают ежемесячное денежное содержание. 

С 1 июля 2022 года предлагается увеличить эти выплаты на 20%. В таком случае 

размеры выплат составят: 

- на содержание ребенка от рождения до семи лет – 8303 рубля, 

- на содержание ребенка в возрасте от семи до 18 лет – 8592 рубля. 

Также до 375 рублей возрастет размер ежемесячной компенсации проезда. 

Депутат Законодательного Собрания Елена Перминова, которая входит в состав 

комитета ОЗС по социальным вопросам и в состав фракции «Единая Россия», считает 

такую инициативу крайне своевременной. 

- В России выстраивается система поддержки семей с детьми на всех этапах развития 

ребенка. Конечно, параллельно нужно усиливать поддержку детей-сирот – детей, 

которые переданы на воспитание в семьи. Поэтому поступившую инициативу считаю 

справедливой. Это очень значимое решение в условиях непростой экономической 

ситуации, тем более, что последнее увеличение этих выплат прошло с 2020 года – менее 

чем на 4%, - отметила Елена Перминова. 

Законопроект предусматривает еще одно нововведение. Лица из числа детей-сирот, 

которым уже исполнилось 23 года, смогут получать целевые социальные выплаты на 

приобретение собственного жилья. 



- Это еще один шаг, чтобы жилищные права лиц из числа детей-сирот полностью 

соблюдались. Законопроект позволит реализовать свое право гражданам, которые уже 

встали на ноги, социализировались, создали семью, но бесплатное жилье от государства 

не получили по какой-либо причине. Им будет предоставляться жилищный сертификат, 

подтверждающий право на получение социальной выплаты. Такой сертификат поможет 

купить собственное жилье, его можно будет дополнить своими накоплениями или 

заемными средствами, главное, чтобы приобретаемое жилище было благоустроенным и 

площадью не менее 26 квадратных метров. Средства соцвыплаты на руки выдаваться не 

будут, а после сделки их переведут продавцу жилья, это проконтролируют 

уполномоченные органы, чтобы защитить детей-сирот от мошенников, - пояснила 

заместитель Председателя Законодательного Собрания, член фракции «Единая Россия» 

Ирина Морозова. 

Ирина Геннадьевна напомнила, что вопрос, как обеспечить детей-сирот качественным 

жильем, не раз поднимался на дискуссионных площадках с участием женщин-депутатов 

ПФО, где также предлагалось использовать возможности жилищного сертификата. 

Предложенный механизм жилищного сертификата также поддерживает директор 

кировского Центра социально-психологической помощи Нина Ершова. 

- Я как человек, который знает многое о проблемах детей-сирот, детей, оставшихся без 

попечения родителей, за то, чтобы законодатели обращали внимание на эти проблемы и 

вносили изменения, которые улучшают положение, усиливают адаптацию таких ребят, - 

отмечает Нина Николаевна. – Предоставление жилищного сертификата я поддерживаю. 

Сейчас дети-сироты могут выбрать любое муниципальное образование, где им 

предоставят бесплатное жилье. И, конечно, практически все хотят получить жилье в 

Кирове, что создает определенные трудности и для органов опеки, и для строителей: 

потребность всех детей в одном городе обеспечить невозможно. И я надеюсь, что новый 

законопроект поможет быстрее решать жилищную проблему, возможно, 

переориентирует часть ребят на другие населенные пункты, где они смогут взять 

ипотеку, купить квартиру или дом, закрепиться на новом месте. Это, конечно, плюс и 

продвижение проблемы в стадию разрешения. 

 https://zsko.ru/press-center/news/vyplaty-na-detey-sirot-predlozhili-uvelichit-na-20-

.html?sphrase_id=60135 

 

Золотые семьи Кирово-Чепецка, 08.07.2022 

8 июля в России отмечается День семьи, любви и верности. Официально праздник 

установили только в этом году указом президента Владимира Путина от 28 июня. Он 

приурочен ко дню памяти православных святых князя Петра и его жены Февронии. 

Эту супружескую пару, жившую в XIII веке, православные христиане считают образцом 

крепкого брака и символом семейных отношений. Легенда гласит, что умерли супруги в 



один день – 25 июня (по новому стилю – 8 июля) 1228 года. Их тела были упокоены в 

разных местах, но чудесным образом оказались в одном гробу. На Церковном Соборе 

1547 года Петр и Феврония были канонизированы. 

В Кирово-Чепецке немало супружеских пар, являющихся примером для молодого 

поколения. Ежегодно медалью «За любовь и верность» награждаются супруги, 

зарегистрировавшие брак не менее 25 лет назад, получившие известность среди 

сограждан крепостью семейных устоев, основанных на взаимной любви и верности, а 

также добившихся благополучия, обеспеченного совместным трудом, воспитавших 

детей достойными членами общества. Если в прошлом году медаль получили две семьи 

– Токаевы и Киселевы, то в этом году таких семей пять. 

Владислав Яковлевич и Светлана Борисовна Поздеевы вместе уже 59 лет. Супруги 

воспитали двоих детей – сына и дочь. 

Еще одна семья – Николая Степановича и Зинаиды Ивановны Минеевых, 

зарегистрировавших брак в 1978 году и с тех пор поддерживающих друг друга в делах и 

в жизни. Они воспитали двоих детей, помогают воспитывать шестерых внуков. Зинаида 

Ивановна ведет активную работу в городском совете ветеранов. 

Наградили и семью Сергея Юрьевича и Галины Яковлевны Шивриных, которые 

зарегистрировали свой союз в 1983 году. Они основали заводскую трудовую династию с 

общим трудовым стажем около ста лет, воспитали двоих детей и помогают воспитывать 

троих внуков. 

Семье Сергея Николаевича и Ольги Васильевны Погудиных уже 30 лет, они вырастили 

двух дочерей, помогают воспитывать внука. Супружеская пара дала начало заводской 

трудовой династии, общий трудовой стаж которой насчитывает 70 лет. 

Наградили также семью Валерия Алексеевича и Марии Михайловны Пугасиевых. 

Супруги поженились в 1975 году, воспитали троих детей, помогают воспитывать 

шестерых внуков, ведут активный и здоровый образ жизни. 

Кроме того, в этом году в седьмой раз проходил Всероссийский конкурс «Семья года». 

Участие в региональном этапе приняли 53 семьи из 17 районов Кировской области. Семь 

семей представляли Кирово-Чепецк. Диплом участника в номинации «Многодетная 

семья» получила семья Волковых, в номинации «Семья – хранитель традиций» — семья 

Москвиных, в номинации «Золотая семья» — семья Сребницких. Диплом за третье место 

регионального этапа в номинации «Золотая семья» вручили семье Решетниковых, а 

победу в этой же номинации одержала семья Малых. 

– Эти семьи – пример того, как нужно жить. И молодежь должна понимать, что семья – 

это самое лучшее, что может быть в жизни. Пусть самым главным для каждого человека 

будет счастье и любовь в семье, – пожелала депутат областного Законодательного 

собрания Кировской области, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу 

Елена Перминова. 



 https://gorod-che.ru/new/2022/07/08/102321 
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Кировчане смогут получить древесину по льготным ставкам для строительства 

дома блокированной застройки, 13.07.2022 

Сегодня в рамках июльской сессии состоялось заседание комитета по экологии и 

природопользованию, в ходе которого депутаты рассмотрели три вопроса. 

Первым вопросом стала информация министерства лесного хозяйства Кировской 

области об исполнении Закона Кировской области «О порядке и нормативах заготовки 

гражданами древесины для собственных нужд» и проблемах его реализации. 

Докладчиком выступал заместитель министра лесного хозяйства Андрей Загоскин. Он 

сообщил, что на строительство гражданам выделяется 150 кубометров древесины, 

многодетным семьям – 300, 20 кубометров – на ремонт, 15 кубометров – для отопления. 

В целом в 2020 году жителям Кировской области выделено 236 243 кубометров, в 2021 – 

280 445. 

- Для объективного рассмотрения этого вопроса мы обратились в муниципальные 

образования, которые отмечают схожие для них проблемы: в некоторых случаях низкое 

качество выделяемой древесины, отсутствие разделения древесины на деловую и 

дровяную, - сообщила председатель комитета по экологии Елена Перминова. – Еще 

одна проблема – выделение древесины в труднодоступных местах, к которым тяжело 

подъехать, устаревшее лесоустройство, отсутствие у граждан удостоверений вальщика. 

По этим причинам часть людей отказывается от предлагаемой древесины и вынуждено 

закупать ее. Необходимо решать эти проблемы. 

Свои вопросы докладчику адресовали депутаты Николай Шабалин, Сергей Мамаев, 

Анастасия Скурихина, Александр Иванишин. 

 https://zsko.ru/press-center/news/kirovchane-smogut-poluchit-drevesinu-po-lgotnym-

stavkam-dlya-stroitelstva-doma-blokirovannoy-zastroy.html 

 

В «Уралхиме» стартовал проект стажировок, 14.07.2022 

В филиале «КЧХК» компании «Уралхим» стартовал проект стажировок для студентов 

высших учебных заведений. 

Стажировка предполагает официальное трудоустройство студентов на открытое рабочее 

место в качестве специалиста на 1,5-3 месяца с выплатой заработной платы. Главное 

условие – работа над проектом и его защита перед комиссией предприятия. Тема проекта 

определяется вместе с опытным наставником, закрепленным за стажером. 



Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» компании «Уралхим» по 

персоналу: 

«Перед стартом проекта была проведена большая работа: мы направили информацию с 

условиями программы в учебные заведения, затем провели встречи со студентами 

профильных факультетов. Желающие сразу откликнулись и направили свои резюме и 

рекомендации от учебных заведений. Отбор проводили тщательно. Подобные 

стажировки позволяют студенту не просто применить свои теоретические знания, 

полученные во время обучения, но и помогают профессиональному самоопределению, 

дают возможность почувствовать себя сотрудником большого предприятия». 

Новой возможностью уже воспользовались два третьекурсника института химии и 

экологии Вятского Государственного университета и второкурсница Российского 

химико-технологического университета имени Д. И. Менделеева, обучающаяся по 

направлению «Химическая технология соединений азота». 

Стажируются они в проектно-конструкторском отделе завода под руководством 

наставников из технолого-экологической группы. В дальнейшем студенты смогут 

доработать проект и использовать его в качестве выпускной квалификационной работы. 

А на будущий год продолжить стажировку на предприятии, либо прийти сотрудниками. 

С начала 2022 года в филиале «КЧХК» компании «Уралхим» производственную 

практику прошли 56 студентов вузов и 153 учащихся сузов. 

 https://devyatka.ru/news/society/v-uralhime-startoval-proekt-stazhirovok/ 

 https://gorod-che.ru/new/2022/07/14/102451 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-kirov/v_uralkhime_startoval_proekt_stazhirovok/ 

 http://new-pressa.ru/new/2022/07/20091/ 

 https://prochepetsk.ru/news/27759 

 https://www.newsler.ru/society/2022/07/14/v-uralhime-startoval-proekt-stazhirovok 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/v-uralhime-startoval-proekt-stazirovok 

 http://vk43.ru/news/v-uralhime-startoval-proekt-stazirovok 

 https://gorodkirov.ru/news/v-uralhime-startoval-proekt-stazhirovok/ 

 https://kirovpravda.ru/v-uralhime-startoval-proekt-stazhirovok/ 

 https://kirov.online/press-relizy/07/v-uralhime-startoval-proekt-stazirovok 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4831067/ 

 https://www.ikirov.ru/news/51823-v-uralhime-startoval-proekt-stazhirovok 
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Депутаты обозначили предложения по развитию лесной отрасли,  19.07.2022 

В Кировской области будет усилена поддержка добросовестных лесопользователей. Об 

этом на еженедельном совещании накануне заявил врио Губернатора Александр 

Соколов. 

- Мы должны делить лесопереработчиков на две категории: тех, кто рубит и 

перерабатывает, – к ним нужно относиться с особым уважением. И тех, кто рубит и 

вывозит, по сути, занимается перепродажей. Число таких «лесопереработчиков» надо 

минимизировать. Они разбивают техникой дороги в области и в муниципалитетах, а 

реальной пользы региону не приносят, поскольку лес, продаваемый «кругляком», – это 

копейки по сравнению с продукцией глубокой переработки, - подчеркнул глава региона. 

От использования лесов регион за прошлый год получил 2,3 млрд. рублей, а в целом 

налоговые и неналоговые поступления от лесного комплекса в бюджет Кировской 

области в 2021 году составили 5,4 млрд. рублей. Александр Соколов подчеркнул, что 

бюджетную доходность необходимо увеличивать, а добросовестных лесопользователей 

нужно обеспечить сырьем и работой. 

- Мы понимаем, что лес – это вторая после сельского хозяйства отрасль, которая 

работает практически на всей территории Кировской области, поэтому коллеги-депутаты 

в первую очередь ставят вопрос о максимальном доступе к ресурсам тех предприятий, 

которые на самом деле поддерживают экономику районов, создают рабочие места и 

готовы работать в рамках установленных правил, - согласился с главой региона 

Председатель Законодательного Собрания Роман Береснев. 

О том, какой поддержки требует лесная отрасль, высказались и другие депутаты 

Законодательного Собрания. 

Депутат ОЗС пятого и шестого созывов Василий Митюков работает в лесной сфере уже 

13 лет, сейчас занимает должность директора по лесопользованию и лесообеспечению 

ООО «ЖЛПК». При его участии в пгт. Демьяново Подосиновского района компания 

развивает производство шпона, который востребован в других регионах и за рубежом. 

Вместе с тем сырье для переработки приходится покупать. Участков леса в аренде, где 

можно заготовить древесину, у предприятия нет. Одна из причин – недобросовестные 

конкуренты, которые, заявляясь на конкурс на право аренды лесного участка, 

представляют завышенные и зачастую невыполнимые показатели, в том числе по 

выпуску товарной продукции. 

- Честные предприятия объективно оценивают ситуацию на рынке, заявляют 

достижимые показатели, например, создание 20 новых рабочих мест. Тогда как в других 

заявках можно увидеть и 100, и 150 рабочих мест, хотя предприятие-конкурент гораздо 



менее технологичное, и такие планы, конечно, вызывают вопросы, - отмечает Василий 

Митюков. – Формально такая заявка более перспективная, и предприятия выигрывают 

путем завышенного конкурсного предложения. А мы на своих условиях просто не можем 

с ними побороться. Поэтому считаю, что необходимо проинвентаризировать результаты 

конкурсов, которые прошли в Кировской области в 2019 – 2021 годах, а для новых 

конкурсов проводить независимую оценку конкурсных предложений, чтобы было 

понятно, что те, кто получит лес, расширят переработку, принесут реальную пользу 

районам и области, а не займутся перепродажей на корню. Знаю, что вопрос с 

конкурсами накануне обсуждался в областном Правительстве. Очень хорошо, что врио 

Губернатора обратил внимание на эту проблему и уже дал первые поручения, чтобы 

поддержать лесопереработку. 

Василий Митюков высказал еще ряд предложений, как поддержать предприятия отрасли. 

«Это могут быть и законодательные решения. Тем более, что глава региона отметил, что 

нужен анализ региональных законов, нужно предлагать наши инициативы на 

федеральный уровень», - добавил Василий Митюков. 

Организации лесного хозяйства и лесопромышленного комплекса области объединены в 

отраслевой Рослеспрофсоюз. В его составе 26 первичных организаций, 19 из которых 

представляют лесозаготовку и лесопереработку. Это значит, что предприятия готовы 

нести ответственность за своих работников – а их в рядах «лесного» профсоюза в целом 

около 3,5 тыс. человек, рассказал председатель Кировской областной организации 

Рослеспрофсоюза Александр Горель. 

- От главы региона мы получаем положительные сигналы, многие застоявшиеся темы 

сдвинулись с места, - отмечает Александр Горель. – Согласен с врио Губернатора, что 

просто вырубка и вывоз леса за пределы области не приносят особой пользы. Вместе с 

тем нужно поддерживать лесозаготовителей, которые работают профессионально, 

используют современную технику и снабжают сырьем наши же предприятия – в таком 

случае регион получает экономический эффект. 

Развитие лесного хозяйства – вопрос, который держит на контроле парламентский 

комитет по экологии и природопользованию. Председатель комитета Елена Перминова 

отмечает, что лесная отрасль требует комплексного подхода. 

- Это не только перспективная отрасль региональной экономики, это направление, 

которое имеет особое значение для жителей отдаленных территорий. Заготовка, но 

особенно переработка леса обеспечивает людей работой. Не стоит забывать о снабжении 

жителей дровами, о выделении гражданам древесины для строительства и ремонта. В 

районах эти вопросы невозможно решить без лесничих. Совершенно правильно, что на 

совещании с Александром Соколовым прозвучала тема социальных гарантий для этих 

специалистов. Мы на комитете тоже неоднократно об этом говорили. И, конечно, я 

согласна с тем, что пора развернуться от вырубки и продажи леса в сторону более 

разумного и эффективного использования важнейшего природного ресурса. Говоря об 



этом, глава региона отмечает бюджетный и экономический эффект, но мы 

подразумеваем и экологическое благополучие региона, - считает Елена Перминова. 

- Необходимо повышать зарплаты в госучреждениях, которые работают в лесной 

отрасли, - добавил Роман Береснев. – Еще один очень важный вопрос – обеспеченность 

этих сотрудников техникой, потому что выезжать надо постоянно, работать в делянках, 

просьба уделить этому вопросу отдельное внимание. 

Отметим, что по поручению Александра Соколова при министерстве лесного хозяйства 

создана межведомственная группа, куда также вошли главы муниципальных 

образований, представители торгово-промышленной палаты, лесопромышленники, 

прокуратура. К работе планируют присоединиться и депутаты Законодательного 

Собрания. 

 https://zsko.ru/press-center/news/deputaty-oboznachili-predlozheniya-po-razvitiyu-lesnoy-

otrasli-.html 

 

8. Август 2022 

В Кирово-Чепецком филиале «Уралхима» повысят зарплаты производственному 

персоналу, 09.08.2022 

Совет директоров компании АО «ОХК «Уралхим» утвердил проведение 

дифференцированного пересмотра заработных плат сотрудников филиала «КЧХК» и 

ООО «ЭСО КЧХК».  

Повышение зарплат коснется всех производственных рабочих и частично – 

руководителей и специалистов производств. Пересмотр пройдет в рамках точечного 

повышения существующих тарифных схем и окладов с учетом сложившейся ситуации на 

рынке труда по отдельным профессиям, а также имеющимся вакансиям на предприятии. 

Процент повышения составит от 5% до 25% тарифного оклада (должностного).  

Стоит отметить, что повышение зарплат для сотрудников компании проводится 

ежегодно в соответствии с Коллективным договором. Индексация окладов в филиале 

уже была проведена в январе этого года, кроме того, точечное повышение зарплат 

прошло в апреле. 

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по 

персоналу, депутат ОЗС: 

«Большое предприятие – это, в первую очередь, коллектив профессионалов, от которых 

зависит успех всей компании. Мы понимаем это и стараемся создавать и предлагать 

достойные условия оплаты труда своим сотрудникам. Дифференцированное повышение 

заработной платы – хороший механизм, способствующий привлечению и закреплению 



персонала на предприятии. Это решение соответствует принципам социальной и 

кадровой политики «Уралхима». 

 https://devyatka.ru/news/society/v-kirovo-chepeckom-filiale-uralhima-povysyat-zarplaty-

proizvodstvennomu-personalu/ 

 https://gorod-che.ru/novosti/v-kirovo-chepeczkom-filiale-%C2%ABuralxima%C2%BB-

povyisyat-zarplatyi-proizvodstvennomu-personalu 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/v_kirovo_chepetskom_filiale_uralkhima_povysyat_zarplaty_proizvodstvennomu_pers

onalu/ 

 https://www.ikirov.ru/news/51912-v-kirovo-chepetskom-filiale-uralhima-povysyat-zarplaty-

proizvodstvennomu-personalu 

 https://www.newsler.ru/economics/2022/08/09/v-kirovo-chepeckom-filiale-uralhima-

povysyat-zarplaty-proizvodstvennomu-personalu 

 https://prochepetsk.ru/news/28013 

 http://new-pressa.ru/new/2022/08/20122/ 

 http://vk43.ru/news/v-kirovo-cepeckom-filiale-uralhima-povysat-zarplaty-

proizvodstvennomu-personalu 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/v-kirovo-cepeckom-filiale-uralhima-povysat-zarplaty-

proizvodstvennomu-personalu 

 https://istochnik.online/news/v-kirovo-chepetskom-filiale-uralhima-povysyat-zarplaty-

proizvodstvennomu-personalu 

 https://gorodkirov.ru/news/v-kirovo-chepeckom-filiale-uralhima-povysyat-zarplaty-

proizvodstvennomu-personalu/ 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4867014/ 

 https://kirovpravda.ru/v-kirovo-chepetskom-filiale-uralhima-povysyat-zarplaty-

proizvodstvennomu-personalu/ 

 https://kirov.online/press-relizy/08/v-kirovo-cepeckom-filiale-uralhima-povysat-zarplaty-

proizvodstvennomu-personalu 

 https://www.atomic-energy.ru/news/2022/08/12/127321 

 http://www.profatom.ru/?cat=8&nid=10098 
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Августовский педсовет 

25 августа, перед началом нового учебного года, состоялось традиционное августовское 

педагогическое совещание. Тема педсовета этого года: «Современное образование — 

возможности для каждого».  

Заместитель министра образования Кировской области Елена Воронкина рассказала о 

приоритетных направлениях развития системы образования на ближайший учебный год. 

В этом году произойдет переход на обновленный образовательный стандарт. В нашем 

регионе изменения коснутся 1-5 классов. 

С 5 сентября в школах стартует цикл внеурочных занятий «Разговоры о важном». Он 

направлен на формирование личности, разделяющей традиционные нравственные 

ценности. Учебная неделя будет начинаться с поднятия государственного флага и 

исполнения гимна. 

Начальник департамента образования администрации Кирово-Чепецка Нина Огородова 

рассказала об итогах прошлого учебного года, определила цели и задачи системы 

образования на 2022-2023 учебный год. 

С приветственным словом к присутствующим обратилась Елена Перминова, депутат 

ОЗС, заместитель директора филиала «КЧХК» компании «Уралхим» по персоналу. 

Она заверила, что компания «Уралхим» остается надежным социальным партнером 

системы образования Кирово-Чепецка. 

 Газета «Вперёд», 26.08.2022 

 

Августовское педагогическое совещание-2022: разговор о современном 

образовании, 29.08.2022 

В конце прошлой недели, 25 августа, на базе лицея Кирово-Чепецка состоялось 

традиционное педагогическое совещание, на котором подводились итоги работы 

системы образования города, ставились новые задачи. Тема совещания «Современное 

образование – возможности для каждого». 

Представителей образовательных учреждений в своём видеообращении приветствовал 

Министр просвещения РФ Сергей Кравцов. Сергей Сергеевич поздравил педагогов с 

новым учебным годом, рассказал о нововведениях в системе образования РФ. 

Надо сказать, что многое из того, о чем говорил министр просвещения РФ, в системе 

образования города Кирово-Чепецка уже внедрено и работает. Этот факт подчеркнула в 

своем выступлении глава города Елена Савина. 



- Новые стандарты предвосхищены в опыте школы-клуба №11, ныне гимназии №2. Если 

мы говорим об инклюзивном образовании, то этим занимается несколько школ. 

Необходимо лишь в полной мере отработать адаптивные образовательные программы. 

По поводу открытия педагогических классов - в гимназии №2 был такой опыт работы. 

Выпускники этих классов сегодня работают заведующими в детских садах, учителями в 

школах. Все, кто учился там, стали успешными людьми, - сказала Елена Михайловна. 

Глава города поздравила педагогов с началом учебного года, акцентировала внимание на 

планах по взаимодействию образовательных учреждений с предприятиями города, 

развитию школьного и молодёжного инициативного бюджетирования. В марте 2023 года 

предложила принять участие в большой межрегиональной конференции, посвящённой 

200-летию со дня рождения К.Д. Ушинского и проведению в рамках конференции 

педагогических чтений памяти З.А. Субботиной, почётного гражданина города, 

единственного Народного учителя Кировской области, педагога из школы №8 (ныне ЦО 

им. А. Некрасова). 

Также глава города вручила цветы выпускнице гимназии №2 Екатерине Балыбердиной, 

получившей за ЕГЭ по литературе 100 баллов, и её учителю Кристине Николаевне 

Драганской. К сожалению, в этом году у нас лишь одна выпускница сдала экзамен на 

максимальное число баллов. 

В совещании участвовала депутат Законодательного Собрания Кировской области, 

заместитель директора филиала компании «УРАЛХИМ» Елена Перминова. Как 

представитель социального партнёра компании, она подчеркнула, что в такой сложной 

экономической и политической ситуации, предприятие не откажется от реализации 

намеченных планов по поддержке образовательных организаций города и района. 1 

сентября, по словам Елены Александровны, будет дан старт грантовому конкурсу, 

защита проектов состоится в октябре на площадке компании. 

С докладом о приоритетных направлениях развития системы образования выступила 

заместитель министра образования Кировской области Елена Воронкина. Какие 

преобразования ждут педагогов в текущем году: 

1. С 1 по 5 класс переходят на новые стандарты образования; 

2. Во всех классах вводятся классные часы на тему «Разговоры о важном»; 

3. Для снижения нагрузки учителей и создания единого образовательного пространства 

разработаны примерные рабочие программы; 

4. В школах вводится новая должность советника по воспитательной работе; 

5. Перед первым уроком в первый учебный день недели в школах будет проводиться 

поднятие флага. 

О приятном. По оценке качества образования, которую Рособрнадзор провел по 12-ти 

показателям, наш регион входит в десятку лидеров страны. Кирово-Чепецк отличает 



высокое качество образования. По ряду показателей город превышает областной 

уровень, а по практике использования компьютеров на уроке достиг максимально 

возможных баллов. Кроме того, по участию в олимпиадном движении Кировская область 

занимает 7-е место в рейтинге в рейтинге субъектов РФ. 80% школьников города 

принимают участие в школьном этапе олимпиад, а муниципальный этап проводится по 

максимальному количеству предметов. 

На совещании шла речь также о внедрении в Кировской области Единой региональной 

информационной системы образования. У всех учащихся будет единый электронный 

дневник, к которому родители будут иметь доступ через портал Госуслуг. 

Как всегда, об итогах работы системы образования города, планах и перспективах 

доложила начальник департамента образования Нина Огородова. С докладом можно 

ознакомиться на сайте департамента образования.  

После официальной части работа участников совещания продолжилась на деловых 

площадках. Обсуждались темы воспитательной работы, управления качеством 

образования, инноваций в условиях цифровизации, проектной деятельности в 

дошкольных учреждениях. 

 https://www.k4gorod.ru/about/info/news/43815/ 

 

О самом важном: о школе, учителях, учениках, 30.08.2022 

В городе химиков состоялся большой августовский педсовет 

25 августа, на базе лицея Кирово-Чепецка, состоялось традиционное августовское 

педагогическое совещание. На нем были подведены итоги работы городской системы 

образования, поставлены новые задачи. Тема совещания звучала так: «Современное 

образование – возможности для каждого». 

Представителей образовательных учреждений приветствовал в своём видеообращении 

сам Министр просвещения РФ Сергей Кравцов. Он поздравил педагогов с новым 

учебным годом, рассказал о нововведениях в системе образования РФ. 

Стоит отметить, что многое из того, о чем говорил министр, в системе образования 

Кирово-Чепецка уже имеется. Это подчеркнула в своем выступлении и глава города 

Елена Савина. 

- Новые стандарты предвосхищены в опыте школы-клуба №11, ныне гимназии №2. Если 

мы говорим об инклюзивном образовании, то этим занимается несколько школ. 

Необходимо лишь в полной мере отработать адаптивные образовательные программы. 

По поводу открытия педагогических классов - в гимназии №2 был такой опыт работы. 

Выпускники этих классов сегодня работают заведующими в детских садах, учителями в 



школах. Все, кто учился там, стали успешными людьми, - подытожила Елена 

Михайловна. 

Глава города поздравила педагогов с началом нового учебного года. Особый акцент 

сделала на планах по взаимодействию образовательных учреждений с городскими 

предприятиями, развитию школьного и молодёжного инициативного бюджетирования. 

Елена Савина вручила цветы выпускнице гимназии №2 Екатерине Балыбердиной, 

получившей за ЕГЭ по литературе 100 баллов, а также её учителю Кристине Николаевне 

Драганской. 

В работе совещания приняла участие депутат ОЗС, заместитель директора филиала 

компании «УРАЛХИМ» Елена Перминова. Она, в частности, отметила, что в такой 

сложной экономической и политической ситуации предприятие не откажется от планов 

по поддержке образовательных организаций города и района. Так, 1 сентября будет дан 

старт грантовому конкурсу. А защита проектов состоится уже в октябре на самом 

химическом предприятии. 

С докладом о приоритетных направлениях развития системы образования выступила 

заместитель министра образования Кировской области Елена Воронкина. Она поведала о 

преобразованиях, которые ждут педагогов в текущем году. А они таковы: 

1. Переход с 1 по 5 класс на новые стандарты образования; 

2. Во всех классах вводятся классные часы на тему «Разговоры о важном»; 

3. Для снижения нагрузки учителей и создания единого образовательного пространства 

разработаны примерные рабочие программы; 

4. В школах вводится новая должность советника по воспитательной работе; 

5. Перед первым уроком в первый учебный день недели в школах будет проводиться 

поднятие флага. 

Кстати, по оценке качества образования, которую Рособрнадзор провел по 12-ти 

показателям, наш регион входит в десятку лидеров страны. Кирово-Чепецк отличает 

высокое качество образования. По ряду показателей город превышает даже областной 

уровень. А по практике использования компьютеров на уроке достиг максимально 

возможных баллов! Кроме того, по участию в олимпиадном движении Кировская 

область занимает 7-е место в рейтинге в рейтинге субъектов РФ. 80% чепецких 

школьников принимают участие в школьном этапе олимпиад. 

Об итогах работы городской системы образования, планах и перспективах выступила 

начальник департамента образования Нина Огородова. 

После официальной части работа участников совещания продолжилась на деловых 

площадках. Обсуждались темы воспитательной работы, управления качеством 

образования, инноваций в условиях цифровизации, проектной деятельности в ДДУ. 



 https://kirov.online/kirovo-cepeck/08/o-samom-vaznom-o-skole-ucitelah-ucenikah 

 

9. Сентябрь 2022 

«Уралхим» объявил о старте грантового конкурса среди школ Кирово-Чепецка, 

02.09.2022 

Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» объявил о старте грантового конкурса среди 

школ Кирово-Чепецка.  

«Уралхим» проводит мероприятие с 2018 года. За это время многие учебные заведения 

города получили средства на улучшение учебного процесса.  Ежегодно школы 

направляют свои проекты на конкурс, где их оценивает комиссии в лице представителей 

«Уралхима», администрации и департамента образования города Кирово-Чепецка. В 

зависимости от полученных результатов распределяется призовой фонд. Основное 

требование – инициативы должны быть направлены на усовершенствование 

образовательной деятельности.  

По итогам реализации проектов школы предоставляют отчет об использовании 

денежных средств. В прошлом году исполнить свои планы смогли 11 образовательных 

учреждений Кирово-Чепецка и Кировский кадетский корпус ПФО им. А. Я. Опарина.  

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по 

персоналу, депутат ОЗС:  

«Уралхим» на протяжении многих лет поддерживает учебные заведения города и 

помогает в их развитии по самым разным направлениям. Грантовый конкурс – один из 

способов такого взаимодействия. Рады, что все школьные коллективы проявляют 

инициативу и представляют свои проекты».  

О старте грантового конкурса объявила на ежегодной педагогической конференции 

Елена Перминова, а школьным коллективам рассказали депутаты Законодательного 

собрания Кировской области, Кирово-Чепецкой городской Думы – представители 

компании «Уралхим», присутствовавшие на торжественных линейках в День знаний. 

Они поздравили педагогов, учащихся и их родителей с началом учебного года.  

Свои проекты руководители школ должны презентовать в начале октября. Итоги 

конкурса будут подведены в течение месяца. Общий размер грантового фонда составит 

четыре миллиона рублей. 

 https://devyatka.ru/news/gorod/uralhim-obyavil-o-starte-grantovogo-konkursa-sredi-shkol-

kirovo-chepecka/ 

 https://gorod-che.ru/novosti/%C2%ABuralxim%C2%BB-obyavil-o-starte-grantovogo-

konkursa-sredi-shkol-kirovo-chepeczka 



 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/uralkhim_obyavil_o_starte_grantovogo_konkursa_sredi_shkol_kirovo_chepetska/ 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/v-kirovo-chepecke-startoval-grantovyj-

konkurs-sredi-gorodskih-shkol-18511/ 

 https://kirovpravda.ru/uralhim-obyavil-o-starte-grantovogo-konkursa-sredi-shkol-kirovo-

chepetska/ 

 https://www.ikirov.ru/news/52012-uralhim-ob-yavil-o-starte-grantovogo-konkursa-sredi-

shkol-kirovo-chepetska 

 https://www.newsler.ru/society/2022/09/02/uralhim-obyavil-o-starte-grantovogo-konkursa-

sredi-shkol-kirovo-chepecka 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4902486/ 

 https://kirov.online/press-relizy/09/uralhim-obavil-o-starte-grantovogo-konkursa-sredi-skol-

kirovo-cepecka 

 https://prochepetsk.ru/news/28241 

 http://new-pressa.ru/new/2022/09/20147/ 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-obyavil-o-starte-grantovogo-konkursa-sredi-shkol-

kirovo-chepecka/ 

 http://vk43.ru/news/uralhim-obavil-o-starte-grantovogo-konkursa-sredi-skol-kirovo-cepecka 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-obavil-o-starte-grantovogo-konkursa-sredi-skol-

kirovo-cepecka 

 https://istochnik.online/news/uralhim-obyavil-o-starte-grantovogo-konkursa-sredi-shkol-

kirovo-chepetska 
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На радость детям: в детском саду №1 открылась новая корпоративная группа, 

27.09.2022 

27 сентября в детском саду №1 Кирово-Чепецка в очередной раз торжественно открыли 

обновленную корпоративную группу. Здесь завершен капитальный ремонт группового 

помещения для воспитанников от 3 до 7 лет.  

«Поздравляю вас с двойным праздником: дети идут в новую отремонтированную и 

оснащенную группу, а у коллектива детского сада сегодня еще и профессиональный 



праздник - День дошкольного работника, - обратилась к присутствующим глава города 

Елена Савина. – Желаю всем, здоровья, благополучия, любви, веры, надежды!» 

В 2019 году силами филиала «КЧХК» здесь была обновлена ясельная группа, и теперь 

эти детишки, повзрослев, вновь переходят в отремонтированные помещения с новым 

санузлом, спальней, раздевалкой, окнами, мебелью, посудой и игрушками. 

«В этом детском саду мы открываем уже пятую группу, отремонтированную в рамках 

программы «Уралхим» - детям». В этом микрорайоне растет очень много ребятишек 

наших сотрудников, к тому же мы стараемся быть последовательными: открыв 

корпоративную группу с 1,5 до 3 лет, решили и дальше помогать детям развивать 

инженерное мышление, логику, творческое начало», - отметила заместитель директора 

филиала «КЧХК» по персоналу, депутат областного Законодательного Собрания Елена 

Перминова. 

Помимо проведения капитального ремонта и оснащения всем необходимым, детям и 

воспитателям подарили новый развивающий комплекс. Первая такая «STEM-

лаборатория» появилась здесь как раз три года назад. 

«Это оборудование нацелено на развитие предпосылок инженерного мышления у детей. 

За несколько лет мы уже накопили определенный опыт, собственные методические 

наработки для занятий в «STEM-лаборатории». Нами разработана своя программа, 

занятия проходят дважды в неделю и усложняются в соответствии с возрастом 

воспитанников», - рассказала заместитель заведующей детского сада №1 Вера Грахова. 

Воспитатели познакомили родителей с образовательными модулями «STEM-

лаборатории», продемонстрировали вместе с воспитанниками некоторые элементы 

будущих занятий. Читаемый в глазах детей неподдельный интерес говорит о том, что 

новое оборудование будет очень востребовано. 

«Мы просто в восторге! Наш Матвей три года назад пошел в новую ясельную группу, а 

сегодня вот перешел в новую группу для младших дошкольников. Мы очень рады, что 

предприятие заботится о нас и наших детях. Так, у сотрудников филиала «КЧХК» есть 

возможность выйти на работу еще до того, как ребенку исполнится три года, а наши 

детишки воспитываются и занимаются в замечательных условиях», - поделилась Елена 

Малых. 

Не все воспитанники станут инженерами, но дошкольное образование должно отвечать 

запросам современных детей и общества. Отрадно, что в Кирово-Чепецке об этом 

заботятся в системе. На этой неделе корпоративная группа, отремонтированная силами 

компании "Уралхим", будет открыта еще и в детском саду №7. 

 httpя//gorod-che.ru/novosti/na-radost-detyam-v-detskom-sadu-%E2%84%961otkryilas-

novaya-korporativnaya-gruppa 

 



Открытие корпоративной группы в детском саду №1 

Открытие новой группы - настоящий праздник. Поэтому и начали его с торжественной 

части. Небольшой концерт от воспитанников и, конечно, напутственные слова от гостей. 

Елена Савина, глава города 

Первый детский сад в котором чаще всего открываются группы. Потому что это самый 

востребованный микрорайон, где проживают родители работающие на предприятии и 

при том, что это один из самых больших наших детских садов. 

Действительно, в детском саду №1 открыта уже шестая корпоративная группа для 

сотрудников компании «Уралхим». При поддержке предприятия каждое из помещений 

ремонтируется и укомплектовывается всем необходимым - для комфортного пребывания 

детей. Сегодня открывается группа для ребят старше трех лет. 

Елена Перминова 

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК "УРАЛХИМ" ПО 

ПЕРСОНАЛУ, ДЕПУТАТ ОЗС 

Мы хотели быть последовательными в том, что если мы открываем группы с полутора до 

трех лет, соответственно нужно и дальше развивать наших детишек с трех и до выпуска 

в школу. 

Экскурсия в новую группу. Дети и родители здесь сегодня впервые, поэтому посещение 

быстро превратилось в игру. Ничего удивительного. Ведь вокруг яркая мебель и занятия 

на любой вкус. Обустраивая группу, компания «Уралхим» позаботилась о каждой 

мелочи. Вот игровая с множеством современных игрушек, а вот спальня - родителей 

удивили трех-ярусные кроватки и большое количество свободного места. Оказалось, что 

эта зона будет использоваться еще и как СТЕМ-лаборатория. 

Светлана Логинова, воспитатель детского сада №1 

Стем лаборатория делится на 6 модулей. экспериментальный модуль с живой и неживой 

природой, математический, робототехника и лего-конструирования, дары Флебеля и 

мультстудия. Стем-лаборатория это очень помогает в развитии технического творчества, 

логического мышления. 

Скоро дети пойдут в новую группу. Для них здесь уже все готово. 

Корпоративные группы создаются по соглашению о сотрудничестве между компанией 

«Уралхим», администрацией города и детскими дошкольными учреждениями. Всего за 

время действия программы было открыто 25 групп, на ремонт и оснащение которых 

потрачено более 50 миллионов рублей. 

 АКТВ-Вести, 28.09.2022 



 

Открыта новая корпоративная группа для воспитанников детского сада №7, 

30.09.2022 

30 сентября в Кирово-Чепецке открылась еще одна новая корпоративная группа: ее 

получили воспитанники детского сада №7. Фронт работ, как всегда, обширный: от 

замены окон до приобретения новой мебели и игрушек. Это уже вторая группа, 

отремонтированная силами компании «Уралхим» в этом детском саду. Сначала повезло 

воспитанникам раннего возраста, а теперь выпускники ясельной группы имеют 

возможность продолжать расти и развиваться в замечательных условиях. 

«В этом году мы открыли две новые группы в детских садах. При этом стремимся 

сохранить принцип преемственности, чтобы в прекрасных условиях развивались не 

только детишки с 1,5 до 3 лет, но и впоследствии до школьного возраста. Мы и впредь 

будем продолжать эту добрую традицию», - отметила заместитель директора филиала 

«КЧХК» по персоналу, депутат областного Законодательного Собрания Елена 

Перминова. 

Детей, родителей и воспитателей с этим важным, радостным событием поздравила глава 

города Елена Савина: 

«Отрадно, что в рамках социального партнерства в Кирово-Чепецке продолжается 

ремонт и оборудование групп в детских садах, создание комфортных и действительно 

удивительных условий для развития наших детей. Благодарю компанию «Уралхим» за 

многолетнее сотрудничество и поддержку образования и воспитания в городе!» 

Отремонтированную группу будет посещать 22 воспитанника – большей частью это дети 

сотрудников филиала «КЧХК». Но повезло не только им. 

«Нам просто повезло - наш сын Тимофей попал в новую группу в порядке общей 

очереди, - рассказывает Елена Герилович. – Мы очень рады - здесь все новое, красивое! 

Детям будет очень комфортно и интересно!» 

«Очень здорово! Так много новых игрушек и игр, современных и  интересных! В нашем 

детстве такого не было. И от того, что у наших детей гораздо больше возможностей, 

позитивные чувства просто переполняют», - поделился Александр Медведицын. 

В новую группу приобретено STEM-оборудование, которое поможет малышам открыть 

дверь в удивительный мир исследования и познания. 

«Развивающие комплексы способствуют созданию уникальной образовательной среды, 

которая соединяет в единую систему естественные науки с инженерно-техническими 

направлениями", - поясняет заведующая детским садом №7 Светлана Тупоногова.  



Кроме капитального ремонта помещений, большая работа проделана на территории 

детского сада. Участок оснастили новыми малыми архитектурными формами, 

отремонтировали веранду. 

Напомним, программа «Уралхим» - детям» реализуется на предприятии с 2010 года. 

Всего с начала ее действия в детских садах кардинально преобразились 25 групп, а на их 

ремонт и оснащение за это время выделено более 50 млн рублей. 

 https://gorod-che.ru/novosti/otkryita-novaya-korporativnaya-gruppa-dlya-vospitannikov-

detskogo-sada-%E2%84%967 

 

10. Октябрь 2022 

Члены фракции «Единая Россия» поздравили с 35-летием Кирово-Чепецкую 

городскую ветеранскую организацию 

30 сентября вице-спикер Ирина Морозова от имени Председателя областного 

Заксобрания Романа Береснева и всего депутатского корпуса поздравила с 35-летием 

Кирово-Чепецкую городскую организацию ветеранов. Вместе с членами фракции 

«Единая Россия» Еленой Перминовой и Еленой Горшковой депутаты приняли участие в 

торжественном вечере, посвященном юбилейной дате. 

Обращаясь к членам ветеранской организации, Ирина Морозова пожелала крепкого 

здоровья и успехов в реализации социальных и грантовых проектов. Так, по ее словам 

Кирово-Чепецкая городская организация ветеранов является одной из крупнейших среди 

первичных ветеранских организаций и насчитывает свыше 12 тысяч человек. 

- Практически 30% жителей города Кирово-Чепецка являются членами этой 

организации. Под председательством Елены Васильевны Горшковой ветераны являются 

активными участниками президентских грантов, представляют район и область на 

спартакиаде пенсионеров России, занимаются благоустройством родного города и 

побеждают в различных творческих конкурсах. Кроме того, представители старшего 

поколения регулярно встречаются с школьниками и студентами, делятся своим опытом и 

учатся у молодежи, например, компьютерной грамотности, - отмечает вице-спикер. 

Добавим, что возглавляя Кирово-Чепецкую городскую ветеранскую организацию, Елена 

Горшкова также является заместителем председателя комитета по социальным вопросам 

и членом комитета по экологии и природопользованию. Депутат активно принимает 

участие в разработке различных законопроектов. Так, Елена Васильевна поддержала 

инициативу партии «Единая Россия» об использовании портала Госуслуги для 

обращения граждан в органы власти. Сейчас законопроект находится на рассмотрении в 

Государственной Думе РФ. 

 https://zsko.ru/structure/fractions/news/chleny-fraktsii-edinaya-rossiya-pozdravili-s-35-

letiem-kirovochepetskuyu-gorodskuyu-veteranskuyu-org.html 



 

Маленький шаг к большим открытиям, 02.10.2022 

В Кирово-Чепецке открылась еще одна дошкольная группа с лабораторией для STEM-

образования. Ремонт и оборудование группы «Любознайки» детского сада №7 выполнен 

при поддержке компании «Уралхим», которая ежегодно выделяет средства на создание 

комфортных условий для воспитания и развития детей сотрудников. 

- Поздравляю детей и родителей, а также детский сад и весь город с тем, что у нас в 

Кирово-Чепецке продолжается создание уникальных условий развития детей, начиная с 

дошкольного возраста. Спасибо компании «Уралхим» за многолетнее сотрудничество на 

благо детей и их родителей,  - сказала глава города Кирово-Чепецка Елена Савина. 

Большинство воспитанников группы – дети сотрудников компании «Уралхим». С 

радостным событием ребят и родителей поздравила  заместитель директора филиала 

«КЧХК» по персоналу, депутат областного Законодательного Собрания Елена 

Перминова. 

- В этом году мы открыли две новые группы в детских садах. При этом стремимся 

сохранить принцип преемственности, чтобы в прекрасных условиях развивались не 

только детишки с 1,5 до 3 лет, но и впоследствии до школьного возраста. Мы и впредь 

будем продолжать эту добрую традицию, - отметила Елена Александровна. 

STEM — новый подход в естественно-научном и техническом образовании, когда 

ребенок получает знания не из учебника, а через решение творческих задач. Это 

обеспечивает высокий уровень развития ребенка и дает широкие возможности в 

будущем при выборе профессии. Вполне возможно, что скоро «Любознайки» сами будут 

обучать родителей например основам робототехники. 

 https://www.k4gorod.ru/about/info/news/44067/ 

 

«Уралхим» открыл новые корпоративные группы в детских садах Кирово-Чепецка, 

03.10.2022 

В двух детских садах Кирово-Чепецка при поддержке филиала «КЧХК» АО «ОХК 

«Уралхим» открылись новые корпоративные группы. Проект реализуется в рамках 

социальной программы «Уралхим» — детям».  

Обновленные группы появились в детских садах №1 и №7. Помещения капитально 

отремонтированы, укомплектованы новой мебелью, современными игрушками и 

сантехникой. В группу будут ходить дети сотрудников Компании в возрасте от трех лет.  

Для развития инженерного мышления закуплены образовательные комплексы «STEM-

лаборатория». Благодаря «Уралхиму» первая подобная лаборатория появилась в детском 

саду №1 три года назад. За это время педагоги-воспитатели накопили определенный 



опыт, методические наработки для проведения занятий, разработали программы, 

соответствующие возрасту воспитанников.  

На открытии групп выступили глава города Кирово-Чепецка Елена Савина и заместитель 

директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по персоналу, депутат 

Законодательного собрания Кировской области Елена Перминова. 

Елена Савина, глава города Кирово-Чепецка:  

Приятно видеть счастливые лица детей, которые вместе с родителями знакомятся со 

своей группой, воспитательницей, участвуют в первых своих экспериментах с новой 

лабораторией. Проявлять заботу не только о сотрудниках, но и об их семьях — мудрая и 

дальновидная стратегия «Уралхима», от которой выигрывают все: дети, родители, 

работодатель и весь Кирово-Чепецк 

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по 

персоналу, депутат Законодательного собрания Кировской области: 

В корпоративных группах «Уралхима» все предусмотрено для разностороннего развития 

детей. Чтобы они могли логически мыслить, имели творческий и технический подход к 

решению задач разного уровня. Это заложено в STEM-образовании, которое постепенно 

внедряется в детских садах Кирово-Чепецка 

 https://devyatka.ru/news/society/uralhim-otkryl-novye-korporativnye-gruppy-v-detskih-

sadah-kirovo-chepecka/ 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/uralkhim_otkryl_novye_korporativnye_gruppy_v_detskikh_sadakh_kirovo_chepetska/ 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/uralhim-otkryl-novye-gruppy-v-detskih-sadah-

kirovo-chepecka-dlya-svoih-sotrudnikov-18511/ 

 https://prochepetsk.ru/news/28543 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-otkryl-novye-korporativnye-gruppy-v-detskih-

sadah-kirovo-cepecka 

 http://vk43.ru/news/uralhim-otkryl-novye-korporativnye-gruppy-v-detskih-sadah-kirovo-

cepecka 

 https://www.newsler.ru/society/2022/10/03/uralhim-otkryl-novye-korporativnye-gruppy-v-

detskih-sadah-kirovo-chepecka 

 https://www.ikirov.ru/news/52133-uralhim-otkryl-novye-korporativnye-gruppy-v-detskih-

sadah-kirovo-chepetska 

 https://kirovpravda.ru/uralhim-otkryl-novye-korporativnye-gruppy-v-detskih-sadah-kirovo-

chepetska/ 



 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4946733/ 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-otkryl-novye-korporativnye-gruppy-v-detskih-sadah-

kirovo-chepecka/ 

 http://new-pressa.ru/new/2022/10/20193/ 

 https://kirov.online/press-relizy/uralhim-otkryl-novye-korporativnye-gruppy-v-detskih-

sadah-kirovo-cepecka 

 

Открытие корпоративной группы в д/с №7 

Краски, игрушки и книги - этого мало. Дети в детском саду должны не просто есть, 

гулять и спать, но и развиваться - и тоже играя. Юные инженеры и исследователи теперь 

будут воспитываться в Кирово-Чепецке, там в детских садах открыли две уникальные 

группы. Подробности - далее. 

СВЕТЛАНА ТУПОНОГОВА - ЗАВЕДУЮЩАЯ ДЕТСКИМ САДОМ №7 ГОРОДА 

КИРОВО-ЧЕПЕЦКА 

Группа "Любознайки" номер 20, которую мы сегодня открываем, капитально 

отремонтирована, оснащена и оборудована по всем современным требованиям. И мне 

хочется сказать слова благодарности компании "УРАЛХИМ". Приобретённое 

оборудование (стем-оборудование) легко и непринуждённо поможет нашим малышам 

открыть двери в удивительный мир исследования и познания. 

А ещё здесь есть современный сушительный шкаф. И это - только начало. Растущие 

вместе с детьми столы и стулья, развивающие игрушки, множество конструкторов, 

проектор, новый санузел - даже вода сразу тёплая идёт. 

АРТЁМ БЕСЕДИН - ПАПА БОГДАНА, ЭНЕРГЕТИК ЦЕХА №56 ФИЛИАЛА "КЧХК" 

АО "ОХК "УРАЛХИМ" 

Группа замечательная. Видно, красивая, функциональна. Думаю, детишкам здесь будет 

очень интересно время проводить. 

Новшества есть и на улице. Здесь ребят ждёт яркая, новая, оборудованная площадка. Всё 

это стало возможным, благодаря социальной программе «Уралхим - детям». С 2010 года 

силами компании в детских садах города открыто 25 корпоративных групп, на это ушло 

больше 50ти миллионов рублей. 

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА - ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА "КЧХК" АО "ОХК 

"УРАЛХИМ" ПО ПЕРСОНАЛУ, ДЕПУТАТ ОЗС 

В этом году мы открыли две группы с направлением "Стем-оборудование" для наших 

детишек. Для того, чтобы действительно продолжать замечательную традицию. Я желаю 



ребяткам, чтобы они всё посмотрели, будет много всего интересного. Чтобы родители 

будут спокойны, что детям будет не только светло и уютно в этих группах, но они еще и 

многому, многому научатся. 

Что такое стем-образование? Это оборудование и игры, направленные на развитие 

инженерного мышления. Например, робомышь - восторг для детей и взрослых. 

ИРИНА МЕДВЕДИЦЫНА - ВОСПИТАТЕЛЬ НОВОЙ ГРУППЫ 

Чтобы добраться до любого квадратика, мы должны понять, сколько шагов должны 

сделать вперед, вправо, влево. Итак, программируем, вперед, влево. 

В общем, оборудование такое, и игры такие, что, придя из садика, ДЕТЯМ будет, чему 

взрослых научить. 

ЕЛЕНА САВИНА - ГЛАВА ГОРОДА КИРОВО-ЧЕПЕЦКА 

В частности, работотехнике точно они будут обучать. Поэтому благодарю компанию 

"УРАЛХИМ" за многолетнее сотрудничество, за продолжение и развитие, всегда идущих 

на шаг впереди в развитии образования. И надеюсь, что это сотрудничество будет 

продолжаться и впоследствии. Вперёд, в новый мир открытий! 

У пап и мам Чепецка теперь одна проблема - как из таких групп ребёнка домой вечером 

забрать. 

Телеканал «ОТР», 03.10.2022 

 Бюро новостей «Давеча», 03.10.2022 

 

Новые группы – новые возможности для детей 

На минувшей неделе в двух детских садах состоялось торжественное открытие 

корпоративных групп для детей сотрудников филиала «КЧХК» компании «Уралхим» 

В детском саду №1 уже не в первый раз благодаря компании «Уралхим» лица детей, 

родителей и воспитателей светятся от радости. Здесь завершен капитальный ремонт 

группового помещения. В эту группу идут дети 3-4 лет. 

- Наш Матвей сегодня перешел в новую группу для младших дошкольников. Очень 

рады, что предприятие заботится о нас и наших детях. Например, у сотрудников филиала 

«КЧХК» есть возможность выйти на работу еще до того, как ребенку исполнится три 

года, а наши детишки занимаются в замечательных условиях, - рассказала Елена Малых. 

В 2019 году силами филиала «КЧХК» здесь была обновлена ясельная группа, а теперь 

эти дети, повзрослев, вновь переходят в отремонтированные помещения, где все новое: 

санузел, спальня, раздевалка, окна, мебель, посуда и игрушки. 



- В этом детском саду мы открываем уже шестую группу, отремонтированную в рамках 

программы «Уралхим» - детям». В микрорайоне много ребятишек наших сотрудников, к 

тому же мы стараемся быть последовательными: открыв корпоративную группу для 

детей от полутора до трех лет, решили и дальше помогать им развивать инженерное 

мышление, логику, творческое начало, - отметила заместитель директора филиала 

«КЧХК» по персоналу, депутат ОЗС Елена Перминова. 

Помимо капитального ремонта и оснащения всем необходимым, детям и воспитателям 

подарили новый развивающий комплекс. Первая такая STEM-лаборатория появилась 

здесь три года назад. За несколько лет воспитатели накопили определенный опыт и 

собственные методические наработки. Разработана своя программа, занятия 

усложняются в соответствии с возрастом воспитанников. 

-  Программа включает шесть образовательных модулей. Занятия в STEM-лаборатории 

способствуют более раннему развитию творческого, инженерного, логического 

мышления детей и их технических умений, - поясняет воспитатель детского сада №1 

Светлана Логинова. 

Конечно, не все воспитанники станут инженерами, но дошкольное образование должно 

отвечать запросам современных детей и общества. Отрадно, что в Кирово-Чепецке 

заботятся об этом. 

Новую группу получили также воспитанники детского сада №7, в котором капитальный 

ремонт силами компании «Уралхим» сделан во второй раз. Фронт работ такой же 

обширный: от замены окон до оснащения новой мебелью и игрушками. В новую группу 

по традиции последних лет приобретено и STEM-оборудование, которое поможет 

малышам открыть дверь в удивительный мир исследования и познания.  

- Развивающие комплексы способствуют созданию уникальной образовательной среды, 

которая соединяет в единую систему естественные науки с инженерно-техническими 

направлениями, - пояснила заведующая детским садом №7 Светлана Тупоногова.  

Отремонтированную группу будут посещать 22 воспитанника – большей частью это дети 

сотрудников филиала «КЧХК». Но повезло не только им.  

 - Здесь много новых игрушек и игр, современных и интересных! В нашем детстве такого 

не было. У наших детей гораздо больше возможностей, поэтому позитивные чувства 

переполняют, - поделился радостью Александр Медведицын. – Нам повезло: сын Ваня 

попал в новую группу в порядке общей очереди. 

Кроме капитального ремонта помещений, большая работа проделана на территории 

детского сада. Участок оснастили новыми малыми архитектурными формами, 

отремонтировали веранду. 



Напомним, программа «Уралхим» - детям» реализуется на предприятии с 2010 года. 

Всего с начала ее действия в детских садах кардинально преобразились 25 групп, а на их 

ремонт и оснащение за это время выделено более 50 млн рублей. 

 Газета «Вперед», 07.10.2022 

 

Золотое поколение города встретило юбилей 

30 сентября состоялся праздник в честь 35-летнего юбилея ветеранской организации 

Кирово-Чепецка  

В этот день в гостеприимных стенах КОА «Дружба» собралось золотое поколение 

города. Перед началом официальной части гости могли пообщаться в фойе, где для них 

был устроен фуршет, а также посмотреть фотовыставку «Чудеса с грядки».  

Тружеников тыла, ветеранов труда, пенсионеров поздравила с юбилеем ветеранской 

организации ее руководитель Елена Горшкова. 

- За 35 лет мы стали самой многочисленной и самой мощной организацией города. И 

сегодня говорю слова благодарности тем, кто стоял у ее истоков. Тем, кто потом помогал 

нашим ветеранам не потеряться в таком сложном, но интересном интернет-пространстве. 

И, конечно, вам, мои коллеги. За то, что вы делитесь с другими людьми частичкой тепла 

и своей души. 

Городская организация ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и 

правоохранительных органов сегодня объединяет почти 13 тысяч человек. Это больше 

половины всех пенсионеров Кирово-Чепецка. 

- Сегодня я с особым трепетом стою на этой сцене и поздравляю всех вас с 35-летним 

юбилеем. Сегодня всем вам только 35! И вся активная жизнь впереди. Не устану 

повторять, что вы - самые активные, позитивные, креативные и молодые душой люди в 

нашем городе. Огромное вам за это спасибо! - поздравила ветеранов глава города Елена 

Савина. 

На сцену поднялась Ирина Морозова, заместитель председателя Законодательного 

Собрания Кировской области: 

- Самые ответственные, самые граждански активные люди - это ветераны. Елена 

Васильевна Горшкова - активный депутат Заксобрания. Есть люди, которые отстаивают 

интересы предпринимателей; есть люди, которые отвечают за социальный блок. Какие 

бы вопросы мы ни рассматривали, Елена Васильевна в первую очередь говорит об 

интересах ветеранов. И за это ей огромное спасибо. 

Пришли поздравить ветеранов и многолетние партнеры и спонсоры - представители 

компании «Уралхим». 



- Всегда нужно равняться на вас. Мы ощущаем вашу поддержку в любой ситуации. А 

компания «Уралхим» в свою очередь поддерживает и будет поддерживать ветеранов в 

городе. Возглавляет ветеранскую организацию очень активный и позитивный человек - 

Елена Васильевна Горшкова. Я думаю, что это будет долгие-долгие годы! - сказала 

Елена Перминова, депутат ОЗС, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу. 

Для гостей праздника творческие коллективы «Дружбы» и сами ветераны подготовили 

музыкальные номера. Лирические и веселые песни, танцы, показ моделей одежды, 

сшитых руками мастериц ветеранской организации… По отзывам гостей, праздник 

удался на славу: прошел ярко, энергично и с душой. 

 https://gorod-che.ru/novosti/zolotoe-pokolenie-goroda-vstretilo-yubilej 
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Уралхим» провел грантовый конкурс среди школ Кирово-Чепецка 

Оборудование для тренировки поведения в чрезвычайных ситуациях, зоны коворкинга и 

отдыха, современные библиотеки и информационные центры, научные лаборатории и 

даже телевидение - школы города в очередной раз удивляют своими идеями. Директор 6-

ой школы Анна Шкляева презентовала целых два проекта - медиа студии и студии 

творчества для девочек. Общая смета составила более полутора миллионов рублей. 

Проектные сметы у школ очень разные - от 73 тысяч до миллиона. «Уралхим» не 

ограничивает участников рамками - главное, чтобы идеи были действительно нужными 

для детей и учителей. Особая ценность - в уникальности проектов. 

Елена Савина, глава города Кирово-Чепецк 

Безусловно, это потребности образовательного процесса, но тем не менее это должен 

быть уникальный продукт, чтобы всё укладывалось в технологию проектной 

деятельности. Всегда говорю, что ставя высокие цели, вы достигаете высоких 

результатов, и шансы получить средства на реализацию этих высоких целей, они не 

просто увеличиваются, они преумножаются. 

В этом году компания в рамках грантового конкурса выделила на реализацию школьных 

идей 4 миллиона рублей. Конкурс проводится с 2018 года, многие школы за это время 

уже успели реализовать различные проекты при поддержке компании «Уралхим». 

Елена Перминова, заместитель директора филиала "КЧХК" АО "ОХК "Уралхим" по 

персоналу, депутат ОЗС 

Наш грантовый конкурс - он на пользу всем, мы лучше вас знаем, лучше вас узнаем, 

знаем ваши потребности. Ну и для вас, для школ, для ребят. Самое главное, о чем мы 



всегда говорим, что ваши проекты обязательно должны быть нацелены на учебный 

процесс именно в школе, для детей. 

Итоги грантового конкурса будут подведены уже в октябре, а в ноябре денежные 

средства поступят в образовательные учреждения. Реализовать свои проекты школам 

нужно будет до конца учебного года. 

 АКТВ-Вести, 12.10.2022 

 

Уралхим» провел грантовый конкурс среди школ Кирово-Чепецка 

В учебном центре Кирово-Чепецкого филиала компании "Уралхим" своего рода экзамен. 

Ответ перед членами конкурсной комиссии держат директора местных школ и лицеев. 

Защищают образовательные проекты в рамках грантового конкурса от компании. 

Докажут, что именно их проект направлен на развития творческого и инженерного 

мышления школьников - получат средства на его реализацию. К примеру, есть задумка в 

Кирово-Чепецком лицее организовать свою телестудию. Директор учреждения Галина 

Землюкова уверена - сейчас это актуально. 

ГАЛИНА ЗЕМЛЮКОВА ДИРЕКТОР КИРОВО-ЧЕПЕЦКОГО ЛИЦЕЯ 

РЕБЯТАМ ЭТО НРАВИТСЯ. И МОЖНО ОТВЛЕЧЬ ИХ ОТ КАКОГО ТО 

НЕОРГАНИЗОВАННОГО БЛОГЕРСТВА И, НАВЕРНОЕ, ЛУЧШЕ 

ПРОФЕССИОНАЛОВ ПРИГЛАСИТЬ И ПОУЧИТЬ РЕБЯТ ПРАВИЛЬНО ГОТОВИТЬ 

РЕПОРТАЖИ. У НАС ТАК УЖЕ СЛОЖИЛИСЬ ОТНОШЕНИЯ С МЕСТНЫМ 

КАБЕЛЬНЫМ ТЕЛЕВИДЕНИЕМ. ДУМАЮ, ВСЕ ПОЛУЧИТСЯ. 

Проекты представлены разные. Кому-то нужен ремонт аудиторий, кому-то мебель и 

оборудование для учебных лабораторий. Кстати, многие из учебных заведений уже 

получали грантовые средства от компании "Уралхим" на развитие своих проектов в 

прошлые годы. Конкурс проводится с 2018-ого. В этом году особый акцент члены 

конкурсной комиссии делают на возможностях проектов по развитию инженерного 

мышления школьников. Здесь не скрывают - предприятию нужны новые кадры. 

Компания готова вкладывать в профориентационную работу свои средства. Кстати, в 

этом году размер грантовой поддержки - 4 млн рублей. 

ЕЛЕНА ПЕРМИНОВА ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА ФИЛИАЛА "КЧХК" АО 

"ОХК"УРАЛХИМ" 

Я СЧИТАЮ, ЧТО НАШ КОНКУРС ГРАНТОВЫЙ ОН НА ПОЛЬЗУ ВСЕМ. МЫ ЗНАЕМ 

ВАШИ ПОТРЕБНОСТИ. САМОЕ ГЛАВНОЕ О ЧЕМ МЫ ВСЕГДА ГОВОРИМ..О ТОМ, 

ЧТО ВАШИ ПРОЕКТЫ ДОЛЖНЫ БЫТЬ НАЦЕЛЕНЫ НА УЧЕБНЫЙ ПРОЦЕСС 

ИМЕННО В ШКОЛЕ. ДЛЯ ДЕТЕЙ. 

ЕЛЕНА САВИНА ГЛАВА ГОРОДА КИРОВО-ЧЕПЕЦКА 



СТАВЯ ВЫСОКИЕ ЦЕЛИ, ВЫ ДОСТИГАЕТЕ ВЫСОКИХ РЕЗУЛЬТАТОВ. И ШАНСЫ 

ПОЛУЧИТЬ ГРАНТ НА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОЕКТОВ ОНИ НЕ ПРОСТО 

УВЕЛИЧИВАЮТСЯ ОНИ ПРИУМНОЖАЮТСЯ)) 

Члены конкурсной комиссии заслушали доклады по проектам представителей 12 школ и 

лицеев Кирово-Чепецка. Итоги будут подведены до конца года. И уже в 2023-ем в 

некоторых учебных заведениях города могут появиться новые лаборатории, зоны 

отдыха, комбинированные библиотеки-классы, а может быть и собственные телестудии. 

 Бюро новостей «Давеча», 12.10.2022 

 

«Уралхим» провел грантовый конкурс среди школ Кирово-Чепецка, 14.10.2022 

В филиале «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» прошла защита образовательных проектов 

школ Кирово-Чепецка. В этом году в грантовом конкурсе приняли участие 14 учебных 

заведений.  

Директора школ рассказали о реализации проектов прошлого года и представили новые. 

Все они направлены на формирование среды, обеспечивающей высокий уровень 

качества образования и реализацию творческого потенциала у школьников. Среди 

предложений — создание коворкингов, информационно-библиотечных центров, 

лицейского телевидения. Гимназия № 2 планирует оборудовать естественнонаучную 

лабораторию, а Кировский кадетский корпус запустить VR-проект для отработки 

навыков в сфере безопасности.  

В конкурсную комиссию вошли заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу 

Елена Перминова и глава города Кирово-Чепецка Елена Савина. Они пообщались с 

участниками и обсудили возможности реализации проектов. 

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат 

Законодательного собрания Кировской области:  

Мы рады, что количество претендентов на грант «Уралхима» с каждым годом растет. 

Сегодня к ним присоединились школа микрорайона Каринторф и школа для 

обучающихся с ограниченными возможностями. Мы не ставим участников конкурса в 

строгие рамки. Для нас важно, чтобы проекты были направлены на повышение качества 

учебного процесса.  

Грантовый фонд в размере четырех миллионов рублей будет распределен между 

школами-победителями в ноябре. Реализовать свои проекты учебные заведения должны 

до конца учебного года. 

 https://devyatka.ru/news/society/uralhim-provel-grantovyj-konkurs-sredi-shkol-kirovo-

chepecka/ 



 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/uralkhim_provel_grantovyy_konkurs_sredi_shkol_kirovo_chepetska/ 

 https://www.newsler.ru/society/2022/10/14/uralhim-provel-grantovyj-konkurs-sredi-shkol-

kirovo-chepecka 

 https://www.ikirov.ru/news/52176-uralhim-provel-grantovyy-konkurs-sredi-shkol-kirovo-

chepetska 

 https://kirov.online/press-relizy/uralhim-provel-grantovyj-konkurs-sredi-skol-kirovo-

cepecka-2 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-provel-grantovyj-konkurs-sredi-shkol-kirovo-chepecka/ 

 http://new-pressa.ru/new/2022/10/20202/ 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/4964091/ 

 https://kirovpravda.ru/uralhim-provel-grantovyy-konkurs-sredi-shkol-kirovo-chepetska-2/ 

 https://istochnik.online/news/uralhim-provel-grantovyj-konkurs-sredi-shkol-kirovo-

chepetska 

 https://prochepetsk.ru/news/28648 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/shkoly-kirovo-chepecka-prinyali-uchastie-v-

grantovom-konkurse-ot-uralhima-31761/ 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-provel-grantovyj-konkurs-sredi-skol-kirovo-

cepecka-2 

 http://vk43.ru/news/uralhim-provel-grantovyj-konkurs-sredi-skol-kirovo-cepecka-2 
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Школьным проектам поставят оценки 

Ежегодно в поддержку образовательных учреждений компания «Уралхим» проводит 

грантовый конкурс. В этом году грантового фонд составляет 4 млн рублей. 

Эти средства будут распределены между победителями и поступят на счета 

образовательных учреждений уже в ноябре. «Оценки» школам поставят к концу октября. 

В комиссию конкурса входят представители «Уралхима», администрации и 

департамента образования города. Основное требование: проекты должны быть 



направлены на совершенствование образовательной деятельности. — Потребности 

образовательного процесса должны стоять на первом месте, но в то же время это должен 

быть уникальный проект. Ставя высокие цели, вы достигаете высоких результатов, и при 

этом шансы получить грантовые средства на реализацию этих целей не просто 

увеличиваются. Они приумножаются, — напутствовала присутствующих глава города 

Елена Савина. На победу в грантовом конкурсе претендуют 14 местных школ. Директора 

защищали проекты перед комиссией в учебном центре кирово-чепецкого филиала 

компании «Уралхим». Рассказывали про уже реализованные идеи и про новые. Анна 

Шкляева, директор школы №6: — В этом году заявили на конкурс сразу два проекта. 

Первый — создание школьной медиастудии, второй — организация пространства для 

творчества. Первый связан с обучением школьников медиаграмотности, созданию 

контента о себе, о школе, о городских мероприятиях для социальных сетей. Второй 

проект направлен на развитие творческих умений на уроках технологии, в рамках 

внеурочной деятельности, проведение различных мастер-классов. Представленные на 

конкурс проекты направлены на создание среды, обеспечивающей высокое качество 

образования и реализацию творческого потенциала, формирование инженерного 

мышления у школьников. В числе предложений — создание коворкингов и 

информационно-библиотечных центров, лицейского телевидения и естественнонаучной 

лаборатории, даже запуска VR-проекта для отработки навыков в сфере безопасности.  

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат ОЗС: 

— Количество претендентов на грант компании «Уралхим» с каждым годом растет. В 

этом году к ним присоединились школа микрорайона Каринторф и школа для 

обучающихся с ограниченными возможностями здоровья. Мы не ставим участников 

конкурса в строгие рамки. Важно, чтобы проекты были направлены на повышение 

качества учебного процесса. Наша компания много лет поддерживает учебные заведения 

города и помогает в их развитии по самым разным направлениям. Грантовый конкурс — 

один из способов такого взаимодействия.  Грантовый конкурс проводится с 2018 года. За 

это время многие образовательные организации получили средства на улучшение 

учебного процесса. Так, в 2021 году финансовую поддержку получили 11 школ Кирово-

Чепецка и Кировский кадетский корпус им. А. Я. Опарина. Воплотить свои проекты в 

жизнь школы должны до конца учебного года, а затем они представят отчет об 

использовании денежных средств. 

 https://gorod-che.ru/novosti/shkolnyim-proektam-postavyat-oczenki 
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В России введут универсальное пособие для семей с детьми: мнения, 17.10.2022 

Со следующего года в России планируется ввести универсальное пособие для семей с 

детьми. Это позволит объединить уже существующие меры поддержки и предоставлять 



их на единых основаниях. Соответствующий законопроект находится на рассмотрении в 

Государственной Думе. 

С инициативой выступило Правительство РФ. В России уже действует комплекс мер 

поддержки семей с детьми. Есть выплата в связи с рождением ребенка до достижения им 

3 лет, выплата на ребенка в возрасте от 3 до 7 лет включительно, выплата на ребенка в 

возрасте от 8 до 17 лет. Беременные женщины, которые встали на учет в ранние сроки 

беременности, тоже получают ежемесячные пособия. Это позволяет поддерживать семьи 

с детьми на всех этапах до совершеннолетия ребенка. 

Законопроектом предлагается установить единый подход к назначению обозначенных 

социальных выплат и на его основании предоставлять семьям с детьми до 17 лет и 

беременным женщинам универсальное пособие. 

- Как и сегодня, это будет целевая и адресная поддержка, которая поможет семьям с 

небольшими доходами. Предлагается зарекомендовавший себя подход, когда размер 

пособия увеличивается в зависимости от среднедушевого дохода семьи и величины 

прожиточного минимума. Этот же подход распространят на беременных женщин, 

благодаря чему максимальный размер выплаты для них возрастет. Отдельно хочу 

отметить, что оформить пособие, которое станет универсальным, будет проще. Если в 

семье несколько детей, пособие будет выплачиваться на каждого ребенка. Поэтому всех 

детей, которым полагается эта поддержка, можно будет указывать в одном заявлении. 

Подать это заявление можно будет через «Госуслуги», все необходимые данные уточнят 

в ходе межведомственного взаимодействия. Это предусмотрено в законопроекте и очень 

удобно для родителей, которые смогут посвятить себя семье и не тратить время на сбор 

документов, - подчеркнула депутат Законодательного Собрания, член комитета по 

социальным вопросам ОЗС Елена Перминова. 

Депутат ОЗС Владимир Понарьев обратил внимание на критерии, необходимые для 

назначения универсального пособия. 

- Законопроект правильный, семьи с детьми нуждаются в дополнительной поддержке со 

стороны государства. При этом размер пособия привязан к величине прожиточного 

минимума, которая устанавливается в субъекте РФ и может отличаться от региона к 

региону. В этом смысле хотелось бы единообразия – как в размере пособия, так и в 

объемах государственной поддержки регионам. Еще один момент – комплексная оценка 

нуждаемости. На мой взгляд, ее критерии требуют детальной проработки, чтобы пособия 

назначались не по формальным показателям, а исходя из реальной ситуации в каждой 

семье, например, учитывать не количество машин, а их общее состояние и стоимость. 

Возможно, эти критерии нужно доработать и прописать именно в законе, а не в 

подзаконных актах, - сказал Владимир Понарьев. 

Депутат Заксобрания Татьяна Платунова считает: помощь семьям должна 

предоставляться по понятным и прозрачным правилам, чтобы родители понимали, 



смогут ли рассчитывать на пособие, и не испытывали трудностей при оформлении 

выплат, особенно если в семье не один ребенок. 

- Думаю, что после установления универсального пособия может увеличиться 

контингент получателей, на меры поддержки сможет рассчитывать большее количество 

семей, - отмечает Татьяна Платунова. – В Кировской области приняты законы о 

выплатах семьям с детьми, которым от 3 до 17 лет. В связи с принятием нового 

федерального закона могут потребоваться корректировки в региональном 

законодательстве, готовы работать над этим вопросом, чтобы кировские семьи вовремя 

получали всю полагающуюся им помощь. 

 https://zsko.ru/press-center/news/v-rossii-vvedut-universalnoe-posobie-dlya-semey-s-detmi-

mneniya-.html 

 

Елена Перминова: «Разобраться в проблеме. Сделать все возможное для ее 

решения» 

Каждый раз по пути на выборы мы надеемся, что те, за кого отдадим свои голоса, 

оправдают наши надежды, помогут сделать жизнь комфортнее, интереснее и 

благополучнее, решить наболевшие проблемы. Особенно сейчас, в столь нестабильное 

время. Какими делами и результатами запомнится уходящий 2022 год? О своей 

деятельности рассказала Елена Перминова, депутат Законодательного Собрания 

Кировской области, заместитель директора кирово-чепецкого филиала компании 

«Уралхим» по персоналу  

Елена Александровна, из-за пандемии коронавируса личные встречи с избирателями 

продолжительное время не проводились. Сейчас, когда эпидемиологическая ситуация 

стабилизировалась, эта практика возобновлена. С какими вопросами избиратели 

обращались к вам в последнее время, и удалось ли их решить?  

-  Более пятисот граждан 18-го избирательного округа обратились с разными вопросами: 

содержание и эксплуатация жилого фонда, транспорт, безопасность дорожного 

движения, состояние автостоянок, социальная защита населения. При рассмотрении 

каждого вопроса совместно с представителями власти разных уровней мы стараемся 

добиться максимального результата. Так, обращение представителей общественного 

совета микрорайона Лянгасово с просьбой отремонтировать автодорогу, соединяющую 

их населенный пункт с поселком Пасегово через деревни Степановы и Шалаевы, 

рассмотрено администрацией Кирово-Чепецкого района, составлен локальный сметный 

расчет на выполнение работ. В адрес министерства транспорта и правительства 

Кировской области администрацией района направлены ходатайства о выделении 

дополнительных средств на эти цели. А по просьбам людей с ограниченными 

возможностями здоровья из сел Филиппово и Марковцы перенесли конечную остановку 

автобусов, курсирующих между населенными пунктами Кирово-Чепецкого района, на 



автовокзал Кирово-Чепецка. Сохранена и высадка пассажиров на остановке «Музей» в 

городе.  

Если говорить языком цифр, то какая помощь была оказана сельским поселениям 

Кирово-Чепецкого района в 2021 году? Ведь в рамках соглашения о социальном 

партнерстве компания «Уралхим» в вашем лице ежегодно направляет средства на эти 

цели.  

- Один миллион рублей ежегодно направляется на решение актуальных социальных 

проблем, прежде всего в сфере образования и культуры. 535 тысяч рублей в отчетном 

периоде израсходовали на поддержку и развитие образовательных учреждений.  

Елена Александровна, напрашивается вопрос про поддержку компанией «Уралхим» 

Кирово-Чепецкого района и Кирово-Чепецка. Для филиала компании, где вы трудитесь, 

это уже многолетняя практика. Что удалось реализовать в рамках грантового конкурса за 

последний год и будет ли продолжена эта традиция?   

- Итоги очередного грантового конкурса среди образовательных учреждений района 

подведены в апреле 2022 года. Было выделено два гранта по 100 тысяч рублей. На эти 

средства школы-победители смогли реализовать свои проекты по развитию новых 

направлений в образовании. В настоящее время грантовый конкурс проводится среди 

кирово-чепецких школ. Радует, что с каждым годом число участников растет! В 2022 

году призовой фонд от «Уралхима» составляет 4 млн рублей. Средства будут 

распределены между школами-победителями на воплощение новых проектов. С каждым 

конкурсом наши образовательные учреждения преображаются. И эта практика будет 

продолжена. Кроме грантовых конкурсов, развитию системы образования способствуют 

и районный конкурс исследовательских и проектных работ младших школьников, и 

традиционный конкурс профессионального мастерства «Воспитатель года», и ежегодное 

августовское совещание руководителей образовательных учреждений, и ежегодный 

районный конкурс «Безопасное колесо». Все это реализуется при поддержке 

«Уралхима».  

Огромное внимание вы и компания «Уралхим» уделяете поддержке молодежи и 

молодых семей, детских садов и многодетных семей.  Расскажите, какие меры действуют 

сегодня.  

- Дети – наше будущее! Я прекрасно знаю, насколько важно родителям, бабушкам и 

дедушкам быть спокойными за своих малышей. Мы в компании «Уралхим» делаем все 

возможное, чтобы не только дети наших сотрудников, но и все дети города и района 

были обеспечены всем необходимым для всестороннего развития. На Чепецкой земле 

сильны традиции преемственности поколений, поэтому очень важно начинать 

профориентацию с самого раннего возраста. В Кирово-Чепецке непрерывный процесс 

подготовки инженерных кадров начинается с трех лет. Совсем недавно семьи с детьми в 

нашем городе могли претендовать на место в детском саду, когда малышу исполнялось 

три года. Сейчас самым младшим воспитанникам детсадов - меньше полутора лет! Это 



стало возможным благодаря программе «Уралхим» - детям». Ни в одном муниципальном 

дошкольном учреждении региона сегодня нет такого оснащения, как в Кирово-Чепецке и 

Кирово-Чепецком районе. Каждый год мы пополняем материально-техническую базу 

кабинетов, где реализуется программа СТЕМ-образования, способствующая развитию 

творческого инженерного мышления. Подчеркну, что все корпоративные группы в 

детсадах через пять лет переходят в пользование жителей города. Молодым семьям 

заводчан мы помогаем и в вопросе приобретения жилья. Помимо предоставления 

служебных квартир для сотрудников компании, у нас действует программа помощи в 

получении ипотеки на льготных условиях, когда предприятие выплачивает банку часть 

процентов по ипотечному кредиту. В перспективе – предоставление льготной ипотеки не 

только в Кирово-Чепецке, но и в Кирово-Чепецком районе.  

Продолжая разговор о поддержке сельских поселений Кирово-Чепецкого района, хочу 

спросить, что удалось реализовать там за последнее время?  

- На железнодорожной станции Просница установили трансляционную систему с 

громкоговорителями для проведения массовых спортивных и развлекательных 

мероприятий, соревнований местного и районного уровня, музыкального сопровождения 

тренировок. Для Ключевской библиотеки закупили книги. В школах города и района 

выполнили предписания надзорных органов к началу нового учебного года, закупили 

спортинвентарь. В начальной общеобразовательной школе в Проснице оснастили 

кабинет общественных наук и профориентации. Продолжаем мы и шефскую помощь: 

оказываем финансовую поддержку образовательным учреждениям, ведем 

профориентационную работу. Ежегодно поддерживаем победителей и призеров 

районных конкурсов по экологии, исследовательской работе, социальные проекты 

«Твори добро». 

А ведь есть еще и личные истории. Когда, к примеру, вы помогли многодетной семье из 

Чувашевского сельского поселения. В их доме стало тепло благодаря новым радиаторам 

отопления. Всегда очень трогательны и истории детей, которые оказались в трудной 

жизненной ситуации, а вы и компания «Уралхим» каждый Новый год дарите им 

праздник, и это здорово!  

- Мы стараемся дарить людям тепло и заботу, насколько это возможно. Традиционно 

проводим в городе благотворительные акции «Дерево добра», «Елка желаний» и 

экологическую – «Добрый росток». А в рамках акции «Добрый урожай» наши женщины-

пенсионеры могут бесплатно получить удобрения «Уралхима». Общими усилиями с 

активными жителями мы преображаем дворы в рамках программы по поддержке 

местных инициатив. Кстати, сумма софинансирования программы в 2022 году - 230 

тысяч рублей на Кирово-Чепецкий район и более 800 тысяч на город. Народные проекты 

уже становятся реальностью.  

По вопросам здравоохранения много обращений? 



— С отсутствием лекарств на аптечном складе жители разных населенных пунктов 

сталкиваются регулярно. Максимально оперативно мы стараемся решить эти вопросы. 

Нередко люди интересуются, у кого есть право на внеочередное обслуживание в 

поликлинике. Нашим ветеранам мы регулярно оказываем помощь в приобретении 

лекарств, частично оплачиваем медицинские обследования, направляем на отдых и 

лечение в санаторий-профилакторий «Перекоп». Здесь мы ведем масштабную 

совместную работу с ветеранской организацией КЧХК.  

Расскажите о работе со старшим поколением.  

— У меня всегда очень трепетное отношение к старшему поколению. Мы стараемся 

сделать все, чтобы их жизнь на заслуженном отдыхе была яркой и активной. Регулярно 

проводим спортивные и культурные мероприятия в городе и районе, организуем 

экскурсии и встречи, оказываем адресную помощь.  

В лидерах обращений в общественную приемную – и вопросы ЖКХ?  

— Из года в год основные темы обращений не меняются. Содержание жилого фонда, 

социальная защита населения, защита прав, пенсионное обеспечение, транспорт, 

капитальный ремонт. Граждане в своих обращениях интересуются сроками переселения 

из аварийного дома, индексацией пенсии, возможностью получения льгот. Просят 

разъяснить, почему взимается плата за вывоз мусора, если в квартире никто не живет, и 

кто примет решение о ремонте крыши дома. 

Елена Александровна, центр по работе с обращениями избирателей – это ваша 

депутатская приемная? 

— Да. Сюда стекаются все обращения, здесь мы выстраиваем с ними системную работу. 

Направляем депутатские запросы в профильные министерства, в государственные 

органы и должностным лицам. Это администрации города и района, транспортные 

предприятия, управляющие компании, Пенсионный фонд и другие учреждения. До 

получения мотивированного ответа на обращения жителей я всегда лично держу вопрос 

на контроле. Кроме того, мы стараемся снабжать людей справочной информацией, 

направлять в нужные инстанции. Разъяснительная работа - это обязательная часть 

депутатской деятельности. Всегда рассказываем, куда обращаться, какие потребуются 

документы, каким должен быть алгоритм действий.  

Расскажите о вопросах, которые рассматривались на последних заседаниях комитета по 

экологии и природопользованию, председателем которого вы являетесь.      

— В числе наиболее крупных вопросов – ужесточение контроля над вырубкой лесов в 

регионе. В 2021 году специалисты лесного хозяйства провели более 43 тысяч 

патрулирований. Большое внимание уделяется профилактической работе, чтобы 

лесозаготовительные бригады знали о требованиях лесного законодательства. О 

результатах этой работы говорит статистика – количество нарушений сократилось. За 

прошлый год выявлено 174 факта нарушений с признаками незаконной рубки деревьев. 



Это на 98 случаев меньше, чем в 2020 году. Практически на треть сократился объем 

незаконно вырубленной древесины, а нанесенный ущерб – наполовину. По всем 

нарушениям с признаками незаконных рубок проводились проверки, были возбуждены 

уголовные дела. Еще одна проблема, которую мы решаем совместно с министерством 

лесного хозяйства, – несанкционированные свалки. В 2021 году было зафиксировано 52 

таких нарушения, размер вреда превысил 170 млн рублей. Установить, кто вывозит 

отходы в лес, практически невозможно. Выявленные свалки приходится ликвидировать 

арендаторам лесных участков или силами министерства лесного хозяйства Кировской 

области, хотя эти работы из бюджета не финансируются. Чтобы нарушители несли 

ответственность и компенсировали ущерб, в самых проблемных точках, где чаще всего 

возникают свалки, рассматривается возможность установления фотоловушек. 

В июле 2022 года шла речь о том, что жители Кировской области смогут получить 

древесину по льготным ставкам для строительства дома блокированной застройки…   

- Лесной кодекс устанавливает для граждан право заготавливать лес для возведения 

жилых строений в целом, при этом в законе нет конкретики – каков должен быть вид 

жилого помещения. В то же время действующий областной закон разрешает 

использовать древесину для ремонта дома блокированной застройки, а для строительства 

– нет. Члены комитета единогласно поддержали и рекомендовали к принятию в двух 

чтениях новый законопроект, который даст возможность гражданам заготавливать 

древесину для собственных нужд на строительство домов блокированной застройки. 

Кроме того, было предложено внести изменения в закон «О ставках платы для граждан 

по договору купли-продажи лесных насаждений для собственных нужд», а именно 

ввести понижающие коэффициенты к ставкам платы с целью строительства домов 

блокированной застройки.  

Елена Александровна, подводя некий итог вашей деятельности как депутата областного 

парламента, за отчетный период получали ли вы обратную связь от своих избирателей в 

виде благодарственных писем?  

— Наилучшая награда для меня — это простое человеческое «спасибо». Так я понимаю, 

что смогла помочь. И это выше любых формальностей и наград! Это греет душу и дает 

силы на новые дела. Ну а если говорить о благодарственных письмах, то отмечу одно из 

последних. Тогда нам удалось впервые за долгие годы порадовать ветеранов больницы 

№7 микрорайона Лянгасово. В честь 80-летнего юбилея медучреждения 156 ветеранов 

больницы получили подарки. Мы преклоняемся перед подвигом старшего поколения. В 

честь 75-летия Великой Победы мы навестили героев в Лянгасово: 42 ветеранам — 

труженикам тыла и детям войны, рожденным в 1927-1941 годах, вручили подарки от 

«Уралхима», цветы и медали.  

За время работы вашей общественной приемной (с 2013 по 2022 гг.) к вам обратилось 

2469 избирателей. Ни одно обращение не осталось без обратной связи, без помощи, 

консультации и результата. Давайте еще раз напомним, как к вам обратиться.  



— Общественная приемная находится по адресу: г. Кирово-Чепецк, проспект Мира, 13. 

Обращаться можно в будни с 9.00 до 18.00 (перерыв с 13.00 до 14.00), тел. 8-912-332-02-

45. Подробнее о работе депутатов регионального парламента можно узнать на сайте 

«Избиратель-депутат». 

 https://gorod-che.ru/interview/elena-perminova-%C2%ABrazobratsya-v-probleme.-sdelat-

vse-vozmozhnoe-dlya-ee-resheniya%C2%BB 

 Газета «Вперед», 21.10.2022  

 

Встреча Уполномоченного с жителями села, 26.10.2022 

26 октября 2022 года в п. Кстинино Уполномоченный по правам человека в Кировской 

области провела выездной прием граждан, проживающих в Кирово-Чепецом районе. 

В приеме также приняли участие глава Кирово-Чепецкого района С. Елькин, Кирово-

Чепецкий городской прокурор А. Комаров, глава Кстининского сельского поселения А. 

Вотинцев и депутат Законодательного Собрания Кировской области Е. Перминова. 

К Галине Бурковой обратились жителя района, которые подняли 13 вопросов, имеющих 

общественное значение и касающихся большого количества жителей населенных 

пунктов Кстининского сельского поселения. Например, староста д. Звени обратился по 

вопросам газификации деревни и доступности медицинской помощи ее жителям. 

Руководитель местного комитета молодежи попросила оказать содействие в реализации 

права на активное участие в культурной и спортивной жизни. В настоящее время 

стадион и дом культуры не позволяют в полной мере полноценно заниматься 

творчеством и физическим развитием ввиду технического состояния зданий. 

Уполномоченный отметила, что органы местного самоуправления не в полной мере 

использовали имеющиеся возможности вхождения в соответствующие федеральные и 

региональные программы для устранения существующей проблемы. Главе поселения 

дано разъяснение и рекомендации по дальнейшим действиям. 

Также к Галине Бурковой поступили обращения о защите права на благоприятные 

условия проживания (сельские дороги, нарушение прав землепользования), права на 

образование (нехватка учителей в сельских школах) и по другим проблемам. 

Часть поднятых вопросов могут быть решены на региональном уровне. В ближайшее 

время Уполномоченный подготовит соответствующие запросы в министерства 

Кировской области. 

По окончании приема Галина Буркова провела рабочую встречу по вопросу реализации 

мероприятий областной адресной программы "Переселение граждан, проживающих на 

территории Кировской области, из аварийного жилищного фонда, признанного таковым 

до 1 января 2017 года". В ходе ее была дана оценка работы по признанию 



многоквартирных домов аварийными, их расселения, создания и использования 

маневренного жилищного фонда в Кирово-Чепецком районе. 

 http://www.ombudsman.kirov.ru/index.php/nashi-novosti/1714-vstrecha-

upolnomochennogo-s-zhitelyami-sela.html 

 

День работников сельского хозяйства, 28.10.2022 

Так уж повелось - День работников сельского хозяйства отмечают тогда, когда 

заканчиваются осенние полевые работы. Озимые посеяны, поздние сельхозкультуры в 

закромах – теперь и отдохнуть можно. 

На торжественном мероприятии тружеников села поздравили глава района Елькин С.В., 

депутат ЗакСобрания области Перминова Е.А., они  поблагодарили сельчан за нелегкий 

труд и вручили заслуженные награды областного и районного уровня.  

Сегодня отметили не просто праздник, - по большому счету, подвели итоги 

сельскохозяйственного года. Приятно, что в зале РЦ «Янтарь», где проходило 

чествование работников АПК, присутствовали и  молодые кадры,  и «патриархи» 

сельхозпроизводства,  показавшие высокие результаты работы.  

Праздник получился насыщенным - гости мероприятия познакомились с продукцией 

местных производителей на выставке, получили подарки и, конечно, хорошее 

настроение от выступлений творческих коллективов. 

 https://kirovochepeczkij-r43.gosweb.gosuslugi.ru/dlya-zhiteley/novosti-i-reportazhi/novosti-

193_65.html 

 

11. Ноябрь 2022 

На борьбу с борщевиком в областном бюджете на 2023 год предусмотрено 32 млн. 

рублей 

Сегодня на комитете по экологии и природопользованию депутаты рассмотрели 

контрольный вопрос о результатах мероприятий по борьбе с распространением и 

ликвидацией борщевика Сосновского на территории региона. 

По словам начальника отдела развития растениеводства областного министерства 

сельского хозяйства и продовольствия Остапа Паладича, за последние 10 лет ареал 

распространения борщевика увеличился в 7 раз и сегодня выявлен на площади более 80 

тыс. гектаров. 

В настоящее время разработана интерактивная карта распространения борщевика по 

территории области. На ней будут отмечаться выявленные очаги произрастания 

http://www.ombudsman.kirov.ru/index.php/nashi-novosti/1714-vstrecha-upolnomochennogo-s-zhitelyami-sela.html
http://www.ombudsman.kirov.ru/index.php/nashi-novosti/1714-vstrecha-upolnomochennogo-s-zhitelyami-sela.html


борщевика, указываться участки, на которых будет производиться работа по 

уничтожению этого растения. 

В 2023 году работа по ликвидации борщевика начнется на приоритетных участках, 

имеющих наибольшую социальную значимость. В первую очередь это земли населенных 

пунктов, а также земли, прилегающие к автодорогам. 

В 2023 году работы по ликвидации борщевика будут проводиться на территории города 

Кирова, Оричевского, Белохолуницкого, Слободского и Шабалинского районов. На эти 

цели в областном бюджете уже предусмотрено 32 млн. рублей. Средства на эти цели 

также учтены на 2024 и 2025 годы с учетом расширения площади уничтожения 

борщевика. 

Планируется, что данные мероприятия войдут госпрограмму Кировской области 

«Развитие агропромышленного комплекса». В настоящее время документ проходит 

процедуру согласования. 

К обсуждению контрольного вопроса подключились депутаты Елена Перминова, Елена 

Горшкова, Анастасия Скурихина, Николай Шабалин и Александр Иванишин. 

Так, председатель профильного комитета Елена Перминова уточнила у докладчика, 

какие способы будут использоваться подрядчиком при уничтожении сорного растения. 

- В 2023 году стартует кампания по уничтожению борщевика, который может быть 

ликвидирован несколькими способами – химическим и механическим. Химическая 

обработка гербицидами проводится в несколько этапов, механическая обработка может 

быть проведена как с использованием мотокос, так и ручной вырубкой кустарников или 

обработкой земли. При этом одно и то же место необходимо обрабатывать на 

протяжении нескольких лет, так как всхожесть семян борщевика составляет 18 лет, - 

прокомментировал представитель министерства. 

В свою очередь, Александр Иванишин предложил привлекать к борьбе с сорным 

растением сельхозпроизводителей, которые также могли бы обрабатывать земли 

сельскохозяйственного назначения. 

По итогам заседания профильный комитет рекомендовал минсельхозу совместно с 

органами власти и местного самоуправления обеспечить своевременный и комплексный 

подход по уничтожению борщевика, уже сейчас начать работу по поиску подрядчиков. 

Организовать взаимодействие с добровольческими и волонтерскими организациями, 

изучить лучшие практики регионов, а также усилить информационную, 

просветительскую и профилактическую работу при решении этого вопроса. 

Кроме того, депутаты решили создать рабочую группу, где также планируется затронуть 

вопрос об изменении законодательной базы. Председатель комитета по экологии Елена 

Перминова предложила вернуться к обсуждению этого вопроса в течение полугода, а 

Николай Шабалин выразил мнение организовать выездное заседание комитета в 



Слободской район, который сегодня уже имеет положительный опыт по борьбе с 

борщевиком. 

 https://zsko.ru/press-center/news/na-borbu-s-borshchevikom-v-oblastnom-byudzhete-na-

2023-god-predusmotreno-32-mln-rubley.html 

 

Многопрофильный лицей отметил 30-летие, 14.11.2022 

11 ноября  состоялось торжественное мероприятие, посвященное 30-летнему юбилею 

многопрофильного лицея. На празднике в актовом зале присутствовали педагоги, 

руководители школы разных лет, представители департамента образования, Института 

развития образования Кировской области. 

Многопрофильный лицей остается самой молодой школой Кирово-Чепецка. Свои двери 

он открыл 1 сентября 1992 года. В 2003 году ему был присвоен статус школы с 

углублённым изучением отдельных предметов, а в 2014-ом  школа стала лицеем. 

"Тридцать лет – это много или мало? Если вспоминать события, произошедшие за эти 

годы, людей, которые связали свою жизнь с лицеем, успехи и достижения, может 

показаться, что это большой срок. Но впереди у нас долгий, трудный, творческий путь. 

Пусть он будет таким же успешным! С праздником!" – обратилась к присутствующим 

директор многопрофильного лицея Надежда Беляева.  

В этот день чествовали учителей, стоявших у истоков школы и проработавших в 

образовательном учреждении долгие годы. Их наградили почетными грамотами и 

благодарственными письмами администрации Кирово-Чепецка за многолетний труд и 

вклад за развитие системы образования. Учителей, проработавших в многопрофильном 

лицее три десятка лет, отметили грамотами Департамента образования. 

Приятный подарок к юбилею школы подготовила компания «Уралхим». Заместитель 

директора по персоналу Елена Перминова вручила лицею сертификат на 500 тысяч 

рублей за победу в ежегодном грантовом конкурсе среди школ. Официально итоги 

конкурса будут объявлены позднее, но по случаю важной даты результаты для 

многопрофильного лицея подвели заранее. 17-го ноября всем городским 

образовательным учреждениям-участникам грантового конкурса будут вручены 

сертификаты. 

 https://gorod-che.ru/novosti/mnogoprofilnyij-liczej-otmetil-30-letie 

 

Кирово-чепецкий многопрофильный лицей отметил 30-летие, 14.11.2022 

https://zsko.ru/press-center/news/na-borbu-s-borshchevikom-v-oblastnom-byudzhete-na-2023-god-predusmotreno-32-mln-rubley.html
https://zsko.ru/press-center/news/na-borbu-s-borshchevikom-v-oblastnom-byudzhete-na-2023-god-predusmotreno-32-mln-rubley.html


Председатель комитета по экологии и природопользованию Законодательного Собрания 

Кировской области Елена Перминова поздравила педагогов и учащихся кирово-

чепецкого многопрофильного лицея с 30-летием образовательной организации. 

Лицей развивается в том числе и с помощью государственно-частного партнерства, 

работая при поддержке крупнейшего городского предприятия – филиала компании 

«Уралхим». Благодаря этому ученики на более высоком уровне осваивают естественные 

и технические науки. В лицее открыта первая медико-биологическая группа, развивается 

новое направление – робототехника. 

Еще одна форма поддержки – грантовый конкурс среди образовательных учреждений 

города от химического предприятия. В этом году лицей получит 500 тыс. рублей на 

реализацию своего проекта. 

Сертификат на грант руководству лицея вручила депутат ОЗС Елена Перминова. 

- Главный результат вашего труда – это высокий уровень знаний учеников. Мы очень 

ждем выпускников на наших предприятиях. И это для нас важно. От себя лично хочу 

сказать огромные слова благодарности, потому что в 1992 году я привела в эту школу 

своего сына, - обратилась к педагогам лицея Елена Александровна. 

 https://zsko.ru/structure/deputies/news/kirovo-chepetskiy-mnogoprofilnyy-litsey-otmetil-30-

letie-.html 

 

«Уралхим» подвел итоги грантового конкурса среди школ Кирово-Чепецка, 

17.11.2022 

В филиале «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» подвели итоги грантового конкурса среди 

школ Кирово-Чепецка. Грантовый фонд составил более 4 млн рублей.  

Гранты от 200 до 500 тысяч будут направлены на реализацию различных проектов. 

Среди них — интерактивная видеостудия, коворкинг, информационно-библиотечный 

центр, естественнонаучная лаборатория, VR-проекты. Всего в этом году приняли участие 

14 учебных заведений. В том числе впервые присоединилась школа микрорайона 

Каринторф с проектом преобразования актового зала, в котором появится оборудование 

для проведения мультимедийных занятий и мероприятий. А также школа для 

обучающихся с ограниченными возможностями здоровья с проектом тренажерного зала 

для детей с инвалидностью.  

Директору многопрофильного лицея сертификат на грант в 500 тысяч рублей Елена 

Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат 

Законодательного собрания Кировской области, вручила на торжественном вечере, 

посвященном 30-летию образовательного учреждения. Проект «Образовательные 

технологии виртуальной и дополненной реальности». Грант в 500 тысяч рублей школе 

№6 вручит на юбилейном вечере, посвященном ее 40-летию, Александр Байдин, 



заместитель энергетика цеха азотной кислоты филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим», 

депутат Кирово-Чепецкой городской думы.  

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат 

Законодательного собрания Кировской области:  

Традиция, грантового конкурса, который мы проводим, прижилась в городе. Мы видим 

заинтересованность школьных коллективов в участии и победе. Проекты тщательно 

прорабатываются, благодаря чему интерактивные студии, современные лаборатории, 

творческие коворкинги позволяют вовлекать школьников в образовательный процесс и 

стимулировать интерес к изучению нового материала.  

Остальным представителям учебных заведений сертификаты Елена Перминова вручила 

на совещании в департаменте образования. Реализовать свои проекты и предоставить 

отчет о выполнении школы должны до конца учебного года. 

 https://devyatka.ru/news/society/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-shkol-

kirovo-chepecka/ 

 https://gorod-che.ru/novosti/%C2%ABuralxim%C2%BB-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-

sredi-shkol-kirovo-chepeczka 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/uralkhim_podvel_itogi_grantovogo_konkursa_sredi_shkol_kirovo_chepetska/ 

 https://www.newsler.ru/society/2022/11/17/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-

shkol-kirovo-chepecka 

 https://www.ikirov.ru/news/52310-uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-shkol-

kirovo-chepetska 

 https://kirov.online/press-relizy/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-skol-

kirovo-cepecka 

 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-shkol-kirovo-

chepecka/ 

 https://kirov-portal.ru/news/novosti-kompanij/shkoly-kirova-chepecka-poluchili-granty-ot-

uralhima-na-sovremennye-obrazovatelnye-proekty-18511/ 

 https://www.kirov.kp.ru/online/news/5014206/ 

 https://istochnik.online/news/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-shkol-kirovo-

chepetska 

 http://new-pressa.ru/new/2022/11/20299/ 



 https://kirovpravda.ru/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-shkol-kirovo-

chepetska/ 

 http://vk43.ru/news/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-skol-kirovo-cepecka 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-skol-

kirovo-cepecka 

 Газета «Прогород Кирово-Чепецк», 24.11.2022 

 

В Госдуме предложили, как поддержать сельские школы, 24.11.2022 

Изменения в федеральном законе об образовании помогут развивать сельские школы как 

часть единого образовательного пространства России. С предложением выступили 

депутаты Государственной Думы. 

Законопроект, который они внесли, перераспределяет полномочия в сфере образования 

между органами государственной власти и местного самоуправления. Полномочия в 

отношении муниципальных образовательных организаций можно будет исполнять на 

уровне региона. Так главы регионов получат законные основания для поддержки 

особенно нуждающихся в этом учреждений образования, в том числе сельских, пояснили 

в Государственной Думе. 

В Кировской области вопросы сохранения и поддержки сельских школ сейчас решаются 

с помощью механизма опорных школ, которые созданы во всех образовательных 

округах. 

Опорная школа – центр образовательного кластера, в который входят все 

образовательные организации на территории района. Опорная школа является 

государственной. Это также центр развития сельских школ, где концентрируются 

методические, кадровые и материально-технические ресурсы. 

Лицей № 9 города Слободского получил статус опорной школы еще в 2018 году, перейдя 

с муниципального уровня в областную собственность. 

- На нас возложены обязанности по методической работе в масштабах округа, мы 

проводим образовательные мероприятия для учителей и для детей из разных школ, 

обеспечиваем дистанционное обучение по ряду предметов, например, по физике и по 

иностранным языкам для учащихся из отдаленных населенных пунктов, - рассказал 

директор лицея Дмитрий Шкаредный. 

Он добавил, что такой механизм идет на пользу небольшим сельским школам, которые 

получают различную поддержку, в том числе методическую, и не несут дополнительных 

расходов. В то же время лицей усилил взаимодействие и с городскими школами. 

https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-skol-kirovo-cepecka
https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-podvel-itogi-grantovogo-konkursa-sredi-skol-kirovo-cepecka


Созданы сетевые профильные классы, где с ребятами бесплатно занимаются по трем 

направлениям, чтобы подготовить их к поступлению в вузы. 

Депутат Законодательного Собрания Ольга Тырыкина обращает внимание на другую 

сторону вопроса – финансирование школ. 

- Авторы законопроекта ожидают, что его принятие повысит прозрачность 

финансирования системы образования, уменьшит риски недофинансирования 

общеобразовательных организаций. Конечно, это необходимо, но здесь на первый план 

выходят объемы и механизмы выделения средств. Во многом именно они определят, 

насколько легче станет жить школам, особенно малокомплектным, которым зачастую не 

хватает ресурсов для развития, - считает Ольга Тырыкина. 

Внесение законопроекта – важный шаг на пути формирования единого образовательного 

пространства в России, уверена депутат ОЗС Елена Перминова. 

- Конечно, школы сегодня работают в разных условиях. Отличается материально-

техническая база, кадровый состав педагогических коллективов, количество учеников, 

даже время, которое школьники тратят, чтобы добраться до места учебы. Условия 

разные, а задача для всех регионов и уровней власти одна – сформировать единое 

образовательное пространство, чтобы у всех детей был одинаковый доступ к знаниям, 

чтобы они на всех этапах обучения получали качественное образование. Думаю, что 

возможность централизовать управленческие полномочия на уровне регионов этому 

только поспособствует, - подчеркнула Елена Перминова 

 https://zsko.ru/press-center/news/v-gosdume-predlozhili-kak-podderzhat-selskie-shkoly-

.html  

 

«Зеленый свет» школьным идеям 

В филиале «КЧХК» компании «Уралхим» подвели итоги грантового конкурса среди 

школ Кирово-Чепецка 

В этом году в конкурсе приняло участие 14 учебных заведений. Они представили самые 

разные проекты: интерактивную видеостудию, коворкинг, информационно-

библиотечный центр, естественнонаучную лабораторию, VR-проекты. Грантовый фонд 

составил более 4 млн рублей. Школы получат гранты от 200 до 500 тысяч рублей.   

Директору многопрофильного лицея сертификат на грант в 500 тысяч рублей вручила 

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу, депутат ОЗС, 

на торжественном вечере в честь 30-летия учебного заведения. Деньги пойдут на 

реализацию проекта «Образовательные технологии виртуальной и дополненной 

реальности». Так в многопрофильном лицее продолжится создание мотивирующей 

образовательной среды. 



В рекреации перед кабинетами химии и биологии появится интерактивный комплекс с 

интерактивной панелью со встроенным компьютером. С панелью смогут работать все 

ученики со смартфонов или планшетов, здесь будут проходить внеурочные занятия по 

химии и биологии, защита проектов, презентаций в реальном времени. Сегодня в 

многопрофильном лицее объявлен конкурс дизайн-проектов рекреации: какой будет 

новая интерактивная зона, решат сами ученики вместе с педагогами. Кроме того, часть 

полученного гранта будет направлена на продолжение еще одного проекта, в рамках 

которого в лицей приглашаются преподаватели из университетов. Так школа при 

поддержке компании «Уралхим» следует заданному еще в 2014 году 

естественнонаучному вектору и стремится к ранней профориентации учеников. 

Грант в 500 тысяч рублей школе №6 вручил на юбилейном вечере, посвященном ее 40-

летию, Александр Байдин, заместитель энергетика цеха азотной кислоты филиала 

«КЧХК», депутат городской Думы.  

Школа №6 заявила на конкурс проект творческой лаборатории, которая позволит 

расширить возможности уроков технологии и создать мастерскую для девочек. Она 

планируется в новом помещении и в новой, творческой, атмосфере. Кабинет 

предлагается разделить на несколько зон, каждая будет иметь свое мобильное 

оснащение. Центральная часть – зона для кроя одежды, где мобильные раскройные 

столы можно расставлять так, как удобно. Боковые зоны – столы со швейными 

машинами и индивидуальными лампами освещения. В демонстрационной зоне будет 

находиться рабочий стол учителя, оверлок, маркерная доска, которая позволяет 

выполнять чертежи, конструировать, делать пометки. А в зоне хранения расположится 

стеллаж с ярко декорированными коробками, в которые девочки смогут класть свои 

швейные материалы. Этот стеллаж будет служить фотофоном для демонстрации готовых 

изделий. Кабинет технологии можно использовать также для внеурочной деятельности 

общекультурного направления и проведения мастер-классов для учащихся, родителей, 

жителей микрорайона. 

Кроме гранта, для реализации проекта будут использоваться средства бюджета, 

пожертвований, платных услуг – предстоит всестороннее вливание.  

Впервые к конкурсу присоединилась школа микрорайона Каринторф с проектом 

преобразования актового зала. Здесь появится современное оборудование для 

проведения мультимедийных занятий и мероприятий - мультимедийный видеопроектор, 

экран, будет оформлена сцена. Эта модернизация важна и для всего поселка, потому что 

зал - место встреч и собраний всех каринторфцев.  

Школа для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья выступила с 

проектом тренажерного зала для детей с инвалидностью. 

- Традиция грантового конкурса, который мы проводим, прижилась в городе. Мы видим 

заинтересованность школьных коллективов в участии и победе. Проекты тщательно 

прорабатываются, благодаря чему появляются интерактивные студии, современные 



лаборатории, творческие коворкинги. Они позволяют вовлекать школьников в 

образовательный процесс и стимулировать интерес к изучению нового материала, - 

рассказала Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» по персоналу. 

Реализовать свои проекты и представить отчет об их выполнении школы должны до 

конца учебного года. 

 Газета «Вперед», 25.11.2022 

 

12. Декабрь 2022 

Система экологического воспитания может быть закреплена законодательно, 

14.12.2022 

Сегодня на комитете по экологии и природопользованию депутаты затронули важную 

тему экологического воспитания и образования, потому как в последние десятилетия 

среди населения наблюдается тенденция по сохранению природных ресурсов и 

бережного отношения к природе. 

В обсуждении приняли участие и.о. министра охраны окружающей среды Алла Албегова 

и замминистра образования Елена Воронкина. Они подробно рассказали о действующей 

системе экологического образования и просвещения, а также мероприятиях, проводимых 

как с детьми школьного возраста, так и со взрослыми. 

В Кировской области проводятся масштабные экологические акции регионального и 

всероссийского уровня, в которых может принять участие любой желающий. Например, 

экологические субботники, акции по посадке деревьев, экофестивали. Так, охват 

городских и областных мероприятий достигает более тысячи человек. Кроме того, в 

регионе ведется подготовка специалистов по биоэкологии, экологии и 

природопользованию в двух ведущих вузах города – Вятском государственном и 

агропромышленном университетах. 

По словам Аллы Албеговой, массовая экологическая культура – это огромная работа, 

которой необходимо заниматься системно в рамках межведомственного взаимодействия. 

- Сейчас у нас есть отдельные мероприятия, разовые акции, которые реализуются за счет 

общественных инициатив, что-то проводится профильными органами власти или 

муниципалитетами, при этом отсутствует единая система воспитания экологической 

культуры. Об этом сейчас говорят и на федеральном уровне, но конкретных шагов пока 

нет. Имеется успешный опыт других регионов, который следует перенимать,- отметила 

глава ведомства. 

И.о. министра предложила депутатам рассмотреть вопрос о разработке областного 

закона по непрерывному экологическому образованию, просвещению и воспитанию 

экологической культуры на территории Кировской области. Ее поддержали депутаты 



Елена Перминова, Анастасия Скурихина и Александр Иванишин, отметив важность 

законодательной инициативы. 

- Должен быть общий вектор, который объединит все направления. Например, в Кирово-

Чепецке есть «Станция юных туристов», ребята постоянно участвуют в турпоходах, 

осуществляют сплавы по рекам. Они взяли за правило прибирать от мусора места, где 

они останавливаются. Благодаря таким мероприятиям и формируется экологическое 

воспитание. Поэтому полностью поддерживаю инициативу Аллы Викторовны, - добавил 

Александр Иванишин. 

Профильный комитет рекомендовал региональному правительству рассмотреть 

возможность выделения средств на мероприятия по экологическому образованию, 

воспитанию и формированию экологической культуры в рамках реализации 

госпрограммы по охране окружающей среды Кировской области, а Законодательному 

Собранию совместно с министерством охраны окружающей среды и другими 

ведомствами рассмотреть вопрос о разработке областного закона по экологическому 

воспитанию и образованию. 

- Необходимо всем профильным и заинтересованным министерствам объединиться, 

чтобы выработать точное и правильное направление, создать рабочую группу по 

созданию проекта закона, - сказала председатель комитета Елена Перминова и 

предложила вернуться к этому вопросу в начале следующего года. 

 https://zsko.ru/press-center/news/sistema-ekologicheskogo-vospitaniya-mozhet-byt-

zakreplena-zakonodatelno.html 

 

Остаются память и почет 

29 ноября активисты разных лет Совета ветеранов КЧХК получили сертификаты о 

занесении в Книгу почета ветеранской организации 

Книга почета увидела свет в этом году - юбилейном для Совета ветеранов КЧХК, 

которому исполнилось 35 лет. Ее единственный экземпляр хранится в помещении 

ветеранской организации. Первоначальная редакция включает имена сорока активистов. 

- За 35 лет сделано очень многое. Главное – у нас есть команда активистов, которые 

работают на благо наших пенсионеров, стараются сделать их жизнь лучше, интереснее. 

Актив регулярно обновляется, но мы не должны забывать о тех, кто в силу возраста его 

покинул. Поэтому мы решили создать Книгу почета, в которую внесли имена тех, кто 

активно работал в нашей ветеранской организации десять и более лет, - рассказала 

председатель Совета ветеранов КЧХК Людмила Мальцева. 

В помещении Совета ветеранов КЧХК собралось более 20 человек. Большинство пришло 

заранее: многие не виделись долгое время, поэтому не могут наговориться, ведь им есть 

что вспомнить. 



- Я работала в Совете ветеранов КЧХК с 2002 по 2017 годы и очень любила эту работу, 

потому что с малых лет с трепетом отношусь к пожилым людям. До выхода на пенсию 

пришлось потрудиться в разных цехах и в заводоуправлении, поэтому меня многие 

знали. Звонки на телефон не прекращались, за помощью приходили и домой: я никогда 

не отказывала нашим пенсионерам. Эта работа помогла мне пережить самые тяжелые 

периоды в жизни, - признается Валентина Меднова. 

Активные в труде и общественной жизни, многие из пришедших остаются деятельными 

и сейчас. И на встречу с бывшими коллегами идут как на праздник. А как иначе? 

Столько лет отдано общественной работе. Валентина Петровна Ищук, к примеру, 

работала в Совете ветеранов КЧХК около 15 лет: сначала заместителем председателя, а 

затем председателем. 

- Помню, навещали бабушек на дому, денег особо не было – кто варенье принесет, кто 

купит печенье или конфеты. Главное ведь для стариков – ласковое обращение, внимание, 

они за это всегда очень благодарны, - рассказала Валентина Петровна. - В то время у нас 

был актив из 13 человек. И мы до сих пор дружим, встречаемся, общаемся. 

Как признаются активисты, чьи имена занесены в Книгу почета, очень приятно и 

ответственно попасть на ее страницы. Это пример для нового поколения актива, почет и 

уважение за проделанную общественную работу.  

- Уважаемые наши ветераны, мы всегда поддерживаем инициативы Совета ветеранов 

КЧХК, и, конечно, положительно отнеслись к идее создания Книги почета. Ветеранская 

организация добилась серьезных высот благодаря активным и целеустремленным 

сотрудникам. Поэтому важно отметить их вклад и поблагодарить за трудолюбие, - 

считает Елена Перминова, заместитель директора по персоналу филиала «КЧХК» 

компании «Уралхим», депутат ОЗС. – Будьте здоровы и счастливы, и пусть в вашей 

жизни чаще случаются поводы для радости! А мы и впредь будем вас поддерживать и 

помогать вам. 

Елена Александровна вручила пришедшим сертификаты о занесении в Книгу почета 

ветеранской организации КЧХК, свидетельствующие еще о том, что их обладатель много 

лет вел активную общественную деятельность и внес вклад в развитие ветеранского 

движения. 

Именные сертификаты в этот день получили не все ветераны, чьи имена занесены в 

Книгу почета: в ней значатся девять активистов, которых уже нет с нами; шестерым 

маломобильным ветеранам вручат сертификаты на дому. Ежегодно ко Дню пожилого 

человека Книга памяти будет пополняться новыми именами. 

 Газета «Вперед», 01.12.2022 

 

«Уралхим» выступил партнером «Фестиваля наук» в Кирово-Чепецке, 13.12.2022 



Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» поддержал проведение профориентационного 

мероприятия «Фестиваль наук» в Кирово-Чепецке.  

Оно направлено на повышение мотивации школьников к изучению естественнонаучного, 

социально-гуманитарного и инженерно-технического профилей. Участниками стали 

учащиеся 9-11 классов города. Педагоги и студенты вузов и сузов региона рассказали о 

профессиях, которым можно обучиться в образовательных учреждениях, об условиях 

поступления. В рамках фестиваля также были организованы творческие мастерские и 

интерактивы.  

Елена Савина, глава города Кирово-Чепецк:  

«Фестиваль наук» проходит в нашем городе уже не первый год, он высоко оценен не 

только педагогами и родителями, но и Министерством просвещения России. Очень 

важно, что мероприятие проводится не только для 11-классников: в нем участвуют и 

обучающиеся 8-10 классов. Благодаря творческому подходу организаторов и поддержке 

предприятий-партнеров, фестиваль действительно может стать для ребят важным шагом 

на пути к будущей профессии.  

Елена Перминова, заместитель директора филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по 

персоналу, депутат Законодательного собрания Кировской области:  

«Уралхим» заинтересован в том, чтобы школьники задумывались о своей будущей 

профессии как можно раньше, чтобы осознанно подходили к ее выбору. Особенно если 

свою карьеру они будут строить в родном городе и на нашем предприятии. Поэтому мы 

поддерживаем городские профориентационные мероприятия, а также сами их проводим: 

экскурсии на производство, уроки в формате знакомства с рабочими специальностями. 

 https://devyatka.ru/news/society/uralhim-vystupil-partnerom-festivalya-nauk-v-kirovo-

chepecke/ 

 https://www.razvlekis-kirov.ru/news-

kirov/uralkhim_vystupil_partnerom_festivalya_nauk_v_kirovo_chepetske/ 

 https://www.newsler.ru/society/2022/12/13/uralhim-vystupil-partnerom-festivalya-nauk-v-

kirovo-chepecke 

 https://www.ikirov.ru/news/52421-uralhim-vystupil-partnerom-festivalya-nauk-v-kirovo-

chepetske 

 https://navigator-kirov.ru/novosti/uralhim-vystupil-partnerom-festivala-nauk-v-kirovo-

cepecke 

 http://vk43.ru/news/uralhim-vystupil-partnerom-festivala-nauk-v-kirovo-cepecke 

 https://prochepetsk.ru/news/29263 

 http://new-pressa.ru/new/2022/12/20347/ 



 https://gorodkirov.ru/news/uralhim-vystupil-partnerom-festivalya-nauk-v-kirovo-chepecke/ 

 https://kirov.online/press-relizy/uralhim-vystupil-partnerom-festivala-nauk-v-kirovo-cepecke 

 https://istochnik.online/news/uralhim-vystupil-partnerom-festivalya-nauk-v-kirovo-

chepetske 

 

Медиа-активность 

- Перминова Е.А. - 337 упоминаний в областных и районных СМИ с сентября по декабрь 

2022 года включительно (интервью в газетах, журналах г. Кирова и Кирово-Чепецка, 

статьи и новостные заметки в электронных СМИ, сюжеты на телевидении). 

https://istochnik.online/news/uralhim-vystupil-partnerom-festivalya-nauk-v-kirovo-chepetske
https://istochnik.online/news/uralhim-vystupil-partnerom-festivalya-nauk-v-kirovo-chepetske

